


 -  MARAVILHA  -  S C, 03 de maio de 2014

 E-mail: radar@jornalolider.com.br

a/02

Radar

as placas de sinalização das ruas e avenidas da 
cidade com ferrugem mostra abandono, dando um 
péssimo aspecto. dessa forma, como sugestão, o 
departamento de Serviços Urbanos de maravilha 

deveria providenciar uma pintura nas mesmas. além 
de sua utilidade, dá um visual de conservação da 
coisa pública... outra sugestão é que o mesmo depar-
tamento providencie limpeza nos passeios públicos, 

já que proprietários relapsos não o fazem. devemos 
preservar a mobilidade urbana para nossos muníci-
pes. da maneira que está, pega mal para quem visita a 
cidade, e igualmente para nós, moradores da cidade...

PEGA MAL

CaRTada FiNaL
Não conseguindo conter a 

derrocada de diLma RoUSSeFF 
na corrida presidencial, o PT vê 
LULa como alternativa. a decisão 
é vista com bons olhos por causa 
da relação difícil com dilma. Já 
representantes do empresariado 
nacional têm tido dificuldades 
em dialogar com o Planalto.

em entrevista à Rádio e Tele-
visão de Portugal (RTP) no último 
sábado (26), Lula voltou a negar 
que seja candidato à presidência, 
apesar de existir movimentos 
nesse sentido dentro do PT.

“o Lula não é candidato. eu não 
vou ser candidato. a dilma é uma 
mulher de extrema competência. 
ela vai vencer as eleições”, afirmou. 
Vamos ver se a afirmação condiz 
com a realidade... acreditamos 
que é a alternativa única para o 
PT tentar se manter no poder...

Iluminação 
pública?

Nunca o cenário da iluminação 
pública ficou tão evidente quanto 
agora, perante as discussões levan-
tadas pelo artigo 218 da Resolução 
Normativa nº 414, publicada pela 
agência Nacional de energia 
elétrica (aneel). as distribuidoras 
de energia, atualmente respon-
sáveis pela iluminação pública 
dos municípios, devem transferir 
essa responsabilidade para as 
prefeituras. assim, cada cidade irá 
realizar, entre outras atividades, 
a operação e a reposição de lâm-
padas, de suportes e chaves, além 
da troca de luminárias, reatores, 
relés, cabos condutores, braços e 
materiais de fixação. a resolução, 
criada em 2010 e que já deveria ter 
entrado em vigor, teve seu prazo 
postergado novamente para o final 
deste ano. o objetivo é fazer com 
que os municípios se adequem à 
norma, porém, algumas prefeitu-
ras, em geral com menor poder de 
arrecadação, resistem por meio 
de liminares, alegando falta de 
recursos financeiros para assumir 
os encargos. acreditamos, quando 
essa resolução entrar em vigor, que 
teremos nossa cidade mais ilumi-
nada, pois somos mais eficientes 
do que a própria distribuidora...

a Secretaria Nacional de direito do Consumi-
dor, ligada ao ministério da Justiça, aplicou multa 
de R$ 5,5 milhões à empresa Telexfree, investigada 
desde 2013 por prática de pirâmide financeira, que 
é considerada crime contra a economia popular.

a multa foi publicada na edição da quarta-feira (30) 
do diário oficial da União. a secretaria afirma que tomou 
a decisão baseada “na gravidade e a extensão da lesão 
causada a milhares de consumidores em todo o país, na 
vantagem auferida e na condição econômica da empresa”.

ministério da Justiça multa 
Telexfree em R$ 5,5 milhões

Tinta que faz carro ficar sempre limpo
a Nissan quer levar os lava-rápidos à falência. 

isso porque a montadora desenvolveu uma tintura 
que evita que o carro fique sujo. de acordo com o 
jornal daily mail, a tecnologia, batizada de Ultra
-ever dry, repele sujeira, lama e até chuva. apesar 
de ainda estar em fase de testes, o custo para o 
consumidor final não deve ficar tão alto - incluir a 
pintura que evita sujeira deve custar o mesmo que 
a opção de cor metálica, em torno de R$ 1.000 a 
mais. a tinta foi testada em um Nissan Note, mas 
a montadora ainda não sabe quando a tecnologia 
começará a ser oferecida ao mercado. No entanto, 
antes de pôr fim à necessidade de lavar o carro, a 
empresa precisa resolver um problema: a neces-
sidade de reaplicação da substância na pintura.

TRÂNSiTo URBaNo 
as rotatórias são alternativas para 

fluxo rápido... muitas vezes mais eficientes 
que semáforos... Porém o motorista deve 
ter conhecimento que a preferencial em 
rótulas é de quem chega primeiro, e não 
há via preferencial, como muitos agem. 
Para adentrar na araucária requer perícia 
do motorista, pois não respeitam a referida 
rotatória existente. Uma fiscalização cabe 
muito bem... Também a comunidade está 
aguardando as inovações que foram alvo 
de estudos por especialistas no assunto...

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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LiÇÕeS de Vida
Não permita que o telefone interrompa momentos importantes... Você 
tem um aparelho para sua conveniência, não para a de quem liga...

No último final de semana acompanhamos a entre-
ga do TRoFÉU imPReNSa, transmitido e muito bem 

dirigido por Silvio Santos em seu canal, o SBT. dentre 
tantos premiados, o repórter RoBeRTo CaBRiNi foi 

novamente o grande destaque. Profissional sério e jor-
nalista na acepção da palavra, falou da sua liberdade em 
produzir o material jornalístico e levado ao ar sem cen-
sura. ouvindo seu pronunciamento extraímos conceitos 
e chegamos à conclusão que aqui fizemos o mesmo 
jornalismo, ou seja, a pauta de nossos profissionais não é 

a direção quem a faz, mas cada um, com seu jornalismo 
profissional. À medida que um órgão de imprensa omite de 

seus leitores ou ouvintes as verdades, esse não é digno de 
crédito. Páginas em jornais que tem unicamente o cunho 

comercial, com certeza, merecem nada mais do 
que desconsideração de seus leitores. Temos 
uma pauta livre, porém responsável, e por isso 
muitas vezes incompreendido pelo Poder, pois 
acreditam que com verbas públicas calam os 
verdadeiros profissionais. É a grande verdade...

POLICLÍNICA
o Governo de Santa Catarina, por meio da Secretaria de estado da 

Saúde, lançou o edital para elaboração de projeto e construção da po-
liclínica de São miguel do oeste. a abertura das propostas para execu-
ção do projeto e da obra está marcada para o dia 9 de junho. a construção 
da policlínica de São miguel do oeste está orçada em R$ 8 milhões.

Serão 16 especialidades oferecidas: neurologia, otorrinolaringolo-
gia, mastologia, cirurgia geral, urologia, endocrinologia infantil, proctolo-
gia, gastroenterologia, dermatologia, oftalmologia, cirurgia vascular, or-
topedia, neurologia infantil, endocrinologia, nefrologia e cardiologia.

além da policlínica de São miguel do oeste, o Governo do estado também 
lançou o edital para elaboração de projetos e construções das policlínicas de mafra 
e itapema.  Com recursos do Pacto pela Saúde, serão mais de R$ 24,4 milhões 
nas três obras. e maravilha? É que não temos um Regional aqui... É a grande 
diferença. Vamos continuar a levar nossos doentes para lá. É a nossa realidade!

OBRA DE VEREADORES
os vereadores Láurio Stieler (PP) e Janir antônio 

Signor (PSdB), acompanhados de Claudir Kuhn (PTB) e 
ademir Unser (PP), comemoram a conquista da via-
bilização de R$ 100 mil para maravilha, do deputado 
estadual marcos Vieira (PSdB), durante um encontro 
com empresários e lideranças do município. “os recursos 
financeiros serão utilizados na pavimentação da rua de 
acesso aos empreendimentos, onde serão beneficiadas 
quatro empresas localizadas na Rua Sagrada Famí-
lia: metalmax, multi aço, Rudély e mX do Brasil, que 
têm uma movimentação financeira considerável e são 
importantes para a economia de maravilha”, ressaltou 
o vereador Láurio. “o deputado se sensibilizou com a 
situação atual e viabilizou os recursos”, assim destacou 
o vereador Janir... a obra, além das empresas, também 
beneficiará todos os moradores do bairro... Parabéns!

Vai QUe a moda PeGa
Um homem ateou fogo no corpo e, em 

seguida, abraçou um líder político durante um 
debate exibido na TV por ocasião das eleições 
gerais da Índia - informaram na última ter-
ça-feira a polícia e várias testemunhas, que 
afirmam que os dois estão em estado crítico.

o homem surgiu na multidão, jogando 
gasolina no próprio corpo e ateando fogo. 
em chamas, agarrou Kamruzzama Fau-
ji, líder local do partido Bahujan Samaj.

Singh teve 95% do corpo queima-
do e, Fauji, 75%, segundo a polícia. Pelo 
gesto pode-se dimensionar a admira-
ção que tinha pelo político... ou asco?

MOVIMENTO DA ARAUCÁRIA
Nos domingo à noite a nossa principal avenida 

tem um grande movimento de pedestres e veícu-
los, que a utilizam para seus passeios e lazer. Cabe 
a empreendedores observarem, pois ela carece 
de um local para os encontros de amigos. Um 
“mega” bar caberia em cheio... Sugestão, apenas.

miSS maRaViLHa
o Leo Clube de maravilha está em plena cam-

panha para a realização do Concurso Rainha do 
município - miss maravilha 2014/2016, cujo evento 
será realizado no próximo dia 05 de julho. importan-
te o nosso empresariado apoiar esse trabalho, aliás, 
o que sempre fez, razão do grande sucesso em todas 
as edições já realizadas. obrigado pelo convite!
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Petrobrás perderá 
cerca de R$ 2,8 
bi por ano com 
leilão de energia.

Nível do Sistema 
Cantareira bate 
novo recorde e 
chega aos 10,5 %.

Oposição irá à 
Justiça contra 
pronunciamento 
de Dilma.

Dia do Trabalho 
é marcado por 
protestos e 
greves ao redor 
do mundo.

Casa construída 
de cabeça 
para baixo 
atrai multidão 
na China.

Chuva causa 
estragos em 
cidades do Oeste 
de Santa Catarina.
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Há anos vem-se buscando uma regularização 
mais severa aos vendedores ambulantes que 
chegam à Cidade das Crianças. Em 2011 acon-
teceram algumas reuniões com os empresári-
os ligados à CDL/ Associação Empresarial de 
Maravilha visando uma maior segurança, 
tanto aos empresários como aos consumidores 
maravilhenses. Dias atrás o atual presiden-
te da entidade, Jeovany Folle, reuniu-se com 
a Administração Pública solicitando novas 
providências. Pensando na seguridade dos 
maravilhenses, o Poder Público encaminhou 
o Projeto de Lei 017/2014 que trata sobre a 
nova cobrança de taxa de comércio eventual 
ou ambulante no município, mais especifica-
mente no que se refere à realização de feiras 
itinerantes.

Com a nova regulamentação, além das 
taxas cobradas, a nova determinação exige 
que quando ocorrer comércio eventual ou fei-
rante no município deverá ser mantido após o 
término daqueles um posto de atendimento ao 
consumidor para garantir os direitos dos mes-
mos, pelo prazo de 100 dias.

Mais um grande avanço em benefício dos 
consumidores maravilhenses foi realizado 
esta semana, pois a falta de garantias ao con-
sumidor, a procedência duvidosa das merca-
dorias e o montante que o município deixa 
de arrecadar com esses eventos estão entre as 
principais queixas dos empresários locais, e 
com esta nova regulamentação, acredita-se 
que estará sendo restringida a vida de comér-
cios ambulantes.

aos ambulantes: novas regras!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Fique por Dentro

mais médicos, mais saúde
Luciane Carminatti*

em 2011, uma pesquisa realizada pelo 
iPea revelou que 58,1% da população 
apontou a falta de médicos como o prin-
cipal problema do SUS. o Brasil possuía 
apenas 1,8 médicos por mil habitantes, en-
quanto que países como a argentina pos-
suíam 3,2 e Portugal e espanha 4 médicos 
a cada mil pessoas. Cuba contava com 6,7 
médicos por mil habitantes. a pesquisa 
também apontou que mais de 1.900 mu-
nicípios tinham menos de um médico a 
cada 3 mil habitantes e que a maioria dos 
700 municípios não possuía um médico se-
quer residindo na cidade.

Com o Programa mais médicos, os bra-
sileiros sentirão o impacto na melhoria do 
atendimento aos usuários do SUS, com a 

ampliação do número de profissionais e 
aumento dos investimentos em infraestru-
tura nos hospitais e unidades de saúde. Já 
são mais de 13 mil novos médicos atenden-
do em todo o Brasil. até o fim deste ano, 
serão beneficiados mais de 48 milhões de 
brasileiros. 

o Governo Federal está ciente de que 
com a chegada de médicos ainda há prob-
lemas para resolver, como as grandes filas 
para exames e a falta de especialistas. Por 
isso, está investindo R$ 15 bilhões para 
melhorar a infraestrutura dos serviços de 
saúde. São R$ 2 bilhões para 14 hospitais 
universitários, R$ 4,9 bilhões para con-
strução de 6 mil Unidades Básicas de Saúde 
e outros R$ 630 milhões para construção de 
225 UPas. a meta ainda é saltar de 374 mil 
para 600 mil médicos até 2026.

em Santa Catarina, recebemos 424 
novos médicos, ou seja, 100% de adesão, 
como previam as metas do Programa. Nos-
sos municípios reforçam o quadro clínico 
com profissionais qualificados, o que deve 
melhorar o atendimento para milhares 
de catarinenses, pois de acordo com o 
ministério da Saúde 80% dos problemas 
de saúde podem ser resolvidos na atenção 
básica.

o Governo Federal também trabalha 
para que até 2018 sejam criadas 11.447 
novas vagas de graduação em medicina e 
mais 12 mil vagas de residência médica. 
Teremos mais pediatras, neurologistas, 
oftalmologistas, entre outras especiali-
dades. Hoje apenas 70% dos recém-grad-
uados têm acesso às especializações, e é 
essa a realidade que precisamos mudar.

em Santa Catarina, teremos 200 novas 
vagas para formação de médicos. São 80 
vagas na UFFS Chapecó, 60 na UFSC em 
araranguá e 60 na UFSC em Florianóp-
olis. os primeiros 40 alunos já iniciam as 
aulas na Universidade Federal da Fronteira 
Sul (UFFS) no dia 26 de fevereiro de 2015. 
Representa novas oportunidades aos filhos 
de agricultores, trabalhadores de agroin-
dústrias, empregadas domésticas, que 
poderão se formar médicos e especialistas 
e contribuir para cuidar da saúde de toda a 
população.

* deputada estadu-
al de Santa Catarina

Primeiramente é preciso saber que os prazos garantidos por lei para o fornecedor 
reparar os vícios de produtos são de 30 dias corridos, a contar da entrada em assistên-
cia técnica autorizada ou notificação em caso de serviço, e que se não cumpridos ob-
servar-se-á o seguinte dispositivo: 

 art. 18. § 1º Não sendo o vício sanado no prazo máximo de trinta dias, pode o 
consumidor exigir, alternativamente e à sua escolha:

i - a substituição do produto por outro da mesma espécie, em perfeitas condições 
de uso;

ii - a restituição imediata da quantia paga, monetariamente atualizada, sem pre-
juízo de eventuais perdas e danos;

iii - o abatimento proporcional do preço.
§ 2º Poderão as partes convencionar a redução ou ampliação do prazo previsto 

no parágrafo anterior, não podendo ser inferior a sete nem superior a cento e oitenta 
dias. Nos contratos de adesão, a cláusula de prazo deverá ser convencionada em sep-
arado, por meio de manifestação expressa do consumidor.

§ 3º o consumidor poderá fazer uso imediato das alternativas do § 1º deste artigo 
sempre que, em razão da extensão do vício, a substituição das partes viciadas puder 
comprometer a qualidade ou características do produto, diminuir-lhe o valor ou se 
tratar de produto essencial.

§ 4º Tendo o consumidor optado pela alternativa do inciso i do § 1º deste arti-
go, e não sendo possível a substituição do bem, poderá haver substituição por outro 
de espécie, marca ou modelo diversos, mediante complementação ou restituição de 
eventual diferença de preço, sem prejuízo do disposto nos incisos ii e iii do § 1º deste 
artigo.

§ 5º No caso de fornecimento de produtos in natura, será responsável perante o 
consumidor o fornecedor imediato, exceto quando identificado claramente seu pro-
dutor.

§ 6º São impróprios ao uso e consumo:
i - os produtos cujos prazos de validade estejam vencidos;
ii - os produtos deteriorados, alterados, adulterados, avariados, falsificados, cor-

rompidos, fraudados, nocivos à vida ou à saúde, perigosos ou, ainda, aqueles em de-
sacordo com as normas regulamentares de fabricação, distribuição ou apresentação;

iii - os produtos que, por qualquer motivo, se revelem inadequados ao fim a que 
se destinam.

observa-se aqui que caso o vício percebido tenha sido apresentado em assistên-
cia técnica competente e, após retornado ao consumidor, este constatar a sua rein-
cidência, ele deverá novamente seguir os passos expostos e, após cumpridos, se ainda 
assim permanecer o vício, caberá ao consumidor exigir diretamente e a sua escolha 
entre os incisos i, ii e iii do § 1º do referido dispositivo legal.  

das formas de resolução: 
Tentar a resolução amigável junto ao fornecedor é crucial para que o problema 

seja resolvido de forma mais rápida e benéfica ao consumidor. Por essa razão é de 
suma importância manter consigo todos os documentos pertinentes à compra do 
produto, como nota fiscal, panfletos, ofertas, etc. Não tendo sido frutífero esse primei-
ro contato, poderá o consumidor procurar o órgão municipal competente pela fiscal-
ização, conciliação e garantidor dos direitos do consumidor de sua cidade, neste caso 
o Procon, munido dos respectivos documentos ora citados, acrescido de eventuais 
comprovantes de contato junto ao fornecedor obtidos pela primeira tentativa como 
protocolos de ligação, e-mails, entre outros, e, ainda, se não obter sucesso na concil-
iação, então recorrer aos Juizados especiais Civis de sua cidade. 

Vício em meu produto, e agora?

antiga Fábrica de 
Óleo da Civema

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

Proprietário da fazenda e idealizador do evento, adelar Schneider, menciona que 
o evento é para aqueles que cultuam a tradição e simpatizam com a programação

Primeira edição da Fazenda Volta Grande 
já começou 

TRADICIONALISMO 

a primeira edição da Fazenda Volta 
Grande começou na quinta-feira (1º) 
e segue até domingo (04), com vasta 
programação, na Fazenda Volta Gran-
de, na Linha avante, em iraceminha. 
o proprietário da fazenda e idealizador 
do evento, adelar Schneider, menciona 
que o evento é para aqueles que cul-
tuam a tradição e simpatizam com a 
programação, repleta de competições 
tradicionalistas, shows e atrações. “es-
tamos tentando fazer algo diferente, 
teremos mais de 200 CTGs, mais de 
mil laçadores, e como o local é bem 
centralizado, é uma região que abrange 
bastante público. Será uma grande festa 
neste final de semana”, diz Schneider. 

Para quem quer participar, ele ex-

plica que a entrada para a Fazenda está 
sinalizada e uma das entradas é logo 
após a ponte do Rio das antas, para 
quem vai de São miguel do oeste, pode 
acessar à direita, no caminho para São 
José do Laranjal, em seguida à direita 
novamente, passar por baixo da ponte e 
pouco mais de mil metros então chega 
ao local. Para quem vem de maravilha 
a entrada é logo após o acesso a Flor do 
Sertão, à direita. No local há estrutura 
com venda de bebidas e alimentos, 
também será servido bufê com chur-
rasco e saladas. 

 
Programação 
Na quinta-feira deu-se início aos 

festejos e tiro de laço, com almoço, e à 

tarde laço individual e show com igor & 
Junior. Na sexta-feira (02) foi realizado 
laço dupla, valendo um carro zero qui-
lômetro, uma moto e um touro nelore, 
e à noite show nacional com as duplas 
Ruan & Rangel e Bob & Robson. Hoje 
(03) haverá laço quarteto, laço dupla ci-
dade de iraceminha e às 18h será reali-
zada a oração da ave-maria. Logo após, 
gineteada em cavalos e show-baile com 
o Grupo Laçadores.

No domingo (04), último dia da fes-
ta campeira da Fazenda Volta Grande, 
haverá laço quarteto e laço narrador. Às 
11h terá a abertura oficial, ao meio-dia 
churrascada e à tarde apresentação das 
provas campeiras, além de matinê com 
o Grupo Laçador. 

Lembranças
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Recursos serão utilizados na pavimentação da rua de acesso a quatro empresas do município 

deputado marcos Vieira viabiliza R$ 100 mil 
para maravilha

VALORES

o deputado estadual marcos 
Vieira (PSdB) anunciou a viabiliza-
ção de R$ 100 mil para maravilha, du-
rante um encontro com empresários 
e lideranças do município. Participa-
ram da reunião os empresários Ricar-
do ebert (metalmax), airton Stieler 
(multi aço), marcio Ludke (Rudély) 
e Rodrigo Borela (mX do Brasil); e 
os vereadores Janir Signor (PSdB) e 
Láurio Stieler (PP), além do gerente 
de Turismo, Cultura e esporte da Se-
cretaria de desenvolvimento Regio-
nal (SdR) de maravilha, Genuir Bas-
sani. os recursos financeiros serão 
utilizados na pavimentação da rua de 
acesso aos empreendimentos. “essas 
quatro empresas têm uma movimen-
tação financeira considerável e são 
importantes para a economia de ma-
ravilha”, ressaltou o vereador Láurio. 

 Conforme os empresários, a rua 
de terra ocasionava diversos proble-
mas nas atividades realizadas em 
suas respectivas empresas e dificul-
tava o escoamento das mercadorias 
produzidas. “a pavimentação irá 

Fotos: Ascom Deputado

Novas filiações foram realizadas durante a vinda do deputado Vieira Empresários estiveram reunidos com o parlamentar 

potencializar as atividades nas em-
presas e dará melhores condições 
para o escoamento da produção”, ex-
plicaram os empresários. a obra con-
tará também com a contrapartida da 
administração de maravilha. “apre-
sentamos há poucas semanas essa 
demanda para o deputado marcos 
Vieira, que se sensibilizou com a situ-
ação e de forma ágil e eficiente viabili-
zou os recursos”, destacou o vereador 

Janir Signor.
Para Vieira, o auxílio ao segmento 

empresarial é vital para fortalecer a 
economia dos municípios. “o supor-
te aos empresários reflete diretamen-
te no dia a dia dos seus funcionários 
e consequentemente no desenvol-
vimento dos municípios”, afirmou. 
o gerente da SdR de maravilha, Ge-
nuir Bassani, destacou o trabalho 
que o deputado marcos Vieira vem 

realizando. “as ações do deputado 
estão focadas nas necessidades dos 
municípios e isso é evidenciado 
pelas inúmeras ações que ele está 
realizando em maravilha e em toda 
região”, ressaltou. o deputado ainda 
enalteceu a relevância dessa ação. 
“essa melhoria irá beneficiar dire-
tamente cerca de 150 funcionários, 
além de melhorar o ambiente de tra-
balho das empresas”, concluiu Vieira.

 Encontro com lideranças
após participar da reunião 

com os empresários maravilhen-
ses o deputado marcos Vieira 
participou de almoço de con-
fraternização com alguns inte-
grantes e simpatizantes do PSdB 
no município. Na oportunidade 
abonou a filiação do pastor an-
tonio Carlos Coimbra, no PSdB 
de maravilha.

Eleições 2014
Cartórios farão plantões 
de 5 a 7 de maio para 
atender eleitor

No dia 7 de maio termina o 
prazo para o eleitor solicitar seu 
alistamento, pedir transferência 
ou mudar de local de votação. Le-
vando a data em consideração, a 
Justiça eleitoral catarinense fará 
plantões durante os dias 5, 6 e 7 
de maio, das 9h às 19h, para fa-
cilitar o atendimento e o com-
parecimento dos cidadãos que 
ainda não realizaram esses pro-
cedimentos.

em caso de dúvidas, o eleitor 
deve ligar para o disque eleitor 
(0800-645-8732) para saber se 
deve ou não comparecer ao cartó-
rio eleitoral, evitando o acúmulo 
desnecessário de pessoas. a Justi-
ça eleitoral também ressalta que 
o cadastramento biométrico não 
é obrigatório.

entre as ações que podem ser 
feitas pelo eleitor após 7 de maio 
estão: retirada de segunda-via; 
emissão de certidões eleitorais e 
pagamento de multas. durante 
os últimos três dias, estima-se o 
atendimento de aproximadamen-
te 85 mil eleitores.

 
Alteração de locais 

de votação
além do fechamento do ca-

dastro eleitoral para o dia 07 de 
maio, o juiz Solon Bittencourt 
depaoli solicita uma atenção es-
pecial às alterações de locais de 
votação na cidade de maravilha. 
“Na eleição passada já houve a 
transferência das seções da cre-
che erica maldaner para a escola 
de educação Básica Santa Terezi-
nha”, ressaltou Solon.

Para as eleições de 2014 fo-
ram feitas algumas alterações de 
locais de votação. os eleitores 
das seções do iNSS e da Câmara 
de Vereadores passam a votar na 
escola de educação Básica Nossa 
Senhora da Salete; os maravilhen-
ses votantes no Clube Recreativo 
maravilha passam a votar na es-
cola de educação Básica João 
XXiii; e aqueles que votavam na 
escola Raymundo Veit passam a 
votar no Centro de educação de 
Jovens e adultos (CeJa).

“Com estas alterações busca-
mos propiciar aos eleitores aces-
sibilidade e comodidade, pois os 
estabelecimentos educacionais 
de destino estão com estruturas 
boas e em obras de melhorias, 
facilitando ainda o trabalho das 
partes envolvidas nas eleições”, 
afirmou o magistrado. 
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Direto ao Ponto

QUEM FOI AYRTON SENNA
Quinta-feira, 1º de maio, completou-se 

20 anos da morte do maior ídolo do esporte 
brasileiro. Ninguém que viveu aquela trágica 
manhã do dia do Trabalhador, em 1994, 
imaginaria o desfecho do que seria o GP de 
Ímola, na itália, corrida que o brasileiro já 
havia ganhado também, em seu imenso cartel 
de vitórias. mas quem foi o ayrton? apenas 
um bom piloto? Não. Todos na Fórmula 1 são 
bons pilotos. Quem sabe um piloto excelen-
te, um fora de série? isto também, e existem 
tantos outros assim. mas então, como lembrar 
nosso eterno campeão? muito simples. Prin-
cipalmente como um brasileiro. isso mesmo. 
Senna tinha orgulho de ser b-r-a-s-i-l-e-i-r-o. 
Não é à toa que Galvão Bueno, seu particu-
lar amigo, o batizou como “Senna do Brasil”. 
Senna levava o nome de nosso País de um 
jeito peculiar. Fez acabar o “coitadismo” da 
população brasileira, sempre colocada em um 
patamar inferior do que europeus e norte-a-
mericanos. Cada vez que Senna dizia que “iria 
fazer os gringos comer poeira”, não era em seu 
nome que falava. mas fazia “comer poeira” 
todos aqueles que se julgavam superiores, 
aqueles que nos tinham colonizado, e quem 
sabe até aqueles que até hoje pensam que no 
Brasil só tem crime, índio e corrupção, e ainda 
aqueles que há centenas de anos levaram 
embora nossas riquezas, quando nem éramos 
ainda um país soberano. Com Senna, o bra-

sileiro começou a sentir mais orgulho de ser 
brasileiro. Suas vitórias se traduziam nas vitó-
rias do povo sofrido, que se não via melhorar 
sua condição de vida, ao menos lhe dava um 
alento para começar a semana. Senna, este 
ícone, não foi apenas um tricampeão mundial, 
e que se diga, para conseguir tal intento tem 
que ser realmente um fora de série. era um 
cidadão brasileiro preocupado com sua gente, 
com as mazelas sociais, e por isso criou o ins-
tituto ayrton Senna, que faz belo trabalho com 
a população carente. Contestado por muitos 
dentro das pistas (quem sabe por ser acima da 
média, quem sabe por querer ganhar sempre, 
e até quem sabe por ser brasileiro), Senna 
era unanimidade nacional, e hoje se tornou 
unanimidade também no mundo do esporte, 
sendo considerado um dos melhores de todos 
os tempos, o que efetivamente foi. este herói 
nacional, mesmo 20 anos depois de sua parti-
da, continua muito vivo na memória de cada 
brasileiro, e até mesmo daqueles que nem 
estavam ainda em nosso meio naquele fatídi-
co 1º de maio de 1994. Graças a ele a Fórmula 
1 nunca mais teve mortes desde aquela data. 
mas por incrível que pareça, isso nem importa 
tanto. o que importa mesmo é o exemplo de 
cidadão que ele nos deixa como legado. Um 
eterno campeão, nas pistas e na vida. aqui, 
nesta semana, onde relembramos os 20 anos 
de sua partida, rendo minhas homenagens. 

VACINAÇÃO 
CONtrA A GrIPE

mais de quinhentas mil pessoas já foram 
vacinadas contra a influenza no estado de 
Santa Catarina. Tenho percebido que muitas 
pessoas com quem conversei têm certo receio 
de se vacinar, pois alguns deles acabaram se 
gripando mesmo tendo feito a vacina. Segun-
do entendidos da área médica, não há relação 
alguma neste caso. Na verdade, seria pura 
e simplesmente a propensão que a pessoa 
já estava tendo para se gripar, além do que, 
muitas delas acabam se gripando antes de que 
a vacina tenha seus efeitos já sendo sentidos 
pelo organismo. Bem, recomenda-se que as 
pessoas que tem este benefício, que podem fa-
zer uso desta oferta oriunda do nosso Sistema 
de Saúde, o façam. Não há comprovação algu-
ma que vacinar causa gripe mais forte. e, claro, 
não deixem para a última hora. a campanha 
vai até sexta-feira que vem, dia 09 de maio.

EfEtIVO POLICIAL
o problema do efetivo policial em nossa região é crô-

nico. Na verdade, nem é prerrogativa do oeste catarinen-
se, mas uma situação que assola todas as outras regiões 
do estado. o comandante da 9ª Região da Polícia militar, 
coronel João Batista martins, dias atrás, em palestra na Câ-
mara de Vereadores de Guaraciaba, foi categórico quanto 
à reposição de policiais em nossa região. Por mais que es-
tejam se formando vários policiais militares, e que outros 
policiais ainda possam se tornar aptos para atuarem nas 
ruas, isso não será suficiente para resolver o problema. 
Principalmente porque esses mesmos alunos e alunas que 
estão saindo da fase final da  formação irão praticamente 
repor efetivo, principalmente em relação aos policiais que 
estão se aposentando (ou que irão se aposentar) ainda 
neste 2014. Portanto, estamos longe de uma resolução 
para o problema, entendo eu. Será preciso concursos e 
mais concursos para que haja efetiva reposição. e isso, 
sabemos, não será para logo. a solução não é imediata. 
enquanto isso, o pessoal se vira como pode, na tentativa 
de atender as comunidades. São profissionais dignos de 
louvor. mas mesmo para isso existem riscos por conta 
desta falta de efetivo, pois enfrentar bandido com pouca 
gente para atuar, é perigo na certa. mesmo assim, há que 
se valorizar de sobremaneira o trabalho dos abnegados 
policiais, civis e militares, que fazem o melhor trabalho, 
mesmo com muitas situações adversas ao seu labor. 

Fotos: Divulgação
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ELA SE DIZ INSEGURA
A moça me manda dizer que é muito ansiosa e medrosa, não se garante 

em quase nada, é insegura. Mas diz que quer sair desse estado, quer sentir-
se mais segura, calcula que todos esses medos e inseguranças lhes vêm da 

infância...

Ela tem razão, os medos e inseguranças vêm, sim, da infância, da primeira 
infância, vêm de cerceamentos e educação dos pais e dos mais velhos que 
cercaram a menina, e vêm também de experiências pessoais dela, tudo muito 
comum. Nossos medos e inseguranças, nossa ansiedade por quase tudo ou 
quase nada, podem também resultar de comparações da pessoa com outras 

pessoas, no caso, com meninas ou meninos que a cercaram na infância.

Tudo muito humano, olho para alguém e me vejo “inferior”, posso até não 
ser mas me vejo assim e é isso o que importa. O que nos importa na vida é 
como pensamos sobre nós, podem nos pintar de ouro, mas se não tivermos 
boa autoestima não teremos segurança. E de onde vem a autoestima? Pode 
vir, já disse, da educação dos pais, dos primeiros professores e pode vir de 

um “dom” natural.

Mas o quero dizer à moça que se sente insegura e quer um “conselho” é 
que os conselhos exigem um fundo conhecimento por parte do “conselheiro” 
da personalidade de quem pede o conselho. Mas costumo dizer que a melhor 
forma de darmos um jeito em nossas inseguranças, na timidez, por exemplo, 
e timidez é medo, você sabe, o melhor jeito é buscar uma excelente qualifica-

ção em alguma atividade.

Essa qualificação emprestará boa autoestima à pessoa, vai fazê-la sentir-
se forte diante dos outros, afinal, ela saberá o que poucos sabem. Quem for 
qualificado em alguma atividade ou saber sentir-se-á mais seguro, será mais 
“ousada”, será, enfim, mais feliz. Só com “terapias”, nada feito! Consciência 
de competência, sim, nos faz “mais” seguros. Uma boa riqueza na mente nos 
faz diferentes, menos tímidos, menos medrosos diante dos “rebanhos” que 

nos cercam. Tente.

MARCHA
Volta e meia, ordinários promovem a Marcha da Maconha em alguma 

capital brasileira. Muito me admira que “autoridades” judiciárias permitam. A 
maconha é proibida por provocar sérios e irreversíveis danos aos neurônios, 
células cerebrais. Não houvesse essa comprovação da ciência, seria uma 
estupidez proibir a maconha, seria como hoje proibirmos o chá de funcho. 
Ocorre que como as “autoridades” judiciárias não proíbem as tais marchas 
pela maconha, qualquer dia vão promover a marcha pela cocaína, pelo 
crack... Afinal, qual a diferença? Com a palavra as “autoridades” do judiciário.

IDIOTAS
Um casal de idiotas, “famosos” da televisão, dizendo na imprensa que 

“Somos normais na cama”. Que besteira é essa? O que isso interessa a quem 
quer que seja? E o pudor, e a vergonha na cara? Agora é assim, o sujeito usa 
um supositório e chama a imprensa para contar... Despudorados de uma figa. 
Mas o que me incomoda é a imprensa incompetente, esquerdista, avessa 
à gente talentosa, dar espaço a esses “normais” que para aparecer vivem 
pendurando simbólicas melancias em seus pescoços sem talento, como esse 

casal... 

FALTA DIZER
Os “leões” e as “leoas” são carinhosos e muito prestativos, vi isso mais 

uma vez de perto em Lages quando fiz palestra na XV Convenção do Distrito 
LD-09 do Lions Clube, neste último fim de semana. O verbo mais conjugado 
pelo pessoal do Lions é o verbo servir, poucos o conjugam tão bem quanto 
eles. Saí de Lages energizado pelo entusiasmo do pessoal. E a pergunta que 
me ficou batendo na cabeça é: E quem é que não pode servir ao próximo? 
Sabes quem? Quem não quer...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

RENATA MATTIA 

Foram realizadas no sábado 
(26) e na segunda-feira (28) as 
últimas sessões de caráter ordi-
nário do mês de abril de 2014. 
“Com estas sessões encerramos 
mais um mês de trabalho. esta-
mos, desde o primeiro mês de 
2014, mantendo a integridade 
em nossas votações, sempre com 
observância no regimento inter-
no e uma boa sintonia entre os 
trabalhos do executivo e Legis-
lativo”, afirmou o presidente, ivo 
Badia (PmdB).

Aprovado projeto de lei que 
regulamenta a política munici-
pal do Conselho Tutelar

estiveram em tramitação 
quatro projetos para aprova-
ção em segundo turno. o PLC 
002/2014, de autoria do Poder 
executivo, autoriza a instituição 
de contribuição de melhoria para 
a pavimentação asfáltica na ave-
nida Presidente Castelo Branco, 
que recebeu parecer favorável da 
Comissão de Finanças.

Foi aprovado em segundo 
turno o PL 013/2014, de autoria 
do Poder Público municipal, que 
institui a política municipal dos di-
reitos da criança e do adolescente 
– Conselho Tutelar de maravilha. 
o projeto recebeu parecer favorá-
vel da Comissão de Constituição e 
Justiça. “estamos aprovando aqui 
um ajustamento de conduta que 
passa a valer a partir do próximo 
ano e para os novos conselheiros 
que estarão tomando posse no 
próximo mandato”, afirmou o rela-
tor do parecer, Signor.

outro projeto que teve apro-
vação foi o PL 017/201, que dis-
põe sobre cobrança de taxa de 
comércio eventual ambulante em 
maravilha, que recebeu parecer 
favorável da Comissão de Finan-
ças.  e por fim foi aprovado o PL 
018/2014, de autoria do Poder 
executivo, que dispõe sobre con-
tribuição financeira para as entida-
des de maravilha para custearem 
despesas com maestros e profes-
sores de dança. o projeto recebeu 
parecer favorável da Comissão de 
Finanças. Todos foram aprovados 
por unanimidade de votos. 

Adesão ao programa “Mais 
Médicos” é aprovado em pri-
meiro turno 

Constaram na pauta, trami-
tando em primeiro turno, três 
projetos de lei, de autoria do 
Poder executivo. o primeiro, 
019/2014, autoriza o Poder exe-
cutivo municipal a receber por 

doação bem móvel (18,35m³ de 
madeiras do ibama). o projeto 
recebeu parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justi-
ça e Redação e foi aprovado por 
unanimidade de votos. “Só para 
que todos entendam, esta é uma 
madeira que foi derrubada de 
maneira irregular, o proprietário 
foi multado pelo ibama e conse-
quentemente teve esta madeira 
apreendida. Com a aprovação 
deste projeto daremos a possibi-
lidade de esta madeira ser doada 
ao Poder Público para que se efe-
tuem obras de interesse da cole-
tividade, com a devida apresen-
tação de relatório da destinação 
do bem”, salientou doraci Felisiak 
(PSd).

o PL 020/2014 autoriza o 
Poder executivo municipal a es-
criturar bem imóvel adquirido e 
quitado através do fundo rotati-
vo de habitação. a Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação 
deu parecer favorável e o projeto 
foi aprovado por unanimidade. 
o PL 022/2014, que pretende 
autorizar o Poder executivo 
municipal a aderir ao programa 
“mais médicos” e a conceder 
auxílio moradia e alimentação, 
recebeu parecer da Comissão de 
Finanças e foi aprovado por una-
nimidade. “este projeto autoriza 
o executivo a estar custeada a 
moradia e alimentação de dois 
médicos que já estão trabalhan-
do em maravilha através do Pro-
grama mais médicos do Governo 
Federal. Certamente eles vêm 
para atender uma grande de-
manda na Cidade das Crianças”, 
afirmou o líder do governo, odair 
Batistello (PmdB). 

deu entrada ainda para a vo-
tação em primeiro turno a men-
sagem substitutiva ao Projeto de 
Lei Complementar 008/2013, 
de autoria do Poder executivo, 
que dispõe sobre a ampliação 
do número de vagas e criação 
de cargos no Plano de Carreira 
do magistério no município de 
maravilha. 

Segurança pública, incen-
tivo aos empresários e falta de 
água pautam a palavra livre

muitos foram os assuntos 
destacados pelos vereadores 
durante a palavra livre. Para o pe-
pista Láurio Stieler, muitos são os 
trabalhos que vêm sendo feitos 
aos empresários maravilhenses. 
“Lembro-me de uma fala do pre-
sidente ivo Badia, quando afir-
mava que este ano os trabalhos 
seriam voltados também para a 
classe empresária, e realmente 

tudo isso vem sendo concretiza-
do. Na última semana, após uma 
solicitação minha e do vereador 
Janir antônio Signor, recebe-
mos do deputado marcos Vieira 
(PSdB) uma garantia de R$ 100 
mil para o asfaltamento da Rua 
Sagrada Família. Nesta rua há di-
versas empresas que merecem a 
nossa atenção, por se destacarem 
economicamente na Cidade das 
Crianças”, afirmou. Stieler agra-
deceu a votação da indicação 
011/2014. “Também gostaria de 
agradecer aos vereadores que 
aprovaram a indicação de minha 
autoria, juntamente com o Sig-
nor, que visa o estudo para am-
pliação do reajuste salarial aos 
servidores públicos”, finalizou. 

doraci Felisiak foi incisivo 
com relação às providências da 
Casan em maravilha. “Nova-
mente volto a falar sobre o abas-
tecimento de água pela Casan 
em maravilha. esta semana nos 
afirmaram que o abastecimen-
to retornará de maneira normal 
na Cidade das Crianças. mas a 
nossa verdadeira preocupação é 
relacionada à adutora”, afirmou 
doraci. 

o líder do governo, odair 
José Batistello (PmdB), utilizou a 
palavra livre para informar sobre 
o curso técnico em agropecuária 
que acontecerá em maravilha, 
com a parceria do instituto Fe-
deral de SC. “Serão 40 vagas 
neste primeiro momento, em 
especial para os alunos que já 
finalizaram o ensino médio, ou 
ainda, para quem está em anda-
mento, porém com a finalização 
do primeiro ano. É uma grande 
parceria entre o município de 
maravilha, instituto Federal de 
Santa Catarina e Casa Familiar 
Rural. É uma oportunidade 
para os nossos jovens, tanto 
para a vida pessoal como para o 
mercado de trabalho”, afirmou. 

a vereadora marclei Gran-
do (PmdB) lamentou o acon-
tecido com a sede da Banda 
marcial Cidade das Crianças. 
“infelizmente, mais uma vez 
fomos surpreendidos com ati-
tudes mal intencionadas de al-
guns meliantes em maravilha. 
Neste domingo atearam fogo 
na sede da Banda marcial Cida-
de das Crianças. o fogo logo foi 
controlado, porém muitos foram 
os danos que ainda estão sendo 
contabilizados. Realmente há 
uma enorme preocupação com 
relação à segurança pública em 
maravilha, precisamos dar uma 
atenção toda especial a isso”, fi-
nalizou. 

Termo de ajustamento de conduta aos trabalhos dos conselheiros 
tutelares diz respeito às novas regras em nível de lei federal 

Projeto de Lei que 
regulamenta a política do 
Conselho Tutelar é aprovado 

CâMARA DE VEREADORES DE MARAVILHA 
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TRADIÇÃO

objetivo da atividade é integrar os cavaleiros e suas famílias

8ª Cavalgada da integração passa por municípios 
da região

Nos dias 24, 25, 26 e 27 de abril 
foi realizada a Cavalgada da integra-
ção. os cavaleiros tradicionalistas 
de diversas localidades partiram de 
São Carlos até Santa Terezinha do 
Progresso.

a cavalgada foi organizada pelo 
grupo de Clubes do Cavalo de Santa 
Terezinha do Progresso e pelo patrão 
da Cavalgada da integração, albino 
weschenfelder. “o objetivo da caval-
gada é integrar não só os cavaleiros, 

mas as famílias que participam do 
movimento, bem como promover o 
companheirismo e a cooperação en-
tre os participantes”, disse weschen-
felder. 

o Sicoob Credial recepcionou 
os cavaleiros na sexta-feira (25) no 
quiosque do CTG Juca Ruivo, em ma-
ravilha. À noite foi servido carreteiro 
e no sábado (26) café da manhã para 
que seguissem viagem. o grupo agra-
deceu de forma especial ao Sicoob 

Credial pela hospitalidade e reconhe-
cimento.

o vice-presidente do Sicoob Cre-
dial, daniel Ferrari, agradeceu os 
cavaleiros e parabenizou pela organi-
zação e participação nessa cavalgada. 
“está é a 8ª Cavalgada da integração, e 
isso deixa evidente a organização que 
o grupo tem há muito tempo. Temos a 
certeza que esse evento tende a cres-
cer a cada ano. Somos incentivadores 
da cavalgada, pois envolve a famí-

Fotos: Divulgação

Cavaleiros foram recepcionados com costelão em 
Tigrinhos

Já em Maravilha, Sicoob Credial os recebeu com 
jantar e café da manhã Cavalgada da Integração reúne cavaleiros da região

lia e ensina aos pequenos valores 
como companheirismo e coopera-
ção”, enfatiza Ferrari.

ao saírem de maravilha, a pró-
xima parada foi em Tigrinhos. Logo 
pela manhã os grupos foram recebi-
dos pelo prefeito, Rudimar Francisco 
Guth, autoridades municipais e a po-
pulação. os cavaleiros percorreram 
as principais ruas do município, sain-
do de São Carlos - Linha morais, com 
destino a Linha Sibíria - Santa Terezi-
nha do Progresso. “ao todo foram per-
corridos mais de 100 km para chegar 
ao destino”, ressalta Guth.

ainda em Tigrinhos, ao meio-
dia, na sede do esporte Clube ouro 
Verde, foi servido costelão aos pre-
sentes. “este costelão teve o pa-
trocínio da Cooperativa Regional 
auriverde, em parceria com a ad-
ministração municipal”, lembra o 
prefeito.  

Rudimar esteve presente e agra-
dece a recepção dos teresinhanos e 
a organização do evento. “agrade-
ço também ao prefeito Jacó Junges, 
amigo e parceiro, que assim como 
eu, trabalha e se preocupa com seu 
município”, finaliza Guth.
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Você pode encarar um erro como 
uma besteira a ser esquecida, 

ou como um resultado que 
aponta uma nova direção”.

Steve Jobs

Com novo aumento nos impostos, bebidas 
podem subir 5% no atacado

de acordo com cálculos feitos 
por empresas da área, como ambev, 
Heineken, Coca-Cola, entre outros, os 
preços no atacado devem aumentar 
“pelo menos 5%”, e não 1,3%, como dis-
se anteontem o secretário da Receita, 
Carlos alberto Barreto. Para o consu-
midor, é possível que o aumento seja 
ainda maior, porque o varejo também 
pode repassar os custos mais elevados. 

o reajuste foi anunciado de surpresa, 
pela Receita, no início da noite de 
terça-feira. o objetivo do governo é 
levantar recursos para contrabalançar 
as despesas crescentes do setor elétri-
co, que vive uma crise provocada pela 
estiagem e devido às medidas tomadas 
pelo governo para obter um desconto 
na conta de luz. a situação foi agravada 
com o desempenho aquém do dese-

jado da arrecadação de impostos no 
primeiro trimestre do ano, que coloca 
em dúvida o cumprimento da meta 
fiscal de 2014. o texto publicado no 
doU determina que o aumento entre 
em vigor no dia 1º de junho, menos 
de duas semanas antes do início da 
Copa do mundo no País. Trata-se do 
segundo aumento de tributos sobre os 
fabricantes de bebidas frias em 30 dias. 

Como o brasileiro vai gastar 
o dinheiro este ano

Conforme o iPC marketing, a maior parte – R$ 770,57 bi-
lhões – vai para a manutenção do lar. Nesse item estão incluídas 
despesas como aluguel, conta de luz, água e telefone.  o segundo 
maior gasto do ano será com outras despesas (R$ 659,56 bilhões). 
Nesse item, o peso maior é com dívidas. “Boa parte da melhoria 
dessa ascensão é por causa da aquisição de bens de consumo. 
Normalmente eles não são comprados à vista, mas no crédito. o 
crescimento desse item tem a ver com o aumento dessas com-
pras feitas a prazo”. Na sequência, a alimentação no domicílio (R$ 
314,01 bilhões) e a alimentação fora do domicílio (R$ 156,57 bi-
lhões). “Quanto maior o peso dessas despesas básicas, pior. aca-
ba sobrando menos dinheiro para itens que não são de primeira 
necessidade,”, afirma marcos Pazzini, diretor do iPC marketing.

Butiques de investimento
Não é fácil abandonar o cartão de visitas de um grande Banco, a como-

didade de uma estrutura que dispõe desde secretária a agência de viagem 
corporativa, além de uma carteira robusta de clientes, para começar, quase do 
zero, uma nova trajetória no mercado financeiro. alguns banqueiros brasilei-
ros decidiram, nos últimos anos, trilhar esse caminho e concorrer com seus 
antigos empregadores em um mercado dominado por gigantes. demorou, 
mas as assessorias financeiras independentes, criadas por esses executivos, 
começaram a ganhar terreno no mercado brasileiro. Um levantamento feito 
pelo recém-chegado Banco de investimento americano Greenhill mostra que 
as butiques de investimentos, como são chamadas as assessorias, responderam 
por 15% das 20 maiores transações de fusões e aquisições realizadas no País, no 
ano passado. em 2003, elas participaram de apenas 5% das 20 maiores opera-
ções. ainda é pouco na comparação com os estados Unidos, onde as butiques 
estiveram presentes em 75% das 20 maiores transações de fusões e aquisições 
em 2013. mas, para os padrões brasileiros, já é um avanço considerável. as 
butiques conseguiram ganhar espaço na medida em que o número de opera-
ções de fusões e aquisições aumentou no País: em uma década, a quantidade de 
transações foi multiplicada por dez, saindo de 85, em 2003, para 811, em 2013.

dilma anuncia correção 
na tabela do imposto 
de Renda e reajuste 
no Bolsa Família

em pronunciamento em rede 
nacional de rádio e TV, a presidente 
dilma Rousseff anunciou neste dia 
30/04 que vai corrigir a tabela do im-
posto de Renda, cuja correção trará 
um “importante ganho salarial indi-
reto e mais dinheiro no bolso do tra-
balhador”, favorecendo quem vive da 
renda do trabalho. “assinei também 
um decreto que atualiza em 10% os 
valores do Bolsa Família recebidos 
por 36 milhões de brasileiros be-
neficiários do Programa Brasil sem 
miséria”, declarou dilma. Programa 
que, segundo a presidente, vai garan-
tir que esses cidadãos continuem 
acima da linha da extrema pobreza, 
definida pela organização das Na-
ções Unidas. o programa garante às 
famílias renda mínima de R$ 70 por 
pessoa. No início deste ano o valor 
médio do pagamento aos beneficiá-
rios do Bolsa Família era R$ 150,60. 

Classe B volta a ter mais 
de 50% do consumo

o mercado consumidor será marcado pela 
retomada da classe B neste ano. o estudo desen-
volvido pela consultoria iPC marketing mostra que 
essa parcela da população – equivalente a 35,4% do 
total de domicílios urbanos do País – vai responder 
por 50,84% (aproximadamente R$ 1,55 trilhão) do 
potencial de consumo no Brasil. a classe a também 
deve aumentar a fatia no consumo: a participação 
subirá de 19,26% no ano passado para 19,52%, 
enquanto a classe C deve responder por 26% do po-
tencial de consumo, nível mais baixo desde 2005. a 
mudança na estrutura do consumo continua mesmo 
com uma economia mais desaquecida. a popula-
ção continua comprando e, consequentemente, 
mudando de classe social. isso ocorre porque o 
Critério Brasil, da associação Brasileira das empre-
sas de Pesquisa (abep) e adotado pelos institutos de 
pesquisas, leva em conta a posse de bens e o nível 
de escolaridade do chefe da família para classifi-
car os domicílios. “essa migração social positiva 
está numa segunda e até terceira onda. a primeira 
onda foi a migração das classes d e e para a classe 
C. a segunda onda da classe C para a B, e a terceira 
onda da classe B para a classe a”, afirma Pazzini.

Cartões: “nosso maior concorrente é o dinheiro”
ele pode ser facilmente roubado, ocupar muito espaço no bolso e até transmitir doenças. mas, 

ainda assim, o dinheiro continua sendo, de longe, o meio de pagamento mais usado pelos brasilei-
ros. “o dinheiro é nosso maior concorrente”, diz João Pedro Paro, presidente da mastercard para o 
Brasil e para o Cone Sul. Segundo o executivo, o maior desafio para a empresa crescer é ampliar a 
aceitação dos meios eletrônicos de pagamento. “Hoje apenas dois milhões dos cerca de 15,5 milhões 
de estabelecimentos comerciais no Brasil aceitam pagamentos eletrônicos. e somente 20% dos 
pagamentos são realizados por meios eletrônicos, o que representa 30% do consumo das famílias”. 
os dados sobre cartões comprovam que seu uso é realmente cultural: nos estados Unidos, por 
exemplo, os consumidores são acostumados a se endividar. “90% dos pagamentos em cartão são 
com a função crédito”, diz o executivo. Já na europa o uso do debito é maior. “No Brasil cerca de R$ 
300 milhões são pagos em débito e R$ 700 milhões em crédito - e um pouco de pré-pago”, informa.

Comércio eletrônico busca especialistas
o aumento dos negócios no e-commerce está exigindo profissionais cada vez mais especializados 

para ocupar posições na área. a associação Brasileira de Comércio eletrônico (aBComm) prevê que 
as vendas pelo mouse cresçam 27%, em 2014, com um faturamento de R$ 39,5 bilhões. No ano passado 
o setor movimentou R$ 31,1 bilhões no Brasil, uma expansão de 29% em relação ao ano anterior. de 
olho numa fatia desse bolo, empresas on-line estão contratando profissionais para decifrar melhor há-
bitos de compra, captar novos usuários e dinamizar receitas. mas não é fácil encontrar candidatos, e o 
preenchimento de vagas estratégicas pode demorar até dois meses. Hoje a figura do gerente de marke-
ting tradicional cede lugar para um executivo multitarefa, capaz de entender toda a cadeia de vendas. 
além disso, especialistas em RH apontam para o avanço de novas funções nas organizações, como o 
gerente de “mobile commerce” ou m-commerce, ligado à venda por tablets e smartphones, e analistas 
de grandes volumes de informações (big data), que dão suporte a decisões de negócios.
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a empresa Supermercado 
Kerkhoff iniciou suas ativi-
dades em 1993, de peque-
no porte, com pouco recur-

so financeiro, sem experiência dos 
gestores e sem estar informatizada, 
apenas com uma calculadora de 
mão em cima do caixa e a vontade 
de fazer dar certo. 

essa história é lembrada pelo 
proprietário, Pedro Kerkhoff, e pelo 
seu filho e administrador da empre-
sa, Claudir Kerkhoff. Com 20 anos 
de atuação nesse ramo, seus ges-
tores acreditam ser um segmento 
bom de trabalhar, embora cansa-
tivo e até estressante.

Conforme Claudir, no decor-
rer do tempo foram muitos erros 
e acertos, ajustes e dedicação 
para conquistar a confiança de 
clientes, fornecedores e colabo-
radores. 

o administrador destaca que 
o mercado iniciou suas atividades 
com apenas o trabalho da família 
e gradativamente foi contratando 

colaboradores, conforme surgiu 
a necessidade. Hoje, conta com 
a participação da família e mais 
sete funcionários para as ativida-
des diárias. o Supermercado Ke-
rkhoff está localizado na avenida 
maravilha, 388, Centro.

Jornal O Líder – Como sur-
giu a ideia de criar uma empre-
sa neste ramo? Quem foram os 
precursores? 

morávamos na Linha São 
Paulo, interior do município, 
até 1993. Trabalhávamos como 
arrendatários, tudo com muita 
dificuldade, pois a propriedade 
era pequena e não tínhamos os 
incentivos que a agricultura tem 
hoje. Já com o imóvel à disposi-
ção aqui na cidade, surgiu a ideia 
de ter comércio próprio e deu-se 
início às atividades supermerca-
distas, ideia essa oriunda do pro-
prietário. 

Jornal O Líder – Na trajetó-

ria da empresa, quais foram as 
principais inovações? 

No decorrer dos anos foram fei-
tos vários investimentos, incluindo 
remodelagem, ampliação e im-
plantação do açougue e padaria 
própria com as tradicionais cucas 
do Kerkhoff.

Jornal O Líder – Qual o públi-
co-alvo e quais produtos a em-
presa oferece? 

Não possuímos um público-al-
vo específico, são atendidos todos 
os públicos. a empresa oferece mix 
completo de produtos disponibili-
zado em um supermercado, dan-
do maior ênfase aos produtos de 
açougue e padaria. 

Jornal O Líder – Qual a maior 
dificuldade neste ramo?

Podemos destacar que é conci-
liar todos os elos da empresa, ina-
dimplência, concorrência, finan-
ceiro, fiscalização, atendimento, 
colaboradores, qualidade dos pro-

dutos e serviços prestados.

Jornal O Líder – Qual é o obje-
tivo da empresa?

dar continuidade a esse traba-
lho que exige cada vez mais dos ges-
tores, atendendo a expectativa dos 
clientes para melhor satisfazê-los e 
prezar sempre pela qualidade dos 
produtos.  

Jornal O Líder – Qual é o dife-
rencial da empresa? 

o trabalho sério e responsável 
desenvolvido no decorrer dos anos, 
repassando confiança aos clientes, 
colaboradores e fornecedores, com-
prometidos com a qualidade dos 
produtos oferecidos. 

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Novos investimentos em infraes-
trutura e abastecimento de produtos, 
qualificação de mais mão de obra, 
possível horário de atendimento di-
ferenciado, acesso a financiamen-

tos e capital de giro com juros mais 
acessível para o porte da empresa. 

Jornal O Líder – Quais os pla-
nos que a empresa tem?

melhorar pontos que os gesto-
res entendam necessários, dar con-
tinuidade no confinamento bovino 
já existente para suprir a demanda 
de carne no estabelecimento, entre 
outros planos.

Jornal O Líder – Na visão de 
vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

motivação própria todos os dias, 
trabalhar muito, ter fé, pontualida-
de, persistência e disciplina, e acima 
de tudo ter amor pelo o que faz. 

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostaria de destacar sobre a sua 
empresa?

agradecer a todos os clientes, 
colaboradores e fornecedores que 
nesses 20 anos ajudaram a construir 
essa história.

Supermercado Kerkhoff

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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vasectomia é um 
método contracep-
tivo recomendado 
pelos urologistas 
quando o assunto 

envolve planejamento familiar. 
diversos mitos ainda cercam a 
vasectomia, mas ela vem sendo 
cada vez mais realizada, pois 
tem custo menor que outros 
métodos de anticoncepção, é 
um procedimento simples, o 
homem não perde sua mascu-
linidade, mantém ereções nor-

mais, o líquido seminal conti-
nua saindo da mesma maneira 
(obviamente sem os espermato-
zoides) e os resultados são exce-
lentes.  

a vasectomia é realizada 
com anestesia local seguida de 
uma pequena incisão na pele do 
escroto, sendo identificado o ca-
nal deferente de cada lado, que 
é justamente por onde os esper-
matozoides caminham desde o 
testículo até a chegada na uretra. 
Neste local é feita uma ligadu-

ra e corte destes canais. depois 
são amarradas as pontas, a pele 
é fechada com 1 ou 2 pontos de 
fio absorvível e o local é prote-
gido com um pequeno curativo. 
o procedimento dura em torno 
de meia hora, não necessita in-
ternação e logo depois de feito 
o paciente é liberado para casa e 
receitado algum anti-inflamató-
rio e analgésicos simples. a recu-
peração é rápida, podendo voltar 
para as atividades habituais em 
48h, relações sexuais em 7 dias e 
atividade física em 15 dias. 

as complicações são ine-
rentes a qualquer procedimento 
cirúrgico e são geralmente pe-
quenas quando acontecem. Pode 
acontecer infecção local, hema-
toma (pele arroxeada) ou edema 
(inchaço).

Uma das orientações mais 
importantes relacionadas com 
a vasectomia é manter os cuida-
dos para não engravidar a com-
panheira por um período de 90 
dias, pois fica um depósito de 
espermatozoides no canal, que 
vai sendo eliminado aos poucos, 
em cada relação. No período de 

90 dias é feito o espermograma e, 
tendo como resultado azoosper-
mia (ausência de espermatozoi-
des), a pessoa é liberada para ter 
relações sem proteção. 

desmistificar a vasectomia 
é importante para que casais te-
nham essa opção na hora de de-
cidir o futuro em família. o maior 
mito está relacionado com a perda 
da masculinidade, e sabemos que 
a vasectomia não interfere na po-
tência sexual, a pessoa prossegue 
com as ereções normalmente e 
não tem perda da libido. outra 
situação muito comum é achar 
que vai mudar a ejaculação, 
que não vai mais ejacular. Na 
verdade o espermatozoide con-
tribui com cerca de 2% do vo-
lume ejaculado, ou seja, não 
vai haver praticamente nenhu-
ma mudança. Não há também 
qualquer relação entre vasecto-
mia e dor no pênis na hora da 
relação. 

outro assunto muito ques-
tionado pelas pessoas que pro-
curam um profissional para 
realizar vasectomia é se ela 
pode ser revertida. a resposta 

é sim, porém a cirurgia para re-
versão é mais complicada e tra-
balhosa. Quanto menor o tempo 
decorrido desde a realização da 
vasectomia, maiores as chan-
ces de sucesso na reversão. Se o 
procedimento for realizado em 
até três anos a possibilidade de 
ter espermatozoides no líquido 
ejaculado chega a 97%, com 76% 
de chance de gravidez. após 14 
anos de vasectomia as chances 
diminuem para 31%.

Cada vez mais solicitada, a 
vasectomia tem deixado atu-
almente de ser um tabu e tem 
sido considerada um método 
definitivo para o controle de na-
talidade. atualmente os homens 
se dirigem aos consultórios mé-
dicos para avaliar este méto-
do e pedir mais explicações e 
informações aos especialistas 
sobre a realização desta cirur-
gia. importante ressaltar ainda 
que apesar de existir a reversão 
da vasectomia alguns casos po-
dem não ter êxito, por isso, se 
faz necessário pensar bastante a 
respeito e informar-se bem com 
seu urologista.

 E-mail: redação@jornalolider.com.br
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Dr. Geovani Delevati

VaSeCTomia
Divulgação
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instalação da nova bomba do poço profundo iniciou ainda na quinta-feira 
(1º) e, de acordo com o gerente da Casan, andré Tonello, se tudo ocorrer 
dentro do cronograma, o abastecimento será normalizado amanhã (04)

abastecimento de água poderá 
ser normalizado neste domingo

Chuvas causam transtornos em maravilha e 
região

MARAVILHA

Velho problema

RENATA MATTIA 

Na manhã da última quinta-
feira (1º) iniciaram as instalações 
da nova bomba no poço profundo, 
localizado atrás da Prefeitura de 
maravilha. a equipe de reportagem 
do jornal o Líder foi até o local para 
conversar com o gerente da agên-
cia de maravilha, andré Tonello, 
que ressaltou a situação do abas-
tecimento na Cidade das Crianças. 
“estamos com a nova bomba em 
maravilha desde quarta-feira, dia 30, 
mas em função das fortes chuvas não 
conseguimos iniciar o procedimen-
to de instalação, porém, na quinta-
feira, com o tempo estabilizado, ini-
ciamos o procedimento, que deverá 
demorar até o meio-dia deste sába-
do”, afirmou.

Quando questionando do retor-
no do abastecimento normal, an-
dré ressaltou que até amanhã (04) 
acredita-se que o problema já esteja 

Instalação iniciou na quinta-feira (1º) e deverá demorar até o meio-dia 
de hoje 

Renata Mattia/ O Líder

resolvido. “acreditamos que até hoje 
ao meio-dia a instalação esteja feita, 
somente assim iniciaremos os testes. 
ocorrendo tudo dentro do planejado, 

inicia-se a distribuição normal aos 
maravilhenses, sendo que o abas-
tecimento poderá voltar ao normal 
ainda neste domingo”, finalizou. 

o encontro Regional do Plantio 
direito inicia na próxima quinta-feira 
(08), em maravilha, no maravilhas Park 
Hotel.  o encontro está sendo promo-
vido pelo curso de agronomia da Uno-
esc, auriverde, epagri e Secretaria de 
agricultura de maravilha. Segundo o 
coordenador do curso de agronomia, 
professor alceu Cericato, o objetivo é 
oferecer aos agricultores, técnicos agrí-
colas e acadêmicos um momento de 
reflexão sobre o plantio direto na palha. 
“o objetivo é que o público observe a 
iniciativa dos pioneiros do sistema e 
dos pesquisadores para minimizar os 
impactos ambientais da agricultura”, 
acrescenta.

durante a quinta-feira serão reali-
zadas diversas palestras no maravilhas 
Park Hotel. a primeira palestra do dia 
inicia às 9h30, com Sérgio Thumé, que 
abordará os 30 anos do sistema na Fa-
zenda Santa Fé. Logo após, às 11h, os 
participantes poderão assistir à pales-
tra “Sistema Plantio direto: vantagens 
técnicas, econômicas e ambientais”, 
com o secretário da Federação Brasi-
leira de Plantio direto e irrigação, pro-
fessor Ricardo Ralisch. 

À tarde, a partir das 14h, inicia a 
palestra “integração Lavoura-Pecuária 
em áreas de Plantio direto”, com o en-
genheiro agrônomo da epagri, milton 
da Veiga. a última palestra programa-
da para o dia, “avaliação da Qualidade 

do Solo em áreas do Plantio direto”, 
será ministrada pela bióloga marie 
Bartz. Quem participar do evento tam-
bém poderá conferir a exposição de 
pôsteres com trabalhos sobre o tema. 

Na sexta-feira (09) haverá dia de 
Campo. Na ocasião será feito o descer-
ramento da placa alusiva aos 30 anos 
do Plantio direto na Fazenda Santa Fé, 
com a participação dos pioneiros do 
sistema no Brasil: Herbert Bartz, Nonô 
Pereira e Franke dikstra. o valor para 
participar do evento é de R$ 15,00.

Plantio direto
Segundo Cericato, o Plantio direto 

é um sistema capaz de assegurar a sus-
tentabilidade agrícola, aumentar a bio-
diversidade das lavouras e conservar o 
solo. “o objetivo é aumentar a produti-
vidade agrícola e diminuir os impactos 
ambientais da agricultura”, ressalta. 

o professor estima que mais de 
90% das propriedades têm este siste-
ma. entretanto a qualidade, muitas 
vezes, deixa a desejar. Cericato sa-
lienta que, com o evento, a expecta-
tiva é de que os agricultores tenham 
outra visão sobre o plantio direto na 
palha e as formas de manejar o solo, 
ampliando seus lucros. Para os aca-
dêmicos de agronomia, o encontro 
proporcionará novos conhecimen-
tos e oportunidades de pesquisas e 
publicações sobre o tema.  

Hospital São José

Unoesc

Profissionais participam de palestra 
sobre Resíduos de Serviços de Saúde

Encontro Regional do Plantio 
Direto inicia na próxima quinta 

o Hospital São José de maravilha 
disponibilizou para seus colaborado-
res a palestra sobre classificação dos 
Resíduos de Serviços de Saúde (RSS) e 
seu gerenciamento. 

a palestra foi realizada na quin-
ta-feira (24), pela bióloga da empresa 
Tucano, Tatiane Casagrande Bataglim, 
e organizada pela responsável dos Re-
cursos Humanos, eliane Gudiel, e pela 
coordenadora da Comissão de Resí-
duos de Serviços de Saúde do Hospi-
tal, enfermeira maura Rosana Rohr. 

os estabelecimentos prestadores 
de serviços de saúde, como hospitais, 
consultórios médicos e odontológicos, 
laboratórios, farmácias, clínicas vete-
rinárias, são responsáveis civil, admi-
nistrativa e criminalmente pelos seus 

resíduos. estes locais são responsá-
veis pela geração, acondicionamento, 
coleta interna, abrigo, coleta externa, 
transporte, tratamento e destinação 
final. 

o Hospital São José recentemente 
construiu uma central de resíduos de 
lixo. Com essa nova estrutura, podem 
ser separados na origem os resíduos 
com potencial de reciclagem, com ex-
clusividade o químico. a partir dessa 
nova estrutura o objetivo é controlar 
os riscos a saúde, facilitar o manuseio, 
o armazenamento e as ações de geren-
ciamento, possibilitar a coleta diferen-
ciada por tipo de RSS, para atender ao 
processo de tratamento e disposição 
final exigidos e garantir a movimenta-
ção segura dos RSS.

 Hospital/Divulgação

Colaboradores foram orientados sobre a classificação dos resíduos

RENATA MATTIA 

a chuva que atingiu o oeste de Santa Catarina des-
de as 23h da terça-feira (29) causou estragos na região. 
Segundo a defesa Civil, em 11 municípios ocorreram 
alagamentos e deslizamentos. as cidades mais atingidas 
foram irani, São Bernardino, irani, Xanxerê, Ponte Serra-
da, Passos maia, Sul Brasil, Saudades, Paial, itá, Seara e 
Guaraciaba. 

Causas da chuva na região
Segundo o meteorologista do Grupo RBS, Leando Pu-

chalski, o grande volume de chuvas se deve a uma queda 
muito acentuada da pressão do ar, que originou um sis-
tema de baixa pressão em conjunto com instabilidades 
em níveis mais altos da atmosfera. “infelizmente choveu 
muito forte sobre a faixa do oeste até o Centro do esta-
do durante as últimas horas. mesmo abril sendo um mês 
com volumes elevados nessa região, com média de 120 
a 200 mm, em algumas horas foram registrados volumes 
relativos a esse total”, disse o meteorologista.

Alagamentos também foram registrados em Maravilha 
a forte chuva que atingiu maravilha desde a madru-

gada de quarta-feira (30) causou alagamentos e transtor-
nos aos maravilhenses. a grande quantidade de água foi 
registrada em pontos que frequentemente sofrem pela de-
ficiência do escoamento e por serem próximos ao rio que 
corta a Cidade das Crianças.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Müller/ O Líder

Nas proximidades do Sicoob Credial a água dificultou 
o tráfego dos carros 

Ponto próximo à Imobiliária Boeira sofre com o 
acúmulo de água 

Rio Iracema ficou com grande fluxo de água em 
decorrência das fortes chuvas
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Valores são cobrados aos comércios ambulantes
Com a vigência da nova legislação, as taxas 
cobradas dos ambulantes ficarão as seguin-
tes: 

R$ 156,68 - por dia de comércio ambu-
lante, sem a utilização de veículo automotor.

R$ 313,38 - por dia de comércio ambu-
lante, com a utilização de veículo automotor 

com capacidade de carga de até duas tone-
ladas.

R$ 479,08 - por dia de comércio ambu-
lante, com a utilização de veículo automotor 
com capacidade de carga acima de duas to-
neladas.

R$ 500,00 - por dia de comércio eventu-

al, ou feirante, por banca de venda.
ainda, de acordo com a lei, os valores 

da taxa serão reajustados anualmente pelo 
mesmo índice de aumento da Unidade Fis-
cal municipal. “a maior alteração na legisla-
ção é com relação ao artigo 3º, que destaca 
que quando ocorrer comércio eventual ou 

feirante no município deverá ser manti-
do após o término daqueles um posto de 
atendimento ao consumidor para garantir 
os direitos dos mesmos, pelo prazo de 100 
dias, sendo que, assim, o consumidor estará 
amparado pelas leis consumeiríssimas”, afir-
mou o presidente da CdL.

LEGISLAÇÃO

a vinda desse tipo de comércio sempre gerou certo desagrado aos empresários da Cidade das Crianças. agora os 
vendedores e feiras itinerantes terão que permanecer com um posto de atendimento até 100 dias após a vinda 

Aos vendedores e feiras itinerantes: Maravilha 
têm novas regulamentações 

RENATA MATTIA

Há anos a classe empresarial de maravilha vem 
lutando para uma maior rigidez na legislação com 
relação à vinda dos vendedores ambulantes e feiras 
itinerantes à Cidade das Crianças. Para os empresá-
rios, a existência de uma lei específica para tratar das 
feiras itinerantes é de extrema necessidade, pois esse 
tipo de evento gera concorrência desleal com as em-
presas estabelecidas de forma permanente e regular. 
“além da concorrência desleal, não contribui com 
a arrecadação de impostos e geração de emprego e 
renda em maravilha”, afirmam os empresários. 

após algumas conversas entre a classe empre-
sarial e Poder executivo, a CdL/associação em-
presarial de maravilha, entidade que representa 
mais de 400 empresas dos mais diversos portes 
e segmentos, enviou à Câmara de Vereadores 
de maravilha o Projeto de Lei nº 017/2014, que 
trata sobre a nova cobrança de taxa de comér-
cio eventual ou ambulante no município, mais 
especificamente no que se refere à realização de 
feiras itinerantes.

o projeto foi aprovado em segundo turno, 
por unanimidade de votos, na sessão da última 
segunda-feira (28). “Uma das nossas grandes 
bandeiras este ano é a classe empresarial, sem-
pre frisando que não deixaremos as demais de 
lado, mas entendemos que esta é uma das classes 

que não tem muito o respaldo dos poderes consti-
tuídos, e pensando no bem dos nossos empresários, 
aprovamos este projeto de lei, que veio do Poder 
executivo, mas também com a iniciativa dos empre-
sários ligados à associação empresarial. o projeto 
aprovado vem, de uma forma geral, auxiliar o nosso 
empresário que contribui no dia a dia com a geração 
de emprego e renda à Cidade das Crianças”, afirma o 
presidente da Casa, ivo Badia.

 o presidente do Legislativo ainda salientou que 
esta não é uma medida para a proibição desse tipo 
de comércio. “essas novas regras buscam proteger 
o comércio local, dando a valorização necessária, 
e ainda dar mais segurança aos consumidores de 
maravilha”, ressalta Badia.

À equipe de reportagem do jornal o Líder, o 
Setor de Tributação da administração municipal 
ressaltou que a inclusão do inciso iV do artigo 1º se 
dá pela necessidade de regulamentação mais rígi-
da às feiras itinerantes. “Uma das grandes mudan-
ças na lei visa também a implantação de um posto 
de atendimento ao consumidor, garantindo assim 
os seus direitos, na ocorrência da necessidade de 
troca ou reparo de algum defeito dos produtos ad-
quiridos, por exemplo”, acrescentou a responsável 
pelo setor, eliane Beduschi.  

E como ficou a nova lei?
além das taxas cobradas atualmente para esse 

tipo de comércio, já previstas na Lei municipal 
nº 3.265/2007, a nova determinação exige que 
“quando ocorrer comércio eventual ou feiran-
te no município deverá ser mantido após o 
término daqueles um posto de atendimento 
ao consumidor para garantir os direitos dos 
mesmos, pelo prazo de 100 dias”.

Para o presidente da CdL/ associação 
empresarial de maravilha, Jeovany Folle, 
essa exigência deve restringir a presença 
de feiras itinerantes no município. “É uma 
emenda à legislação vigente para proteger 
o comércio neste momento, mas que será 
resolvida de forma definitiva quando constar 
e for aprovada junto ao novo código tributário 
do município”, explica.

a falta de garantias ao consumidor, a proce-
dência duvidosa das mercadorias e o montante 
que o município deixa de arrecadar com esses 
eventos estão entre as principais queixas dos 
empresários locais. “a alteração da lei foi uma 
reivindicação dos associados, preocupados com 
a falta de critérios para o estabelecimento das fei-
ras. agradecemos à administração municipal, 
aos vereadores e ao ministério Público, que 
prontamente se disponibilizaram em contri-
buir e alterar a lei em proteção ao comércio, o que 
demonstra a preocupação de todos com o desen-
volvimento de nossa cidade”, conclui Folle.

OPINIÃO DOS EMPRESÁRIOS
 “a aprovação desse projeto de lei vem pre-

servar não só as nossas empresas, mas também 
os consumidores, que em eventos desse estilo 
já foram lesados em seus direitos e após não ti-
nham a quem recorrer. É o oposto da empresa 

do município, que já se conhece o seu endereço 
e, além disso, ainda preserva as vagas de em-

prego do comércio local”. Gelson Rossetto, 
coordenador do Núcleo de desenvolvi-
mento Comercial

“É justo inibir feiras que chegam aos municípios com facilida-
de, comercializam seus produtos sem se preocuparem com qua-
lidade ou pós-venda, permanecem uns dias e somem levando o 
dinheiro do município para fora enquanto nossos comerciantes 

estão todos os dias lutando pelas suas empresas, pagando seus 
impostos, gerando emprego e renda e respondendo pelo seu 
produto comercializado. esse projeto tem por objetivo valorizar 
e principalmente respeitar o nosso comércio local que ajuda a 
desenvolver o nosso município”. Neiva Gomes de oliveira, dire-
tora de Comércio da CdL/associação empresarial
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando
Valores serão 
destinados para ações 
sociais realizadas no 
município de maravilha

Jantar-dançante do Grupo Só alegria é 
prestigiado por mais de 600 casais 

mandados de busca e apreensão são cumpridos pela Justiça 
Federal em Saltinho

TRADICIONAL

Região

RENATA MATTIA 

Foi realizada na noite do sábado 
(26) mais uma edição do tradicional 
jantar-dançante do Grupo Só alegria de 
maravilha. “Contamos com mais de 30 
casais que fazem parte do grupo e todos 
os anos realizamos esta grande festa. os 
recursos são destinados a trabalhos so-
ciais. mantemos uma sala no Hospital 
São José de maravilha e, ainda, auxilia-
mos com valores entidades maravi-
lhenses que mais necessitem”, afirma o 
presidente do Grupo, albano Honaiser. 

o cardápio da noite foi à base de 
carne suína, gado e frango, diversas sa-
ladas, batatas ao molho, arroz, pães e 
cucas, seguido de música e baile. “agra-
decemos a presença de todos que pres-
tigiaram o nosso tradicional jantar, pois 
é somente dessa forma que o sucesso 
torna-se garantido”, finaliza Honaiser. 

Mais de 600 casais prestigiaram o tradicional jantar

Equipe recepcionou os convidados 

Trabalhos da cozinha ficaram por conta das mulheres do Grupo

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Li em uma pegada (tá, foram 3 ou 4) o livro “Sonho Grande”, da jor-
nalista Cristiane Correa, que narra a trajetória de Jorge Paulo Lemann, 
marcel Telles e Beto Sicupira. eles são os empresários que, entre ou-
tros feitos, criaram a ambev e recentemente compraram a Budweiser e 
o Burger King. o segredo: recrutando e premiando o desempenho dos 
profissionais mais talentosos e dedicados do mercado. a cultura orga-
nizacional agressiva baseada na meritocracia mudou a mentalidade 
empresarial brasileira, exercendo influência também em outros conti-
nentes.

Vários pontos do livro são excelentes insights para qualquer peque-
no empresário. destaco um: a dramática decisão de os parentes serem 
os herdeiros naturais dos melhores cargos de uma empresa familiar.

os três empresários, somados, possuem 11 filhos. Há tempos deter-
minaram uma regra: os filhos dos sócios são proibidos de trabalhar nas 
empresas do grupo.

Como são herdeiros da fortuna, alguns até atuam, por exemplo, 
no conselho de administração de algumas das empresas dos pais. Lá 
acompanham as decisões estratégicas das empresas, mas não interfe-
rem na gestão.

a autora relata o dia em que marcel Telles contou ao filho que ele 
não poderia trabalhar na ambev. o menino, então com 11 anos, ficou 
encantado com os comentários que ouviu sobre a empresa e disse ao 
pai que seria muito legal trabalhar lá no futuro. marcel Telles então 
questionou o filho: quantas pessoas boas teríamos perdido se pudes-
sem entrar familiares na empresa? 

a lógica é simples: favorecer familiares é um golpe fatal na merito-
cracia. Promover parentes sem habilidades de negócio afeta a organi-
zação em todos os sentidos. além do perigo dos desastres financeiros, 
uma certeza é ainda mais grave: a empresa nunca vai conseguir reter 
funcionários talentosos, porque eles sabem que os postos mais altos são 
exclusivos da família – não importando o quão incompetente a paren-
tada seja. É um ciclo da ineficiência que se propaga – e que inconscien-
temente é estimulado.

Pergunta: será que é possível preparar a empresa para ser tocada 
pelo filho? ou é melhor preparar o filho para eventualmente (se de-
monstrar competência e mérito) dar continuidade nos negócios?

É uma miopia bastante comum: os proprietários favorecem paren-
tes para que o negócio continue na família. essa é a receita clássica para 
não perder a empresa – o que a família não sabe é que, com essa meto-
dologia, a probabilidade da empresa se perder aumenta a cada geração.

Sonho grande – 
e em família

Na manhã da última quarta-feira 
(30) foram cumpridos quatro manda-
dos de busca e apreensão expedidos 
pela Justiça Federal de São miguel do 
oeste, na cidade de Saltinho.

as medidas judiciais são derivadas 
de inquérito instaurado na delegacia 
de Polícia Federal em dionísio Cerquei-
ra, para apurar suposta apropriação in-
devida de verbas federais destinadas a 
financiar os projetos “Compra anteci-
pada” e “Programa de aquisição de ali-
mentos” por cooperativas de pequenos 

agricultores instaladas na região.
os recursos federais disponibiliza-

dos por meio da Companhia Nacional 
de abastecimento (Conab) para os alu-
didos programas, destinados a fomentar 
a agricultura familiar e a enfrentar a des-
nutrição de grupos populacionais desas-
sistidos, estariam sendo indevidamente 
incorporados por gestores de coopera-
tivas, vinculados a agremiações políticas, 
que os canalizariam para campanhas 
eleitorais de seus pares e/ou para o pró-
prio locupletamento ilícito.

a essa altura, é seguro afirmar que 
os dados coletados ao longo das apura-
ções apontam para a verossimilhança 
da notícia de fraudes, pois alguns pro-
dutores nomeados nas notas fiscais 
emitidas pela cooperativa não osten-
tam capacidade produtiva e outros não 
têm histórico profissional relacionado 
à vida no campo, e a própria entidade 
investigada não demonstra registrar 
movimentação negocial compatível 
com as verbas recebidas da Conab de 
2011 a 2013.
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objetivo da transmissão local é de valorização ao time da região e oportunizar 
ao ouvinte melhor entretenimento com os narradores e comunicadores

Rádio Líder Fm transmite jogos 
da Série a com equipe própria 

SÉRIE A

RENATA MATTIA 

Com o objetivo de sempre inovar, 
este ano a Rádio Líder Fm 92.3, uma 
emissora do Sistema wH de Comu-
nicações, está transmitindo os jogos 
da Séria a com equipe própria. Quem 
acompanhou o jogo entre Chapecoen-
se e Sport já pôde sentir o entrosamen-
to da equipe, bem como a qualidade na 
transmissão. 

Conforme o diretor executivo da 
wH Comunicações, wolmir Hübner, 
este é um grande passo para a comu-
nicação regional. “desde a criação da 
Rádio Líder Fm transmitimos os jogos 
dos Campeonatos, com uma parceria 
forte com emissoras maiores, de nome 
nacional. Porém este ano o cenário do 
Campeonato Brasileiro mudou e hoje te-
mos uma equipe que representa o Gran-
de oeste. Pensando em nossos ouvintes 
estaremos realizando as transmissões 
destes jogos com equipe própria, tendo 
como principais narradores e comuni-
cadores Celso antônio Ledur e oneide 

Renata Mattia/ O Líder

Transmissões ao vivo são lideradas pelo narrador Celso 
Antônio Ledur e comunicador Oneide Maravilha

maravilha, profissionais de gabarito, com 
grande conhecimento de futebol e uma 
habilidade de narração e transmissão”, 
afirmou o diretor. 

o diretor explica que quando os jo-
gos da Chapecoense forem realizados 
em casa a equipe irá até o estádio. “Nos 
deslocaremos toda a vez que os jogos 
forem na Capital do extremo-oeste. em 
casos como de domingo, em que a par-
tida foi realizada no Recife, a transmissão 
dá-se ao vivo, mas com a ajuda das gran-
des emissoras de televisão e a internet”, 
salienta. 

durante as transmissões os narrado-
res contam com o auxílio de comenta-
ristas. “Na última transmissão estiveram 
junto aos nossos narradores o comenta-
rista Geniur Bassani e o comerciante Be-
cker”, afirma Hübner.

“Para os nossos ouvintes esta é uma 
grande inovação, visto que os narradores 
são da nossa região, grandes profissionais 
que trabalham nas minhas emissoras há 
anos. o entrosamento é diferenciado e to-
dos estão muito satisfeitos com esta nova 
oportunidade das rádios do sistema 
wH de Comunicações”, finaliza. 

RENATA MATTIA 

No último domingo (27) a comuni-
dade da Linha Primavera Baixa realizou 
seu tradicional almoço com matinê. 
Centenas de pessoas participaram da 
festa. “agradecemos àqueles que esti-
veram nos prestigiando. Com este valor 
vamos investir ainda mais em nossa 
comunidade, sendo aplicados no salão 
da comunidade para melhor atender a 

todos”, afirmaram os componentes da 
diretoria da Comunidade. 

ao meio-dia foi servido carne su-
ína e de gado, além de saladas, pães e 
cucas diversas. “este ano a venda de 
fichas nos surpreendeu. Nosso salão 
esteve lotado e isso é um motivo ani-
mador para continuarmos mantendo 
esse evento, com a mesma qualidade 
e melhorando a cada edição”, finalizam 
os organizadores.

Oportunidade 

Tradição

Informar/ Unopar inicia curso 
de formação continuada 
Construindo Caminhos IV

Comunidade da Linha 
Primavera Baixa realiza almoço

RENATA MATTIA 

Teve início na manhã do último sá-
bado (26) o curso de formação continu-
ada Construindo Caminhos iV, ofereci-
do a maravilha e região pela informar/ 
Unopar – polo de maravilha. o primei-
ro professor a ministrar o encontro foi o 
doutor em educação arnaldo Nogaro, 
com a palestra “os desafios da forma-
ção de professores e da prática pedagó-
gica no cenário contemporâneo”. 

“esta formação reúne professores, 
educadores e pessoas ligadas à educa-

ção em toda a nossa região. Um exce-
lente momento de aprimoramento, de 
entendermos as mudanças da nossa 
sociedade para que possamos desem-
penhar de maneira brilhante a nossa 
profissão”, disse o diretor Silvio Zanin. 

de acordo com a direção, o próxi-
mo encontro da Formação Continuada 
será no próximo dia 10 de maio, com o 
palestrante Élcio Bamberg, da Unocha-
pecó. “o nosso próximo encontro terá 
como terma a ‘Ética profissional nos 
sistemas de formação do século XXi’”, 
afirma Zanin. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Construindo Caminhos IV trabalha com pessoas ligadas à educação

Palestrante Arnaldo Nogaro, juntamente 
com o diretor Silvio Zanin 

Centenas de pessoas prestigiaram o almoço

Renata Mattia/ O Líder
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Karine 
Brandaleze

o alzheimer é uma doença neurodegenerativa que provoca o declínio das fun-
ções intelectuais, reduzindo as capacidades de trabalho e relação social e interferin-
do no comportamento e na personalidade. 

de início, o paciente começa a perder sua memória mais recente. Pode até 
lembrar com precisão acontecimentos de anos atrás, mas esquecer que acabou de 
realizar uma refeição. Com a evolução do quadro, o alzheimer causa grande im-
pacto no cotidiano da pessoa e afeta a capacidade de aprendizado, atenção, orien-
tação, compreensão e linguagem. a pessoa fica cada vez mais dependente da ajuda 
dos outros, até mesmo para rotinas básicas, como a higiene pessoal e a alimentação.

Entenda de forma simples e prática a evolução do Alzheimer: 

 Conhecendo a doença 
de Alzheimer

Causas 
a causa do alzheimer é desconhecida, mas seus efeitos deixam marcas for-

tes no paciente. Normalmente atinge a população de idade mais avançada, em-
bora se registrem casos em gente jovem. os cientistas já conseguiram identificar 
um componente genético do problema, só que estão longe de uma solução. 

A importância dos cuidadores
a tarefa de cuidar do idoso precisa ser dividida e compartilhada com outros 

membros da família e profissionais de saúde para não sobrecarregar uma só pessoa. 
Conforme a doença avança, aumentam as dificuldades para os familiares 

que se veem tendo que cuidar, acompanhar e ajudar no tratamento de um fa-
miliar que não mais reconhece as pessoas e depende a maior parte do tempo do 
auxílio de alguém, até para realizar suas necessidades fisiológicas mais básicas.

dessa forma, os cuidadores são peças fundamentais para o tratamento do 
idoso com alzheimer, porém, cuidado, o cuidador também precisa de cuidados, 
precisa estar bem fisicamente e principalmente psicologicamente, afinal essa ta-
refa não é nada facil, mas não há nada mais gratificante do que cuidar que quem 
tanto amamos. 

Jovem iraceminhense foi escolhido melhor goleiro dos times que 
participaram do evento internacional 

Vereadores homenageiam atleta 
em sessão especial

IRACEMINHA

a Câmara de Vereadores de ira-
ceminha realizou, na segunda-feira 
(28), uma sessão especial homena-
geando o atleta/goleiro Tandy Luiz 
Cadore. esta foi uma proposição 
apresentada pelos vereadores da-
nir alfonso Chiélle e Jean Carlos 
Nyland. o atleta é filho de Teresinha 
micheilof e Luiz Carlos Cadore e re-
presentou o município de iracemi-
nha no 37º Tornoi internacional de 
Footbaal moins de 15 aNS (TiF’m). 

o evento foi realizado em Paris 
e o atleta representou o Time CTS/
SeR Palmeiras, e foi escolhido o 
melhor goleiro dos times que par-
ticiparam do evento, que também 
ficou classificado em 2º lugar e em 
1º no paralelo de pênaltis.

Na oportunidade os vereadores 
parabenizaram e elogiaram o atle-
ta, afirmaram conhecer o amor que 
Tandy tem pelo esporte e da sua po-
tencialidade como goleiro, mas não 
imaginavam que ainda tão jovem 
estaria representando o município 
internacionalmente. “É uma hon-

ra e motivo de orgulho para o mu-
nicípio. Queremos parabenizar o 
atleta iraceminhense pela coragem, 
empenho, dedicação e amor pelo 
esporte. Que continue com esse es-
pírito e prática esportiva, que com 
certeza estará motivando e incen-
tivando muitos jovens a gostar e 
praticar ainda mais o futebol, que 
é uma atividade esportiva sadia e 
divertida”, destacaram os vereado-

res propositores da homenagem.
Na oportunidade os vereado-

res ainda destacaram que torcem 
pelos adolescentes e jovens do 
município para que tenham bons 
títulos em suas vidas, e que bus-
quem inspiração junto ao Tandy 
e tantos outros jovens que estão 
sendo destaque para o município 
no futebol e em outras atividades 
que realizam.   

Sessão de homenagem foi realizada ao atleta Tandy Luiz Cadore

Divulgação/ Câmara de Vereadores de Iraceminha
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CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Apesar da busca por emprego, ainda há aquelas vagas que dificilmente 
são ocupadas. Neste Dia do Trabalho, saiba quais são as vagas disponíveis em Maravilha

DÉBORA CECCON E RENATA MATTIA 

atualmente, no mercado de trabalho, diversas empresas encontram dificuldades para preencher 
algumas vagas. o principal motivo é que, em determinados setores, faltam profissionais qualificados e, 
além disso, os baixos salários oferecidos é outro fator que não atrai novos empregados. Segundo os es-
pecialistas, entre os profissionais mais difíceis de serem encontrados estão: gerente de contabilidade, 
profissional da área de logística, gerente industrial, especialistas em meio ambiente, engenheiro (s), 
profissionais da construção civil, profissionais das áreas de energia e de óleo e gás. 

em maravilha, conforme representante do Sistema Nacional de emprego (SiNe), atenor waslavik, 
há sempre uma grande demanda de vagas em aberto. “Sempre temos vagas para ser preenchidas em 
maravilha. Geralmente a demanda das empresas é maior do que a procura pelos maravilhenses de-
sempregados ou que pretendem trocar de emprego”, afirma. 

VAGAS DISPONíVEIS NO SINE 
No SiNe de maravilha há vagas disponíveis em diversos setores, sendo três vagas de operador de 

empilhadeira; uma vaga para vendedor; uma para estoquista; uma para motorista; duas para opera-
dor de máquinas fixas e ainda vagas para trabalhar como cuidador de propriedade agrícola. “Toda 
semana há novas vagas abertas para aqueles que procuram emprego. mais informações podem ser 
adquiridas através do telefone 3664-6485, ou diretamente do SiNe, que fica localizado junto à Casa da 
Cidadania”, ressalta atenor.  

INfOrMAÇõES dO MErCAdO dE 
trAbALhO EM MArAVILhA

a CdL/associação empresarial de maravilha oferece o se-
tor de Recrutamento de Profissionais, que diariamente recebe 
novos currículos e vagas ofertadas pelas empresas associadas. 
além do setor, a entidade está implantando o obinóculo, um 
portal para cadastro on-line e gratuito de currículos e a geração 
de negócios entre empresas de todo o estado. o portal, acessa-
do através do endereço www.obinoculo.com.br, já foi aderido 
por 22 empresas associadas e atualmente conta com mais de 
25 ofertas de emprego disponíveis em diversos setores. Há, por 
exemplo, vagas para profissionais de nível técnico, com neces-
sidade de ensino superior e outras em que não é exigida esco-
laridade mínima, o que demonstra que o município conta com 
uma grande oferta de empregos.

A WH Comunicações parabeniza a todos os trabalhadores pela 
passagem do Dia do Trabalhador!
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Volkswagen divulga despedida de um 
dos veículos mais simpáticos do mundo 
em um vídeo emocionante

CAMILA POMPEO E ISABEL MüLLER

a Kombi não foi somente mais um carro fabricado pelos 
gênios do automobilismo, ela fez e ainda faz história. muri-
lo duarte tinha o sonho de ter uma Kombi, até que apare-
ceu a oportunidade de adquirir a sua. No ano passado ele 
foi em busca desse sonho, e por um modelo específico, com 
o retrovisor partido. duarte então adquiriu uma Kombi, 
ano 1972, de um proprietário de Cunha Porã que já tinha o 
veículo há mais de 25 anos. “Sempre gostei desse carro pelo 
estilo de vida das pessoas que tinham Kombi, que curtiam 
mais a vida. Com a Kombi é possível fazer muitas coisas, 
colocar o que quiser dentro, tem seu estilo próprio e preser-
va uma história, onde as pessoas não tinham ela somente 
para o trabalho, tinha também para o lazer”, destaca.  

duarte diz que comprou a Kombi pensando em uma 
viagem que estava planejado. “meu objetivo era acampar no 
carro e aproveitar ela. então fiz a mecânica e não mexi no 
original do carro, como cor e bancos, porque eu gosto desse 
estilo, mais fosca e original, por isso não mexo na estética, 
somente na mecânica. Fiz a viagem para Piratuba, aproxi-
madamente 350km, acampei dentro da Kombi, mas na vol-
ta sofri um acidente, capotando o carro. Com isso acabou 
danificando algumas coisas, principalmente a lataria, mes-
mo assim não arrumei a estética, deixei ela assim, porque 
gosto do estilo HoodRide, que significa preservando a ferru-
gem. então, o que o tempo deteriorar, não se mexe”, ressalta.     

depois do acidente duarte afirma que logo pensou em 
vender, mas hoje não. ele afirma que a Kombi é o seu úni-
co meio de transporte e por mais que compre outro carro 
vai segurar a Kombi. “dificilmente se consegue um veículo 
antigo. Se um dia tiver condições e vontade de restaurar ela 
eu vou, mas por enquanto vou manter ela no estilo Hood-
Ride”, diz.

Logo após a Segunda Guerra mundial nascia, 
em wolfsburg, na alemanha, o projeto do que viria 
a ser o utilitário mais famoso do mundo. idealizada 
pelo holandês Ben Pon, a Kombi teve o nome de-
rivado de Kombinationsfahrzeug, que em alemão 
significa veículo combinado. o objetivo do projeto 
era aliar o conjunto mecânico do Vw Sedan (Fus-
ca) a um veículo prático e versátil, que servisse ao 
transporte de cargas e ao lazer.

Com carroceria monobloco, suspensão reforça-
da e mecânica composta pelo motor 1.1 de 25 cava-
los, refrigerado a ar, a Kombi começava a ser produ-
zida na alemanha em 1949. antes do lançamento 

oficial, a marca ressaltou as principais qualidades 
do projeto: com o motorista na parte dianteira e o 
motor alojado na traseira, estar vazio ou carregado 
não afetava a distribuição de peso.

Seu ponto fraco era a baixa estabilidade, ape-
sar dos ajustes para deixar a suspensão mais firme. 
outro ponto negativo era o alto nível de ruído pro-
porcionado pelo motor refrigerado a ar. embora 
presente no mercado brasileiro desde 1953, foi em 
junho de 1957 que a Kombi começava a ser pro-
duzida no Brasil. o utilitário foi o primeiro veículo 
fabricado pela Volkswagen do Brasil na fábrica de 
São Bernardo do Campo, em São Paulo. 

1961 1967 1970

O visual era praticamente igual 
ao modelo alemão. Algum tempo 
depois, em 1961, era lançado 
o modelo de seis portas, em 
duas versões de acabamento: 
Luxo e Standard. Logo em 
seguida, em 1963, a Kombi já 
contava com versões Furgão, 
Standard, Especial e Turismo. 
Havia variação no acabamento e 
externamente a famosa pintura 
em dois tons, com opção 
pela versão de 15 janelas.

No ano 1967 chegava 
ao mercado a versão 
picape, além de um 
motor mais potente 
para todas as versões. 
Rapidamente a Kombi 
repetia no Brasil o 
sucesso conquistado 
lá fora, caindo no 
gosto do consumidor, 
graças à sua robustez, 
versatilidade e facilidade 
de manutenção. 

A trajetória internacional da Kombi se inicia 
com a história das exportações da Volkswagen 
do Brasil nos anos 1970 para mais de 100 
países. Os principais destinos da Kombi 
foram Argélia, Argentina, Chile, Peru, México, 
Nigéria, Venezuela e Uruguai. Para a linha 1976, 
a Kombi brasileira ganha a primeira grande 
estilização. O visual frontal fica quase igual 
ao modelo alemão que havia sido estilizado 
em 1967, com o para-brisa sem divisão, portas 
dianteiras maiores e novos retrovisores. 
Porém as portas corrediças do alemão ainda 
não seriam aplicadas no modelo nacional. 

a última edição da Kombi foi anunciada em agosto passado, com cara 
de que iria fazer um grande sucesso. Batizada de Last edition, a perua foi 
apresentada com tiragem inicial de 600 unidades e preço em torno de R$ 85 
mil, e ganhou adesivo em homenagem aos seus 56 anos no Brasil. a princí-
pio o valor não parecia ter espantado os compradores. ainda em setembro 
do ano passado, a Volkswagen anunciou em setembro que dobraria o au-
mento da produção para 1.200 unidades. mas, por conta do alto custo, o 
veículo parece estar parado nas concessionárias.

Na Santa Pedra, concessionária da Volkswagen em São miguel do oeste, 
a Last edition está exposta como um troféu para aqueles que relutam à per-
da do simpático veículo. de acordo com o consultor de negócios da con-
cessionária, Fabiano Caramori, totalmente estilizada e baseada em uma de 
suas primeiras edições, a Kombi ganhou uma cor especial, além de bancos 
em couro e cortinas em cada uma das janelas. “o acabamento dela é difer-
enciado, deram uma caprichada nela. Bancos diferentes, cores diferentes, 
cortinas. mas ela continua tendo a cara do utilitário”, explica.

Por conta do alto custo, as três unidades enviadas para a concessionária 
de São miguel do oeste ainda estão à venda. em Chapecó, no entanto, a 
mesma concessionária já vendeu três unidades da última Kombi. Caramori 
destaca que, a princípio, o veículo deve interessar principalmente os cole-
cionadores mais apaixonados. “Geralmente quem vai comprar é um cole-
cionador, até por conta do valor. É difícil alguém vir procurar essa Kombi 
para trabalhar. em Chapecó já foram vendidas três unidades”, conta.

enquanto uma Kombi normal e nova custa em torno de R$ 58 mil, a Last 
edition custa quase R$ 30 mil a mais. antes de sua última edição ser lançada 
em todo o mundo, a Kombi fez sucesso no País. as vendas passaram de 20 
mil unidades somente no ano passado em todo país. o consultor de negóci-
os explica que, com o passar do tempo, a Kombi ganhou mais potência. “em 
2013 foram vendidas 27 mil unidades da Kombi no Brasil, ela era muito ven-
dida. Têm muitas prefeituras, trabalhadores do interior que utilizam a Kom-
bi para trabalhar. a economia e custo-benefício também é muito grande. a 
maioria das pessoas pensa que Kombi tem motor de fusca, mas faz tempo 
que não tem. Hoje ela tem um motor 1.4, flex”, explica.

Fotos: Arquivo pessoal

Kombi, ano 1972, segue o estilo HoodRide

Na primeira viagem Duarte acabou se 
acidentando com a Kombi

Após mais de 60 anos, Kombi não será mais fabricada 
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1981 1997 2013

O econômico motor diesel chegava em 1981, mesmo ano do 
lançamento das versões Furgão e Pick-up com cabine dupla. 
Esse motor, usado no Passat destinado à exportação, contava 
com um enorme radiador na dianteira que deixava a Kombi 
mais longa. Curiosamente as versões a diesel só durariam 
até 1986. No ano seguinte surge o modelo a álcool e em 1983 
a Kombi apresenta painel e volante novos, além da alavanca 
do freio de mão, que sai do assoalho e passa para debaixo 
do painel. Depois foram incorporados freios a disco, novo 
painel, encostos de cabeça dianteiros, alavanca do freio de 
mão no painel, além de uma reforma extensa na suspensão 
dianteira e traseira. No início dos anos 1990, com a chegada 
dos importados, a Volkswagen diminui o ritmo de atualização 
do utilitário e mantém em linha sem grandes modificações.

Uma versão mais moderna chegou 
em 1997, junto com a versão 
Kombi Carat, apresentando 
novas soluções, como teto mais 
alto, porta lateral corrediça e 
a ausência da parede divisória 
atrás do banco dianteiro. As 
mudanças foram realizadas sem 
abrir mão da versatilidade e da 
economia exigidas por seus fieis 
consumidores. Foi o único VW 
“a ar” com injeção no Brasil. No 
final de 2005 a Kombi passou a ser 
equipada com o motor 1.4 Total Flex. 

Em agosto de 
2013, depois 
de uma longa 
trajetória de 
mais de 60 anos, 
dos quais 56 
no mercado 
brasileiro, a 
Volkswagen 
anunciou a 
despedida da 
Kombi com a 
edição limitada 
“Last Edition”. 

mais que um veículo, uma compan-
heira. a Kombi da Banda Novos Velhos, de 
maravilha, já é considerada parte da família. 
Com cinco anos de estrada, a banda foi fun-
dada em março de 2009 e nasceu da amiza-
de dos três integrantes, que iniciaram a vida 
musical praticamente juntos, em meados de 
2003. Formada pelo trio michel Petry, ander-
son Kreutz e diogo Graff, a banda tem um 
disco lançado e três videoclipes oficiais. Hoje 
a “Novos Velhos” trabalha na gravação do se-
gundo álbum da carreira. 

o desejo de ter uma Kombi partiu do vo-
calista da banda, que queria comprar seu primeiro veículo. o problema é que michel queria achar uma Kom-
bi ano 1974. acaso do destino ou não, michel acabou encontrando a Kombi dos sonhos. Foi amor à primei-
ra vista e desde 2009 virou parceira da banda. “a Kombi foi meu primeiro carro, antes de comprar, chegava a 
sonhar com ela. era exatamente a Kombi Split 1974 que eu queria de verdade. ela acabou sendo utilizada pela 
banda primeiramente pelo seu estilo inconfundível”, destaca.

Com R$ 6 mil, michel conseguiu arrematar a velha Kombi e, após alguns reparos de funilaria, o veículo vi-
rou a “queridinha da banda”. Com uma pintura preta diferenciada e adesivos que identificam a banda, a Kom-
bi passou a chamar atenção por onde passava. a bordo, os músicos carregavam tudo o que era necessário, 
inclusive os instrumentos musicais utilizados nos shows. “Foram feitos retoques na funilaria e a plotagem 
completa. ela realmente ficou linda! Nela viajavam os três integrantes e os equipamentos de palco, como am-
plificadores, guitarra, baixo e bateria”, conta.

Com um jeito pra lá de inusitado de chegar aos shows, a Banda acabou chamando atenção do público. 
a bordo da “pequena notável”, os amigos viajaram por mais de 20 mil quilômetros, passando pelos três esta-
dos do Sul do país. a Kombi preta já rodou mil quilômetros em apenas uma viagem. “Não tem preço ver a 
reação das pessoas nos vendo chegar em uma Kombi 1974. muitas vezes a cidade destino onde fomos nos 
apresentar chegava a ultrapassar os mil quilômetros de distância de maravilha. andamos pelos três estados 
do Sul, ela rodou cerca de 22 mil quilômetros nos primeiros três anos em que foi nosso único meio de trans-
porte”, recorda.

e quando o show é aqui pertinho, michel, anderson e diogo não abrem mão de viajar de Kombi. No en-
tanto, quando a distância é maior, a Kombi é deixada na garagem para evitar que a “coitadinha” tenha um 
esforço muito grande. “Viajamos com ela sempre que possível, quando o show é aqui na região. Quando os 
shows acontecem a uma distância maior fica complicado, porque na estrada estamos sempre correndo con-
tra o relógio. Não dá para judiar da Kombi, não”, brinca.

Para a “Novos Velhos” o veículo deixou de ser um meio de transporte para ir e vir de cidades para cidades 
e entrou no coração dos músicos para nunca mais sair. Vender? Jamais. a Kombi, ano 1974, virou relíquia sem 
valor de compra. “ela é nossa grande parceira de estrada, topou tudo e aguentou tudo. Só temos a agradecer. 
Jamais vou vender, a nossa parceria é para sempre. o carinho que tenho por ela é enorme”, declara.

mais de 60 anos de vida e muita história para 
contar. Na bagagem, as lembranças de uma vida da 
qual ela se despede em 2014. a Kombi, velha senho-
ra, ganhou vídeo emocionante para se despedir de 
quem fez parte de sua história. a triste saga de des-
pedida começou em agosto do ano passado, quan-
do a montadora Volkswagen anunciou o fim da pro-
dução da Kombi e lançou uma edição especial para 
a despedida da imortal, a “Last edition”. 

em 27 de março deste ano a montadora alemã 
divulgou um curta-metragem que emocionou até 
os mais antigos amantes do clássico: a despedida 
definitiva da Kombi narrada por ela mesma. No 

vídeo, intitulado “os Últimos desejos da Kombi”, o 
utilitário é encarnado por uma idosa, para relem-
brar sua trajetória ao lado de figuras que ajudaram 
a construir sua história. 

Saudoso para muitos e defasado para outros, o 
utilitário, que percorreu o mundo nos anos 1960 e 
1970, vinha sendo produzido somente no mercado 
brasileiro. Por força da obrigatoriedade da adoção 
de airbags e freios aBS nos veículos nacionais a par-
tir de 2014, a Kombi não se enquadraria nos novos 
padrões de segurança e teve que ser descontinua-
da. assim, o ano 2014 é de luto para os amantes da 
Kombi. 

assim como murilo duarte e a Ban-
da Novos Velhos, eduardo alexandre 
Tatsch, 24 anos, também tem uma Kom-
bi, ano 1974. ele adquiriu o veículo há 
quatro anos. Para eduardo, a vontade de 
ter um carro antigo, diferente, o motivou 
a investir. “Na época fiquei em dúvida 
entre a Kombi e outros modelos, mas 
acabei optando por ela”, diz.

a Kombi de eduardo passou por 
uma restauração completa, mas procu-
rou manter a sua originalidade. “Com o 
tempo o carro acaba gerando um signi-
ficado importante, pois é algo único, di-
ferenciado, que me proporcionou vários 
momentos bons. Por isso você acaba se 
apegando e quanto mais tempo passa 
maior é o cuidado que se tem”, afirma. 

Hoje a Kombi é o seu meio de loco-
moção diária, além de usar para o lazer. 
“Nunca percorri grandes distâncias, 
acho que o máximo aproximadamente 
200km. mas pretendo realizar viagens 
maiores, me aventurar mesmo, convidar 
amigos e conhecer novos lugares, formar 
boas lembranças com ela”, finaliza. 

Kombi 
foi toda 
restaurada, 
mas mantida 
a sua 
originalidade

Fotos: Arquivo pessoal
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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PENSE 
NISSO.
Espero que 
tenham gostado 
das dicas!

Por hoje é isso... 
Até a próxima 
edição.

Bom final de 
semana a todos!

VOCÊ SAbE PLANEJAr uMA rEuNIÃO?

N
ão importa quão sim-
ples seja uma reunião, 
é importante ter pla-
nejamento. Um pro-
grama permite que os 
participantes saibam o 

que está por vir.
mesmo em uma reunião informal, é 

correto e eficaz começá-la dizendo seu 
propósito, ou seja, os assuntos que estão 
na pauta.

Também é importante perguntar 
se tem mais alguma coisa que alguém 
gostaria de discutir. então deve anunciar 
por qual assunto começam a reunião.

em uma reunião mais formal, um 
programa deve identificar quatro itens 

para cada assunto a ser discutido.
1 - assunto.
2 - Quem vai falar sobre.
3 - o resultado esperado.
4 - o tempo previsto para cobrir o 

assunto.
identificar quem vai falar sobre 

determinado assunto permite que to-
dos se preparem e, consequentemen-
te, a reunião se torne mais produtiva.

descrever o resultado esperado 
é essencial. assim todos saberão por 
que estarão lá. exemplos do que po-
demos esperar de uma reunião po-
dem ser:

- Temas a serem discutidos, assun-
tos a serem votados, identificações de 

líderes de equipes e informações so-
bre um ou mais tópicos.

- determinar quanto tempo será 
gasto em cada tópico permite que o fa-
cilitador da reunião diga: “já estamos 
discutindo este tópico há bastante tem-
po, precisamos passar para o próximo”.

- “Podemos voltar a discutir esse as-
sunto na reunião seguinte”. essa técni-
ca previne que pessoas extremamente 
falantes possam dominar a reunião e 
mantém a mesma dentro de seus pro-
pósitos.

rECOMPENSANdO A 
PONtuALIdAdE

as pessoas apreciam a pontualida-

de. Não espere pelos que estão atrasa-
dos para iniciar a reunião, pois esta 
seria uma forma de recompensá
-los pelo atraso.

Comece a reunião no horário 
estipulado, recompensando assim 
os que são pontuais. Quando as 
pessoas iniciarem o encontro no 
horário certo, irão fazer um esforço 
extra para chegar na hora marcada.

Comece cada reunião falando 
sobre assuntos que interessam a to-
dos (por exemplo, com dicas que os 
ajude na carreira profissional). esta 
é uma maneira criativa de encora-
jar pontualidade no ambiente de 
trabalho.

Divulgação
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Em Destaque
V/05

Silvânia de Queiróz
Profissão: Professora/ historiadora

Idade: 30 anos

Hobbies: dançar

Música: dias de luta, dias de glória (Charlie Brown Jr)

Filme: intocáveis (oliver Nakache e Éric Toledano)

Livro: os sete saberes necessários à educação do futuro (edgar morin)

Esporte: Caminhada

Formação: iniciei meu curso de graduação em História pela Unoesc - Campus 
de São miguel do oeste em 2004, foi a primeira turma de História da região extre-
mo-oeste, e logo me apaixonei pelo curso, afinal, todos somos o resultado de um 
processo histórico. a formatura foi em 2007, onde apresentei uma pesquisa sobre a 
importância na população caboclo no extremo-oeste Catarinense.

Especialização: Fiz curso de pós-graduação em Ciências Sociais, pela Celer Fa-
culdades de Xaxim, e segui minha pesquisa sobre a população cabocla. em 2008, 
incentivada pela minha orientadora-mestre ana maria Pértile, passei na seleção do 
curso de mestrado em História da Universidade de Passo Fundo (UPF/RS). durante 
o mestrado, sob orientação do pós-doutor em História mário maestri, mudei minha 
linha de pesquisa e passei a trabalhar sobre a historiografia da Guerra contra o Pa-
raguai (1864-1870), ou seja, sobre as diferentes visões históricas que existem sobre a 
guerra. analisei uma das primeiras obras de cunho revisionista no Brasil: O genocí-
dio americano: a Guerra do Paraguai, escrita em 1979, pelo jornalista paulista Júlio 
José Chiavenato. Como resultado da dissertação de mestrado defendida no final de 
2010, publiquei recentemente o livro: Revisando a revisão. O genocídio americano: 
a Guerra do Paraguai de J.J.Chiavento

Profissão: Sempre fui uma pessoa muito comunicativa e queria uma profissão 
dinâmica, onde pudesse me comunicar e, acima de tudo, fazer a diferença na vida de 
outras pessoas. então ser professora pareceu-me uma excelente opção, ainda mais 
de História, um curso que nos possibilita ler e entender o mundo. Sou professora e 
acredito no poder da educação em transformar a vida e a sociedade, apesar de todos 
os problemas e dificuldades do dia a dia, tenho orgulho da minha profissão.

Carreira: enquanto estava fazendo faculdade trabalhei na Prefeitura de Tigri-
nhos, em um programa socioeducativo, depois passei no concurso da Prefeitura de 
maravilha, para a função de agente administrativo, trabalhei por três anos na Secre-
taria da Saúde, onde gostei muito e aprendi a admirar e respeitar ainda mais os pro-
fissionais da área. Nesse mesmo período trabalhei como professora na modalidade 
de educação de Jovens e adultos, ensino fundamental e médio. após minha forma-
tura pedi exoneração da Prefeitura e passei a me dedicar inteiramente ao ensino de 
História, trabalhei em várias escolas da região e em 2010 comecei a atuar no ensino 
superior, como professora tutora da Unopar, polo de maravilha, onde tenho atual-
mente três turmas de História e uma de Letras. em 2012 passei no concurso para 
professor do estado de Santa Catarina e me efetivei na escola de educação Básica 
Jorge Lacerda, no município de Flor do Sertão. em janeiro de 2013 casei com andré 
alexandre Pfluck.

Futuro: Pretendo seguir meus estudos, passar no curso de doutoramento e con-
tinuar minha pesquisa sobre a historiografia da Guerra contra o Paraguai. e, tão 
importante quanto o profissional, pretendo ter um filho, para completar a família.

 
Maravilha no futuro: espero que a cidade continue prosperando e que amplie 

os investimentos, sobretudo na área da cultura, pois infelizmente pouca coisa tem 
sido feita, como exemplo: o nosso museu Fernando Nagel, que possui o maior acer-
vo sobre a colonização da região, mas os documentos estão sendo destruídos pelas 
traças. enfim, precisa-se de planejamento, investimento financeiro e profissional, 
com a contratação de pessoas habilitadas, pois como dizia Santo agostinho: “Nin-
guém ama aquilo que não conhece”.

Ninguém nasce odiando uma pessoa por 
sua cor de pele ou religião. Pessoas são 

ensinadas a odiar. E se elas aprendem a 
odiar, elas podem ser ensinadas a amar”. 

(Nelson mandela)

Fotos: Isabel Müller/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 03 de maio de 2014

Galeria
V/06

GuStAVO dE OLIVEIrA!
Parabéns pelo aniversário comemorado na terça-

feira (30). Desejamos a você muitas felicidades por este 
dia especial! Com amor, familiares e amigos! 

Renata Mattia

Parabéns à Miss Santa Catarina 
Internacional Janete Krüger, pelo 

aniversário que será comemorado na 
próxima segunda-feira (05). Felicidades! 

Na quarta-feira (23) mais um anjo nasceu. 
Desde então o pequeno Arthur Fernando 
Schaefer está alegrando a vida do papai 

Jacson, da mamãe Haidi, da irmãzinha Aline 
e de toda família. Parabéns aos papais, 

felicidades e muita saúde ao pequeno Arthur!

Neste sábado 
(03) é a vez 
do Cleiton 

Trebien 
festejar 

mais um 
ano de vida. 
Felicidades 
e sucesso!

Parabéns a 
Patricia Silva 

pelo aniversário 
comemorado na 
sexta-feira (02). 

Parabéns à Tatiane 
Basso pelo aniversário 

comemorado ontem (02). 
Sucesso e alegrias a você!

Fotos: Arquivo pessoal

Quem comemora o seu primeiro aninho nesta 
segunda-feira (05) é o gatão Caetano Bonfanti Giombeli. 

O papai, a mamãe, a maninha Beatriz, os avós e os 
dindos lhe desejam toda a felicidade. “Que o anjinho 

da guarda esteja sempre ao seu lado! Parabéns!”

A equipe da Loja Evidência parabeniza 
a colaboradora Suzana Mara pelo 
aniversário que será comemorado 

hoje (03). Felicidades!
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

Aos nossos leitores um 
excelente fim de semana! 

“VIVA SIMPLES... 
SONHE GRANDE... 

SEJA GRATO... 
DÊ AMOR E 

RIA MUITO!” 
(Autor desconhecido)

FELICIDADES 
AOS NOIVOS! 

No último sábado (26) 
o belo casal Rafael 

Zardo e Janaina Provin 
confirmaram os votos 

do matrimônio em uma 
belíssima festa, rodeada 
de  familiares e amigos! 
Felicidades a vocês, que 
o amor se perpetue em 

suas vidas, fazendo com 
que vivam sempre com 

muito amor e felicidade! 

A belíssima Vitoria 
Schoenberger comemorou 
seu aniversário na última 

quarta-feira (30). Parabéns 
por este dia especial... que as 

alegrias vividas permaneçam 
para sempre em seu coração! 

 Free Color Digital

 Free Color Digital

a simpática 
Bruna eduarda 

Folletto estará 
aniversariando 

na terça-feira 
(06). Parabéns 

por este dia 
especial!

Os companheiros do LEO 
Clube de Maravilha parabenizam 
Daniel Clen, pelo aniversário que 
será festejado na segunda-feira 
(05). Felicidades!!!

Parabéns a jornalista Patricia 
Bertollo, que comemora 
nesta segunda-feira (05) o seu 
aniversário. Muitas felicidades 
por este dia especial! 

o médico Voltaire Schlot-
tfeldt também irá comemorar 

o seu aniversário no pró-
ximo dia 07! Felicidades!

Parabéns à colega do wH Comunicações 
Fabiani Faturi delevatti, pelo aniversário que 
é festejado hoje (03). Sucesso e felicidades! 

a advogada Samara Badia 
pagará a festa nesta quarta-
feira (07). muitas felicidades 

pela comemoração 
do aniversário!

Fotos: Arquivo pessoal
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ÚLTIMA VIAGEM A VEGAS 
Billy, Paddy, archie e Sam são amigos des-
de a infância e hoje são senhores de idade. 
Quando Billy, o solteirão do grupo, decide 
enfim pedir em casamento sua namorada 
de trinta e poucos anos, ele e os amigos re-
solvem viajar até Las Vegas para reviver a 
juventude e curtir uma tremenda despedi-
da de solteiro. o que eles não imaginavam é 
que a Las Vegas atual seria bem diferente da 
cidade que eles conheceram décadas atrás.

QUESTÃO DE TEMPO 
ao fazer 21 anos, o pai de Tim lhe conta um 
incrível segredo: todos os homens em sua 
família têm a habilidade de reviver o passa-
do. ele pode voltar a qualquer momento em 
sua vida para tentar coisas diferentes, até 
que fique tudo perfeitamente certo. ele de-
cide usar esse dom especial para conquistar 
o coração da bela mary, mas descobre que 
o caminho para o amor verdadeiro pode ser 
hilariantemente difícil, mesmo podendo 
tentar, tentar e tentar de novo.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMh

Hoje o destaque #jornalolidermH vai para 
o atleta Vitor Hugo, que estará de aniver-
sário neste domingo (04). os pais darci 
e Clarice e a irmã milena Luiza estão lhe 
desejando os parabéns e muitas felicidades!

SPoRT CHiC
Semana passada falamos da importância do 

jeans e de como é possível usá-lo para compor 
looks mais elaborados e chiques. esta semana o 
papo é o mesmo, tendência que vem fazendo o 
maior sucesso: SPoRT CHiC.

esse segmento é maravilhoso e eu adorei 
que ele tenha voltado para o outono/inverno, 
alguns cuidados devem ser tomados quando 
optamos por um look sport chic, o principal de-
les é não usar o look total esporte, para evitar 
a aparência de estar indo ao ginásio ou acade-
mia, atenção às peças, estampas e cores, tudo 
precisa combinar para fazer uma ponte entre o 
casual e o elegante.

Tudo começou com os moletons que eram 
vistos como roupas de academia e hoje estão 
cheios de atitudes, por dentro das tendências, 
elaborando looks românticos e fashions.

outra peça que já é 
destaque nesta trend são 
as jaquetas bomber. ins-
piradas nas flying jackets, 
que foram desenvolvidas 
em 1917 para o exérci-
to americano, buscando 
aquecer os pilotos e con-
forto para pilotar. Sempre 
estiveram presentes nas 
coleções internacionais e 
brasileiras, mas este ano 
ganham novas formas, 
tecidos, estampas, bor-
dados, tudo para deixar a 
peça mais cool. 

Corra e garanta um in-
verno fashion e quentinho!

Parabéns a
 Guilherme 
Paini, pelo 

aniversário 
comemorado 

na quinta-feira 
(1º). Felicidades 

e sucesso sem-
pre! Com cari-

nho, familiares 
e amigos...
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Livros
uM rOMANCE INESquECÍVEL
as mulheres mais influentes de manhat-
tan estão sendo assassinadas e Grace, 
uma linda herdeira da alta sociedade 
e famosa por sua fabulosa fortuna, é 
um possível alvo. Relutante, porém 
vulnerável, ela contrata John Smith 
para ser seu guarda-costas - um homem 
intransigente que está disposto a tudo 
para protegê-la. ao mudar para o apartamento de Grace, o senti-
mento entre eles começa a mudar. ela se sente atraída por John, 
que dita as regras para sua segurança. e ele também não contava 
com esse desejo incendiário que o tira de qualquer lógica racion-
al. enquanto as noites de verão começam a ficar cada vez mais 
quentes, Grace e Smith precisam enfrentar uma escolha crucial 
- seguir os mandamentos profissionais para afastá-la do possível 
assassino ou se entregar ao sentimento dessa paixão ardente.

1001 VIdEOGAMES PArA 
JOGAr ANtES dE MOrrEr
organizado cronologicamente e com games 
para diversas plataformas (PC, Xbox, Play-
Station, etc.), este livro apresenta clássicos 
e outros favoritos, games que rapidamente 
se consagraram junto aos usuários e à 
crítica especializada. Textos informativos 
escritos por uma equipe internacional de 
jornalistas, designers e críticos do setor 
explicam o funcionamento de cada jogo 
e suas qualidades gráficas, além da con-
tribuição para seus respectivos gêneros.

200 rECEItAS dE PrAtOS PArA dOIS
esse título apresenta receitas para duas pessoas, evitando o desperdício e facilitando 
o preparo de brunches, petiscos, pratos rápidos, pratos para ocasiões especiais e so-
bremesas. inclui noções de nutrição, listando os ingredientes que não devem faltar 
na despensa, destacando suas propriedades e indicando as porções diárias a serem 
consumidas. explica como reduzir o uso de gordura e potencializar o valor nutri-
cional dos alimentos, além de trazer orientações sobre sua conservação. São diversas 
opções deliciosas e saudáveis, como o sanduíche de ricota e pera, a salada de macar-
rão à tailandesa, a sopa de batata-doce e frango, o risoto de camarão, ervilha e limão, 
o suflê de gorgonzola, o pêssego com gengibre e a mousse de chocolate e laranja.

Games Henrique Hübner
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Halo 4 é um jogo eletrônico de tiro 
em primeira pessoa desenvolvido 
pela 343 industries e publicado 

pela microsoft Studios exclusivamente 
para o Xbox 360. Halo 4 é o primeiro de 
uma nova trilogia de jogos da série Halo, 
nomeada de “trilogia Reclaimer”. o jogo 
começa quatro anos depois do fim de 
Halo 3 e marca o retorno de master Chief 
como protagonista, e a iaCortana. Halo 
4 foi oficialmente anunciado em 4 de ju-
lho de 2011, na e3 2011. Foi revelado ao 
mesmo tempo que Halo: Combat evolved 
anniversary. em 26 de setembro de 2012 
foi anunciado que o jogo estava completo. 
o jogo foi lançado mundialmente em 6 de 
novembro, com exceção do Japão, que re-
cebeu o jogo em 8 de novembro de 2012.

Ambientação e personagens
o jogo Halo 4 se desenrola em um 

universo de ficção científica futurista, no 
ano 2557, quatro anos após os eventos de 
Halo 3. o jogo e livros da franquia recons-
troem detalhadamente que, centenas de 
milhares de anos antes da era moderna, 
os seres humanos foram uma das várias 
civilizações do universo.

Campanha
Quatro anos após os eventos de Halo 3, ainda 

flutuando no espaço no que sobrou da fragata Fo-
rward Unto dawn, que parou orbitando o planeta 
artificial Requiem. Cortana desperta master Chief 
do sono criogênico pouco antes de forças Covenant 
abordarem a nave. o que restou da dawn é captu-

É isso aí galera. Essa foi mais uma das minhas di-
cas. Espero que tenham gostado!

Bom final de semana! Fiquem com Deus e até a 
próxima!

Leite ajuda a combater a osteoporose?

Temperar carne vermelha com 
limão diminui a gordura?

Comer manga favorece o 
surgimento da acne?

Verdade. a osteoporose é 
definida como uma doença 
esquelética caracterizada 
por baixa massa óssea e 
deterioração deste tecido 
com consequente aumento 
na fragilidade dos ossos e 
susceptibilidade a fraturas. o 
cálcio presente no leite é res-
ponsável pela mineralização 
óssea em todas as idades e, 
por isso, deve ser consumido 
em todas as idades para a 
prevenção da osteoporose.

mito. o limão é riquíssimo em vitamina a, do 
complexo B, e, principal-

mente, C. apesar de 
toda essa gama 

de nutrientes, a 
fruta é incapaz 
de diminuir a 
gordura presente 
nas carnes. o 
suco de limão 
apenas deixará a 
carne mais ma-
cia, pois a acidez 

ajuda nas desnata-
rução das proteínas.

mito. a manga é uma excelente 
fonte de vitaminas (a, C e complexo B), 
além de possuir fibras essenciais que 
contribuem para uma pele saudável. os 
alimentos que estimulam o aparecimen-
to da acne são os com alto 
índice glicêmico (doces, 
frituras, refrigerantes). eles 
elevam a tava de glicose 
no sangue, causando a 
liberação de insulina e de 
outros hormônios que con-
tribuem para o problema, 
aumentando a produção 
de sebo (gordura) na pele.

rado pela gravidade de Requiem, passando através 
de uma abertura na superfície do planeta para então 
chocar-se no seu interior.
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SÁBADO (03)
Homenagem ao Dia das Mães - Salão Comunitário da igreja 
evangélica de Confissão Luterana no Brasil - Prefeitura de maravilha

Jantar-dançante de Casais - Salão da Linha Cabeceira do irace-
minha - Comunidade luterana 

DOMINGO (04)
Festa do Padroeiro São José Operário - Salão Paroquial 
Católico - Comunidade São José operário

SÁBADO (10)
Jantar - Salão Comunitário Bairro Floresta - aPP Juscelino Kubitschek

SEXTA (16)
Feijoada do PMDB - Salão Paroquial Católico - PmdB

SÁBADO (17)
Exposição de Carros Antigos - Parque de exposições Carlos 
alberto Begrow (Tomatão)

Baile – Linha São Paulo - Comunidade católica

DOMINGO (25)
Festa dos idosos – Salão Linha Primavera alta - Comunidade 

Festa do padroeiro – Salão Linha arabutã - Comunidade

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Catarina contraria a ordem de 
Epaminondas permitindo que 
Amância e Rosinha assistam à 
missa de Padre Santo. Renato 
comunica a Pedro e a Ferdinan-
do que dará início às obras do 
pronto-socorro na Vila. Pituca 
pede a Juliana permissão para 
Serelepe frequentar a escola. 
Epaminondas diz ao Padre que 
não irá à missa. Serelepe fica 
comovido ao ouvir de Juliana 
que ele poderá frequentar suas 
aulas.

Luiza diz a Helena que está 
apaixonada por Laerte. Chica 
e Ricardo fazem companhia a 
Cadu enquanto Clara trabalha 
no bistrô. Virgílio diz a Luiza 
que não fica feliz com seu 
relacionamento com Laerte, 
mas promete apoiá-la.  Branca 
tenta convencer Claudia a 
participar de seu plano contra 
Ricardo. Virgílio se chateia ao 
ver Helena remexendo na caixa 
com suas coisas do passado e a 
chama de amarga.

Jonas Marra apresenta os dez 
finalistas do concurso que lan-
çou no Brasil. Três meses antes, 
Jonas e Pamela preparam uma 
festa para a renovação de seus 
votos. Brian chega para a ceri-
mônia e é cercado por repórte-
res. Jonas se enfurece quando 
os acionistas de sua empresa 
pedem que ele seja substituído. 
Jonas recebe uma carta. Herval 
e Rita ficam animados com o 
computador montado por Davi. 
Davi vê Manuela dançando e 
fica encantado. 

Zelão confessa a Rodapé e à 
mãe que sente vergonha de 
frequentar a escola. Juliana se 
impressiona ao perceber que 
Serelepe aprendeu com faci-
lidade o abecedário ensinado 
por Pituca. Catarina convida 
Serelepe para almoçar com ela 
e Pituca. Epaminondas sente 
que está perdendo a autoridade 
dentro de sua própria casa. 
Mãe Benta desconversa 
quando Zelão lhe pergunta 
sobre a identidade dos pais de 
Serelepe.

Clara fica tensa e diz a Cadu 
que eles têm 30 minutos para 
chegar ao hospital. A esposa 
do operário que se acidentou 
aceita doar o coração do ma-
rido. Cadu se interna para dar 
início aos procedimentos para 
o transplante. Marina larga 
tudo no estúdio para encontrar 
Clara no hospital. Silvia e 
Felipe tentam tranquilizar 
Cadu. André diz a Bárbara que 
não quer magoá-la. Começa o 
transplante de Cadu. 

Davi recebe uma resposta 
positiva para o seu projeto. 
Jack se recusa a falar sobre 
os problemas da família na 
frente de Alex. Jonas mostra a 
carta que recebeu para Brian. 
Megan chama Alex para par-
ticipar do brinde em família. 
Jonas é atacado por um drone. 
Manuela admira a foto de 
Davi pelo computador. Jonas 
recebe uma ameaça. Manuela 
visita Fred, que lhe pede para 
apagar todos os arquivos de seu 
computador.

Juliana confessa a Gina que 
ela e Ferdinando querem lhe 
comprar um vestido, e os dois a 
forçam a entrar na loja. Zelão 
sente ciúmes ao saber que 
Juliana foi à cidade das Antas 
com Ferdinando. Juliana suge-
re que Gina use o vestido novo 
na missa de domingo. Epami-
nondas é rude com Amância e 
a funcionária decide deixar a 
casa do coronel. Epaminondas 
resolve ir à missa para garantir 
que Pituca não fique perto de 
Serelepe.

Felipe anuncia para a família 
que a cirurgia de Cadu foi um 
sucesso e todos comemoram. 
Juliana diz a Guiomar que 
não vai ao hospital ficar com a 
família para não prejudicar sua 
gravidez. Shirley sugere que 
a festa de Leto seja na beira 
da piscina e o filho aceita. Em 
Goiânia, Virgílio se emociona 
ao saber que o transplante de 
Cadu foi bem-sucedido. Chica 
fica incomodada com a presen-
ça de Marina no hospital e dá 
um jeito de mandar a fotógrafa 
embora, de maneira elegante. 

Megan é levada para um hos-
pital e paparazzi fotografam 
o acidente. Davi, Herval e 
Rita comemoram a aceitação 
dos investidores. Jonas fica 
tenso ao saber que Alex está 
escrevendo um livro com os se-
gredos de sua família. Arruda 
flagra Manuela mexendo em 
seu computador. Brian arma 
um plano contra Alex e pede a 
ajuda de Megan. Igor sofre um 
acidente, e Manuela o acompa-
nha até o hospital.

Manuela repreende Fred por 
ter mentido para ela. Jonas 
afirma a Pamela que não 
reatará com sua família do 
Brasil. Sílvio se preocupa com 
a mesada que recebe do irmão. 
Davi ouve a voz de Manuela 
como Maya e fica fascinado. 
Manuela não consegue contar 
para Igor a verdade sobre 
Fred. Davi sonha com Maya. 
Chega o dia em que a família 
Marra voltará ao Brasil. Jonas 
pede para Brian guardar sua 
carta. 

Os alunos da faculdade fazem 
uma manifestação contra 
o professor Solano, e Davi 
e Matias comemoram. A 
família Marra chega ao Brasil. 
Ernesto arma um encontro 
com Jonas. A família Marra 
dá uma coletiva ao chegar 
no hotel. Gláucia invade a 
coletiva e Jonas tenta conter 
a irritação. Murphy não 
deixa Marisa se aproximar de 
Pamela e Megan. Jonas passa 
mal no corredor. Matias e Davi 
ajudam Rita com a festa na 
Plugar.

Megan pede para voltar com 
Dorothy para a Califórnia. 
Pamela recebe uma mensagem 
de Herval. Verônica ganha um 
computador de Barata. Marisa 
se insinua para Vander. Dante 
seduz Rita. Manuela afirma 
a Igor que sua vida mudará 
depois da Tecnow. Jonas não 
percebe quando um drone 
pousa na varanda de sua suíte. 
Marisa orienta Danilo para 
seduzir Megan. Verônica de-
volve o presente que ganhou de 
Barata. Ernesto fica fascinado 
com Pamela. 

Gina se recusa a colocar o 
vestido novo para ir à missa. 
Renato diz a Ferdinando que 
está começando um namoro 
com Juliana. Ferdinando revela 
ao médico que está interessado 
por outra pessoa. Zelão não 
aceita o dinheiro que Epami-
nondas lhe oferece como sendo 
o valor correto pelos serviços 
prestados e desafia o patrão. 
Juliana fica indignada com a 
atitude de Epaminondas e diz a 
Ferdinando que não entra mais 
na casa do coronel.

Juliana chega com Jairo à casa 
de Cadu e Clara e há um cons-
trangimento geral na família. 
Virgílio e Helena combinam de 
tentar brigar menos. Ivan cuida 
de Cadu, deixando Clara emo-
cionada. Bárbara admite para 
André que ainda é virgem e ele 
diz que ela merece um homem 
que a ame de verdade. Os pri-
meiros convidados começam a 
chegar à festa de Leto. Claudia 
embarca num voo pilotado por 
Ricardo. 

Giácomo fica assustado quando 
Zelão comenta que é capaz 
de matar Epaminondas se o 
coronel não pagar o que lhe 
deve. Ferdinando procura 
Epaminondas para avisar 
que não o deixará prejudicar 
Zelão e sua mãe. Pituca culpa 
Epaminondas por Juliana não 
querer dar mais aula para ela. 
Catarina avisa a Amância e 
Rosinha que vai sair de casa 
levando Pituca.

Selma diz a Laerte que jamais 
aceitará Luiza como nora. 
Dulce incentiva André a dar 
uma chance para Bárbara. 
Theo insiste com Neidinha para 
saírem juntos novamente. Laís 
fica magoada quando Felipe 
a chama de Silvia sem querer. 
Na ONG, Malu diz a Alice que 
gostaria de conversar melhor 
com Neidinha. Luiza diz a 
Laerte que não quer aturar as 
provocações de Shirley.

Epaminondas tenta impedir 
que Catarina saia de casa, 
mas ela está decidida a deixar 
o marido e morar na capital 
com Pituca. Sem ser visto, 
Serelepe esvazia os pneus do 
carro para que Pituca não 
viaje com a mãe. Catarina 
acusa Epaminondas de furar 
os pneus. Giácomo indica Mãe 
Benta para ser enfermeira do 
pronto-socorro de Renato, mas 
o médico não acredita que ela 
seja capacitada para isso. 

Marina e Vanessa discutem 
sobre as finanças do estúdio. 
André fica incomodado ao ver 
Luiza e Laerte juntos. Nando 
dá apoio jurídico a Alice e 
Malu na investigação dos 
casos de estupro. Flavinha diz 
a Gisele que a cliente gostou 
de suas fotos e que talvez peça 
outros ensaios. Flora joga char-
me para Benjamim. Juliana 
se decepciona com mais um 
comportamento grosseiro de 
Jairo. Helena se irrita ao falar 
com Virgílio sobre o namoro de 
Luiza e Laerte. 
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
Massa
200 g de farinha de trigo (mais um 
pouco para trabalhar a massa)
100 g de amêndoas des-
cascadas e moídas
100 g de açúcar
1 pitada de sal
1 ovo
200 g de manteiga corta-
da em pedacinhos

Recheio
20 g de manteiga
125 g de açúcar
1 pitada de sal
100 ml de creme de leite
125 ml de leite

Decoração
300 g de chocolate meio 
amargo para cobertura
2 colheres de rum

Modo de preparo
Prepare a massa: misture a farinha 
com as amêndoas, o açúcar e o sal. 

Numa superfície lisa, 
forme um montinho 
com esses ingredien-
tes e faça um buraco 
no centro. adicione 
o ovo e a manteiga 
em pedacinhos. 
amasse com as mãos 
até obter uma massa 
lisa. Forme uma bola, 
embrulhe em filme 
plástico e deixe por 
1 hora na geladeira. 
enquanto isso faça o recheio: derre-
ta a manteiga numa panela funda, 
adicione o açúcar e o sal e deixe 
formar um caramelo. acrescente 
o leite e o creme de leite e dissolva 
o caramelo, misturando bem.
deixe cozinhar em fogo médio por 
45 minutos, mexendo a cada 5 mi-
nutos, até formar um creme denso. 
Retire do fogo, cubra e deixe esfriar.
Preaqueça o forno a 180°C. Tire a 
bola da geladeira e abra a massa 
sobre uma superfície polvilhada 
com farinha, até que fique com 

cerca de 4 mm de espessura.
Corte os biscoitos com um cortador 
apropriado e coloque-os numa 
assadeira forrada com papel-man-
teiga. Leve os biscoitos ao forno 
preaquecido e asse por 10 minutos. 
Retire das assadeiras e deixe esfriar. 
derreta a cobertura de chocolate 
com o rum em banho-maria. decore 
os biscoitos com linhas de choco-
late, formando um quadriculado.
Cubra um biscoitinho com 
o creme de caramelo e feche 
com outro biscoito. deixe o 
recheio ficar firme e sirva.

bOLAChAS rEChEAdAS dE 
CArAMELO E ChOCOLAtE

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 97

CSN
CACHOEIRAS
ATINVENTO

CABOSTEIAS
EELIASI
LATIMALA
ORMEADA

ESTRONDOSA
LEOTITD
OUNOCIV

BUMBODROMO
RIOCELAG
OSGUELRA

ASSOALHOD
ACAMPARAMO

Pessoa
idêntica 
a outra

Sentir
pena de

Divindade
única dos
islâmicos

Profissio-
nal re-

gistrado
na OAB

(?) na gar-
ganta: sen-
sação de
angústia

Foi o mais
jovem pre-
sidente do

Brasil

Jet (?), 
desconforto
da viagem
de avião

Órgão 
respirató-

rio de
peixes

Angela
Merkel,
política
alemã

O de arru-
da afasta-
ria o olho

gordo

Jogo de
cartas

Cerimônia
católica

Profeta
bíblico

Atividade
estética

Indícios da
presença
da aranha

Lodo

Parte da
viagem
104, em
romanos

Criação pa-
tenteável
Local de

filmagens

Ouro, em
francês

Tormento da pessoa
arrependida

Saudação comum
entre jovens

(?) Stellman atriz

Tapir

Dança popular com
que se festeja o dia 6 
de janeiro

Confusão
(fig.)

Preço abu-
sivo (fig.)

Planta como o man-
dacaruConstitu-

em um traço comum
a Xuxa e a Angélica

(?) de
Macacu,
município

flumi-
nense
Antigo 

Testamen-
to (abrev.)

Estruturas
que

sustêm o
elevador

Língua
oficial do
Império
Romano
(Hist.)

Barulhen-
ta; bom-
bástica

(?) Moura,
lateral do
Flamengo
em 2013

(fut.)

Estádio on-
de ocorre
o Festival
folclórico
de Parin-
tins (AM)
Hábitat 
do pacu

Piso feito de tábuas
ou tacos de madeira

Instala-se em
barraca, ao ar livre

Ceará
(sigla)

Basílio da
(?), poeta 

2/or. 3/lag. 4/gama. 5/meada. 7/reisado. 10/cachoeiras. 13/cabelos louros.

O POrSChE
um rapaz de 16 anos 
chega em casa com um 
Porsche e os pais gritam: 
- Onde conseguiu isso?
 Ele calmamente responde:
- Acabei de comprar.
- Com que dinheiro? - Per-
guntam. - Sabemos quan-
to custa um Porsche!
 - bem, ele disse, este 

custou 15 dólares. 
E os pais esbravejaram 
ainda mais: 
- quem venderia um carro 
destes por 15 dólares??? 
- A senhora logo acima na 
rua. Não sei seu nome, recém 
mudou-se para cá. Ela me 
viu passando de bicicleta e 
perguntou se queria comprar 
o Porsche por 15 dólares. 

- Santo deus! Gritou a mãe, 
deve abusar de crianças. quem 
sabe o que fará depois? John, 
vá lá imediatamente, para ver 
o que está acontecendo. O pai 
foi até a casa da senhora e ela 
calmamente plantava petúnias 
no jardim. Ele se apresentou 
como pai do rapaz a quem ela 
vendeu o Porsche e perguntou 
por que ela havia feito aquilo.

- bem - disse ela. - Esta manhã 
meu marido ligou. Pensei que 
estivesse viajando a serviço, 
mas ele fugiu para o havaí com 
a secretária e não pretende 
voltar. Pediu que vendesse 
o Porsche e lhe enviasse o 
dinheiro, então eu vendi.

rECéM-NASCIdO
dois velhinhos, amigos de 

muito tempo, conversam numa 
casa de repouso para idosos:
- barbosa, eu tenho oitenta e 
três anos e estou cheio de dores 
e problemas. Você deve ter 
mais ou menos a minha idade. 
Como é que você se sente?
- Eu?! Ora, como um 
recém-nascido!
- Como um recém-nascido?!
- é, sim! Careca e sem dentes.

PiaDas

HoRÓSCoPo 
áries
abra os olhos com um amor pla-

tônico ou proibido. a sexualidade não 
vai decepcionar. este é o momento 
para apostar mais em seus ideais no 
trabalho. Projetos iniciados nesta fase 
serão bem-sucedidos. as finanças re-
cebem um belo impulso astral. Com 
Vênus no seu signo, pode esperar um 
período alegre, movimentado e muito 
harmonioso com os familiares.

touro 
Perca a mania de querer vigiar os 

passos do seu amor, isso pode preju-
dicar a relação. No sexo, vai se soltar 
mais. Não perca a chance de se de-
dicar a uma atividade com a qual se 
identifica. Suas iniciativas podem dar 
lucro. Fase tranquila, intensa e pra-
zerosa com o seu pessoal, desde que 
controle a teimosia. Seu direito termi-
na quando começa o do outro.

Gêmeos
amor e trabalho vão disputar sua 

atenção. Cuidado para não se dedicar 
demais às tarefas e diminuir o tempo 
que costuma passar com a pessoa 
amada. Valorize a vida íntima. a Lua 
taurina te deixa mais cautelosa, assim, 
os projetos de trabalho que exijam 
planejamento serão os mais favoreci-
dos. 

Câncer
alguém que está longe pode des-

pertar saudades. Viagens favorecidas. 
No romance, companheirismo e 
erotismo não vão faltar! Terá energia 
de sobra para exercer sua indepen-
dência e adquirir autonomia no tra-
balho. Há chance de realizar um so-
nho de consumo. a sua disposição 
para compreender vai dar um toque 
mais harmonioso à relação familiar.

Leão
Boa fase para dar novo rumo ao 

coração. a sexualidade, que para 
você tem tanta importância quanto 
o afeto, não poderia estar melhor. 
Vem aí uma nova guinada para me-
lhorar a sua vida profissional. Já nas 
finanças, cuidado com problemas 
envolvendo dinheiro. Fatos ligados 
ao trabalho e saúde podem preocu-
par familiares.

Virgem
o astral favorece as decisões. Se 

você tem planos com o seu querido 
pode comemorar: eles serão realiza-
dos. Vênus traz mais sensibilidade na 
intimidade a dois. No trabalho, evite 
ficar na dependência dos outros. au-

tonomia trará enorme bem-estar. Um 
bico temporário pode vir a calhar. 

Libra
a dois, quanto mais puder ajudar, 

participar, incentivar, mais feliz você 
se sentirá. Também no sexo, faça con-
cessões só para realizar os desejos do 
seu amor. No trabalho, essa é a hora 
certa de transformar velhas ideias em 
novas. 

Escorpião
a paquera promete surpresa. a 

dois, o prazer e a lealdade estarão em 
alta. No setor profissional, alianças ou 
parcerias podem trazer bons resulta-
dos. Comece a fazer planos. Sorte é 
com você. Na medida certa pode ar-
riscar a mão em jogos. 

Sagitário
Fase boa para perder o medo e 

tentar se libertar de algum problema 
íntimo que está atrapalhando a sua 
realização amorosa. a Lua Nova entra 
em cena e estimula o espírito de co-
laboração no trabalho. Trabalhar em 
equipe é a sua melhor opção. Planeje 
suas contas. Boas relações com os pa-
rentes. 

Capricórnio
Na união afetiva, descontração. 

expresse as emoções. Passará por 
momentos de forte excitação no ro-
mance e no sexo. abuse da criativi-
dade. o trabalho vai dar mais prazer 
quando perceber que as coisas estão 
dando certo. Sorte em jogos. embora 
o seu signo seja bastante conserva-
dor, os assuntos relacionados à gravi-
dez, crianças e parentes exigirão jogo 
de cintura.

Aquário
Vênus pode acentuar a sua pos-

sessividade. Não misture amor com 
negócios. Não perca a chance de se 
divertir e muito menos de amar bas-
tante. Boa concentração no serviço. 
Seu trabalho pode receber influência 
de alguém da família. Bom momento 
para poupar a sua grana. 

Peixes
Seu poder e conquista e atração 

está muito elevado. Curta quem ama, 
mas sem cenas de ciúme bobo. Sua 
vida profissional ganha um novo 
embalo neste período. apostar na 
comunicação irá ajudá-la a atingir 
seus objetivos. Nada de gastar seu di-
nheiro à toa. Reuniões com parentes 
serão ótimas. Você vai se entender 
bem com todos.
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IRACEMINHA

Feira teve início na sexta-feira (25) e seguiu até o domingo (27), reunindo centenas de pessoas que prestigiaram 
os bons vinhos, pratos típicos, shows, comércio iraceminhense e rodeio com a equipe César Paraná 

V expovir destacou as potencialidades do município

RENATA MATTIA

Foi realizada, nos dias 25, 26 e 27 
de abril, em iraceminha, a V exposi-
ção do Vinho, Feira Comercial, indus-
trial e agrocomercial (expovir). “esta 
feira é um evento que busca destacar 
as potencialidades do município e 
da região, principalmente no que diz 
respeito às máquinas e implementos 
agrícolas, veículos, mostra da indús-
tria, comércio, de animais e do arte-
sanato, além da gastronomia”, disse o 
presidente da Comissão Central orga-
nizadora (CCo), altenir Frey. 

a abertura oficial da feira ocorreu 
na sexta-feira (25), com a presença 
de autoridades municipais, regionais 
e estaduais. Conforme Frey, esta é 
uma feira tradicional, que visa, prin-
cipalmente, fomentar o comércio e as 
agroindústrias do município. “a feira 
destaca-se como um evento para des-
pertar na comunidade a importância 
das novas alternativas como fontes 
de renda e geração de emprego, des-
tacando o município como um dos 
pioneiros na região oeste de Santa Ca-
tarina no plantio e cultivo de parreiras 
e frutas e também na produção de vi-

nhos”, salientou. 
“Com certeza o sucesso desta feira 

dá-se também pela grande parceria 
entre a Comissão Central organiza-
dora, Poder executivo, associação 
Comercial, industrial, Prestadora de 
Serviços e agropecuária (acipa) e seus 

associados, e empresas patrocinado-
ras. agradecemos a todos pelo empe-
nho e dedicação”, frisou o presidente. 

Na abertura oficial o prefeito, Bru-
no Roberto Pan, destacou o aniver-
sário de 25 anos de emancipação do 
município. “iraceminha comemorou 

25 anos de emancipação político-ad-
ministrativa e, para presentear os nos-
sos munícipes e região, realizamos 
uma feira com o melhor do comércio, 
indústria, artesanato, agropecuária, 
shows, gastronomia e vinho. Quere-
mos agradecer a todos que prestigia-

ram os dias da feira, incentivando as 
nossas agroindústrias e fomentando o 
comércio e economia local”, afirmou. 

a orquestra de Violões de itapi-
ranga encantou a todos na sexta-feira 
à noite. Posteriormente a esta apre-
sentação, a equipe César Paraná rea-
lizou um espetáculo de fogos, shows 
e rodeio. “o rodeio com a equipe 
César Paraná foi o grande diferencial 
da V expovir”, afirmou o prefeito. 

No sábado (26) os participantes 
puderam desfrutar do tradicional 
café colonial, além de shows com 
Leocir & Valdecir, Grupo Sole mio 
e show-baile com a Banda Balanço 
Latino. 

domingo (27) os participantes 
prestigiaram a Copa oeste Catari-
nense de Veloterra 2014, show com 
Grupo Ucraniano da argentina. “os 
Forasteiros também animaram a 
nossa tarde e logo após a Banda Co-
nexão Brasil abrilhantou o último 
dia da feira”, afirmou o presidente 
da CCo. “a feira foi um verdadeiro 
sucesso. obrigado a todos os exposi-
tores, patrocinadores e público que 
nos prestigiou nestes três dias de ex-
povir”, finaliza Frey. 

Renata Mattia/ O Líder e Ascom/ Prefeitura

Autoridades prestigiaram a abertura oficial da V Expovir 

Pais do professor Carlos Bernardi (in memoriam) foram 
homenageados pela CCO

Prefeito Bruno Roberto Pan enalteceu a importância da feira 
para o município  

Orquestra de Violões de Itapiranga encantou a todos 

Máquinas foram expostas à população Soberanas e prefeito comemoram o sucesso da feira

Público prestigiou os três dias de feira Crianças tinham um espaço para se divertir
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Bons negócios foram fechados na oportunidade Animais também estiveram expostos

Shows regionais animaram os participantes Rodeio com a Equipe César Paraná foi o grande diferencial desta edição

Grupo ucraniano encantou com as belas apresentações Carros foram expostos durante a feira

A feira destaca-se como um evento para 
despertar na comunidade a importância 

das novas alternativas como fontes de 
renda e geração de emprego, destacando 

o município como um dos pioneiros 
na região Oeste de Santa Catarina no 
plantio e cultivo de parreiras e frutas 

e também na produção de vinhos”.

Alternir Frey
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BaiRRo PadRe aNTôNio

ISABEL MüLLER E ILAINE ROHDEN
 
o Bairro Padre antônio é grande em expansão, o 

que confunde muitos moradores com o Centro da ci-
dade, que fica bem próximo. o bairro foi crescendo aos 
poucos e nos últimos anos se desenvolveu com novas 
casas, prédios e comércios, além de sedes de entidades 
que ali se instalaram. 

Nilza dos Santos Batista, de 77 anos, mora no bairro 
há mais de 44. “Sempre morei no mesmo local. aqui 
era tudo mato e tinha uma lavoura perto. Não tinha 
nada e como era somente mato, quando a minha filha 
chorava vinha um leãozinho, os animais que ficavam 
no matagal. Nós tínhamos uma casinha pequena, não 
tínhamos condições. Com a sanga que tem aqui perto 
eu lavava a roupa e os filhos brincava e pescavam”, diz.    

ela ressalta que as casas eram distantes umas das 
outras, o bairro não tinha nome, tampouco as casas 
números, e o carteiro não passava no local. “Com o 
tempo tudo isso foi mudando, principalmente depois 

que foram divididos os lotes”.
Nilza lembra que, anos mais tarde, veio para o bair-

ro a madeireira Taffarel, que atraiu muitos trabalha-
dores a morar na redondeza. Com isso também veio a 
energia elétrica. “Há cerca de 30 anos que veio a ilumi-
nação da rua, já a água era dos poços artesianos feitos 
pelos próprios moradores. a água encanada veio anos 
depois da energia”, destaca. o calçamento da principal 
avenida do Bairro, a Presidente Kennedy, foi realizado 
há cerca de 28 anos, já o asfalto existe há pouco tempo.

maravilha, para Nilza, também se desenvolveu 
muito rápido. “Quando viemos morar aqui o município 
não tinha nada. os meus filhos estudavam na escola de 
educação Básica Nossa Senhora da Salete e participa-
vam da banda da escola. a igreja ficava no Seminário e 
as ruas nem calçadas eram. era uma cidade pequena e 
com muito mato. Hoje bastante coisa mudou e aqui no 
bairro são poucos os terrenos baldios. Também temos 
uma boa relação com os vizinhos, principalmente os 
que permanecem por anos aqui”, enfatiza.

Isabel Müller/O Líder

Nilza dos Santos Batista mora há 44 anos no bairro 

Fotos: Arquivo pessoal

Madeireira Taffarel contribuiu com o desenvolvimento do bairro 
Vizinhança do Bairro Padre Antônio em uma confraternização 

Escola técnica de Comércio rui barbosa
em 1968 o prefeito à época, 

Nindolfo Carlos mattje, sancio-
nou a lei que autorizou o crédito 
para custear uma escola de ensi-
no médio, a escola Técnica de Co-
mércio Rui Barbosa. a instituição 

era uma das poucas de segundo 
grau em todo o oeste catarinense 
e únicas do estado mantida pela 
municipalidade. 

em 1982 a escola ganhou uma 
sede, localizada na avenida Pre-

sidente Kennedy. No mesmo es-
paço, durante o dia, funcionava a 
escola de educação Básica deonu-
bem Baldissera. o curso oferecido, 
Técnico em Contabilidade, formou 
30 turmas, com uma soma de 1.497 

alunos. em 1997 a escola foi fecha-
da. Conforme consta em registros 
históricos, a justificativa do fecha-
mento da escola foi a implantação 
de uma nova legislação brasileira, 
onde o ensino médio passou a ser 

responsabilidade dos estados. 
Já a escola deonubem Baldis-

sera atendia os alunos de 1ª a 8ª 
série do ensino fundamental. em 
2012 a escola deixou de funcionar 
devido a uma decisão do estado.  
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BaiRRo PadRe aNTôNio

 
os morado-

res que residem 
ao final da ave-
nida 27 de Julho 
estão preocupa-
dos com a falta 
de iluminação 
pública e com o 
matagal próximo 
à passarela sob 
o Rio iracema. 
eles afirmam 
que os jovens 
que moram 
na redondeza 
utilizam a ponte 
quando retor-
nam da aula à noite e, com a falta de iluminação e a grande vegetação, o local se torna perigoso.

Também foi ressaltado pelos moradores que a rua de terra, em dias de chuva, 
acaba gerando barro e dificultado a passagem de quem faz uso da via. os morado-
res sugerem que o calçamento da rua seja concluído, assim como pedem ilumina-
ção sobre a ponte para contribuir com a segurança de quem utiliza a mesma. 

 
Nas ruas calçadas os buracos também são logo visíveis. alguns deles foram se forman-

do com o tempo, outros abertos pela Companhia Catarinense de Águas e Saneamento 
(Casan), e ainda não foram fechados. Uma das ruas que mais necessita manutenção é a 1º 
de maio. de acordo com os moradores, algumas pessoas já sofreram quedas de bicicleta 
no local e isso também vem dificultado o transporte dos veículos que por ali passam.  

 
a Rua Castelo 

Branco é uma das 
únicas de terra no 
bairro. os mora-
dores afirmam que 
já estão, há anos, 
reivindicado o as-
faltamento do local. 
Com o a abertura 
do loteamento 
imperatriz a terra 
solta acaba geran-
do pó e barro, dificultando o acesso à residência dos moradores, ocasionado su-
jeira. além disso, é difícil a locomoção dos veículos na rua em dias de chuva.

Também é uma queixa dos moradores a falta de lixeiras públi-
cas. Conforme eles, cada família improvisou a sua lixeira, com isso, al-
gumas são tonéis de plástico, portanto, fáceis de ser arrastados e der-
rubados por cachorros, ficando o lixo na rua. os moradores solicitam 
que sejam colocadas lixeiras novas em diversos pontos do bairro.

as divisões territoriais do Bairro Padre antô-
nio são um pouco confusas, mas ao andar pelo 
local é possível se localizar bem, pois as placas 
indicativas facilitam o reconhecimento.

Um dos maiores bairros, tanto em extensão 
quanto em população, o Padre antônio é basi-
camente residencial, com poucos comércios no 
local. mesmo assim, os moradores não sentem 
falta, pois a proximidade com o Centro do muni-
cípio facilita o acesso ao comércio.

o bairro é formado por 1.441 pessoas, de 
acordo com o Censo de 2010. destas, 692 habi-
tantes são homens e a população feminina é re-
presentada por 749 mulheres. Conforme relatos 
dos próprios moradores, a maioria das residên-
cias é ocupada pelos proprietários. 

ao andar pelo bairro também é possível 
encontrar muitas pessoas em casa, fato que se 
comprova pelo grande número de idosos que 
nele residem. 

o Padre antônio tem quase todas as ruas 
com calçamento, apenas a avenida Presidente 
Kennedy e a Rua Hercílio Luz são asfaltadas, e al-
gumas ruas que fazem parte do novo loteamento 
que está sendo aberto na localidade. Porém, a 
maioria das ruas de calçamento está em condi-
ções precárias de trafegabilidade, precisando de 
reparos para evitar maiores problemas. 

No bairro também não existe nenhuma 
pracinha para crianças brincarem, tampouco 
academia ao ar livre e campinho de areia ou de 
grama. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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apesar de ser basicamente resi-
dencial, muitas entidades têm suas 
sedes instaladas no Bairro Padre 
antônio. Na extensão da avenida 
Presidente Kennedy encontramos 

a maioria das entidades localizadas 
no bairro, ou seja: o Grupo escotei-
ro Raízes, Clube de Lions maravilha, 
Lions Clube maravilha oeste, Leo 
Clube, Banda marcial Cidade das 

Crianças e o CeJa. além dessas, 
também fazem parte do bairro o 
Centro Cultural 25 de Julho, a Polí-
cia militar e o Corpo de Bombeiros.

de todas as entidades do local, o 

Grupo escoteiro Raízes, o Clube de 
Lions maravilha, o Lions Clube ma-
ravilha oeste e o Leo Clube se lo-
calizam no mesmo local, sendo que 
no momento a nova sede dessas 

entidades está sendo construída. 
Conheça um pouco da história 

desses locais, que são bastante re-
levantes para maravilha e sua popu-
lação. 

em 1993 a educação de jovens e adultos iniciou em mara-
vilha, e mais precisamente em 2002 foi aprovada a criação do 
Centro de educação de Jovens e adultos (CeJa).

o CeJa atende os 14 municípios da abrangência da Secre-
taria de desenvolvimento Regional de maravilha. 

oportunizar aos cidadãos o acesso a uma educação que 
atenda a diversidade é o foco de trabalho no Centro. o CeJa 
está localizado na avenida Presidente Kennedy, 334.

 
o Grupo escoteiro Raízes foi instituído em 1995, após um pe-

ríodo de recesso das atividades do Grupo escoteiro Castro alves, 
fundado em 1973 e que teve como um dos idealizadores Nacio 
massirer.

o Grupo é dividido em quatro ramos, sendo: Lobinhos, com 
membros entre sete e 10 anos; escoteiros, de 11 a 14 anos; Seniores, 
de 14 a 17 anos; e Pioneiros, formado por membros na faixa de 18 a 
21 anos. além desses, há escotistas e membros da diretoria.

 
em 1961 foi criado o destacamento da Polícia militar de ma-

ravilha, contando com um cabo e três soldados. em 1993, já como 
1ª Guarnição do Serviço de Rádio Patrulha, teve sua localização 
mudada para prédio próprio na Rua Hercílio Luz, onde se encon-
tra até hoje. em 1994, através da Portaria nº 273/PmSC/94, foi 
transformado no 3º Pelotão da Polícia militar de maravilha.

Fazem parte do Pelotão, além da sede em maravilha, os mu-
nicípios de Cunha Porã, iraceminha, Flor do Sertão, São miguel 
da Boa Vista, Tigrinhos, modelo, Serra alta, Sul Brasil e Bom Je-
sus do oeste. militarmente, o 3º Pelotão está subordinado ao 11º 
Batalhão de Polícia militar de Fronteira de São miguel do oeste.

 
em junho deste ano a Banda marcial “Cidade das Crian-

ças” completará 17 anos. Fundada em 1997, a corporação é 
formada por voluntários e integrada pela equipe de apoio, di-
retoria, corpo musical, corpo coreográfico, corpo de bandeira, 
mór e baliza. 

através de um caminho sadio, a Banda marcial proporcio-
na às crianças, jovens e adultos a oportunidade de aprender 
tocar instrumentos musicais, dançar e marchar. 

o Lions Clube maravilha oeste foi fundado em 16 de de-
zembro de 1979, apadrinhado pelo Clube de Lions maravilha. 

Seguindo o lema, que é servir desinteressadamente, o 
Lions Clube maravilha oeste realiza diversas atividades, bus-
cando ajudar as pessoas que necessitam. entre elas pode ser 
destacada a realização do Jantar da Codorna, onde os lucros 
arrecadados são destinados para doações.

 

o Centro Cultural 25 de Julho foi fundado no dia 25 de ju-
lho de 1962, e desta forma é a sociedade mais antiga de ma-
ravilha. a entidade cultiva tradições alemãs, com encontros, 
festas e apresentações do Grupo de danças wunderbar, com-
posto por integrantes da entidade. 

após 50 anos de história, o Centro Cultural 25 de Julho 
inaugurou neste a construção da sua nova sede. o local tem 
345,75 m² e recebeu investimentos no valor de R$ 390.265,86.

em 1979 a Sociedade Corpo de Bombeiros Voluntários de mara-
vilha foi fundada. Com o emprego de efetivo do Corpo de Bombeiros 
militar de Santa Catarina, foi efetivado no dia 20 de abril de 1996 o 
Corpo de Bombeiros Comunitário de maravilha.

atende atualmente aos municípios de maravilha, Tigrinhos, 
Bom Jesus do oeste, iraceminha, Romelândia, Flor do Sertão, Santa 
Terezinha do Progresso e São miguel da Boa Vista, nas atividades de 
prevenção e combate a incêndios, atendimento pré-hospitalar, bus-
ca e salvamento.

 
o Leo Clube de maravilha foi funda-

do no dia 29 de março de 1987, através dos 
companheiros Leão emir Bortolanza e ipe-
nor madalozzo, associados do Lions Clube 
maravilha oeste, apadrinhados pelo Leo 

Clube de modelo.
o clube organiza a Páscoa Leo e a cada 

dois anos o baile para escola da rainha do 
município. Também são desenvolvidos jo-
gos de integração e Campanha do agasalho 
em conjunto com os clubes de Lions ma-
ravilha e maravilha oeste, além de campa-
nhas de trânsito e participações em eventos. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder

o Clube de Lions maravilha foi fundado em 25 de maio de 1968, por um grupo de maravilhenses 
que sentiu a necessidade da existência de um clube de serviço no município. 

as principais campanhas realizadas pelo Clube de Lions maravilha visam a busca de recursos para 
triagem, consultas e compra de pares de óculos para crianças carentes das principais escolas de mara-
vilha. a principal forma de arrecadar recursos para esta atividade é a Feijoada, realizada anualmente. 
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os moradores do Bairro Padre 
antônio recebem atendimento 
médico no Posto de Saúde Cen-
tro i e contam com o apoio de três 
agentes de Saúde. Nesta semana 
conseguimos conversar com as 
agentes Regina aparecida Cor-
deiro e elenir da Costa. o contato 
com a agente Gerusa não foi possí-
vel, pois ela não se encontrava no 
município.

Conforme elas, cada agente 
de saúde atende em média de 150 
a 170 famílias, dependendo das 
mudanças que acontecem devi-
do às casas alugadas. Conforme 
as agentes, o índice de aluguel é 
baixo, em torno de 90% das casas 
são resididas pelos proprietários. 
“isso é bom porque os moradores 
acabam criando um vínculo mais 
forte e assim a vizinhança costuma 

se visitar”, comentam.
Para as agentes, isso também é 

importante para o trabalho delas. 
“as pessoas são muito acolhedo-
ras, são bem carismáticas. Quando 
elas veem que a gente passa numa 
rua já ficam nos esperando na ou-
tra”, comentam.

o fato de as profissionais resi-
direm nas proximidades também 
auxilia no trabalho, pois conforme 
elas, os moradores acabam indo até 
as residências delas tirar as dúvidas 
que eventualmente surgem. 

as profissionais comentam que 
o horário de trabalho também é di-
ferenciado. “a metade das visitas 
realizamos praticamente fora do 
horário comercial, depois das 18h”, 
frisam. elas ressaltam que têm di-
ficuldades em encontrar algumas 
pessoas, pois elas trabalham e es-

tudam, e desta forma quase nunca 
estão em casa. “Quando passamos 
e não encontramos ninguém deixa-
mos um bilhete com o nosso conta-
to para marcarmos uma visita, mas 
o retorno é bem difícil”, contam.

assim como na maioria dos 
bairros já visitados pela equipe do 
Jornal o Líder, as agentes frisam 
que o maior índice de doença no 
Padre antonio é de hipertensão e 
diabéticos. “Hipertensos tem bas-
tante, e a cada mês aumenta, prin-
cipalmente em idosos, mas aconte-
ce com pessoas novas”, comentam.

de acordo com as agentes, na 
área da saúde uma das principais 
reclamações é referente à falta de 
medicação no posto. Quanto à in-
fraestrutura do bairro, uma das rei-
vindicações é quanto à situação do 
calçamento e à falta de acostamento 

Elenir e Regina gostam da profissão e dos moradores do Padre Antônio 

na Rua Hercílio Luz. elas contam 
que a questão do lixo também é 
uma reivindicação dos moradores, 

eles gostariam que tivesse mais li-
xeiras e o recolhimento deveria ser 
diário. 

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder

 
moro aqui há oito anos. É um bairro sos-

segado, os vizinhos são nossos amigos, muito 
prestativos, costumamos nos visitar e tomar 
chimarrão. 

aqui já teve tentativa de roubo, uma vez 
entraram na minha casa, reviraram tudo, na 
casa de alguns vizinhos também, mas depois 
disso nunca houve outro incidente. a localiza-
ção é boa, perto de farmácias e mercados. 

Quanto a infraestrutura, tem um trecho 
que não há iluminação nem calçamento, e 
como tem acadêmicos que voltam tarde da 
noite, seria bom se fossem colocadas lâmpa-
das e pavimentação. em questão à saúde, o 
atendimento está bom, mas alguns exames de-
moram muito para sair os resultados e quando 
saem já passou tanto tempo que é necessário 
refazê-los.

 
 
moramos aqui há aproximadamente um ano, compramos a casa 

neste local porque temos conhecidos morando aqui, os quais nos indi-
caram por ser um bairro tranquilo. Não há altos índices de criminalida-
de, os vizinhos são, na maioria, idosos, são pessoas que não trabalham 
mais, então quando nós temos tempo, podemos nos visitar.

em questão de infraestrutura, a iluminação pública e o calçamento 
na nossa rua estão bons, poderia passar mais vezes o caminhão para re-
colher o lixo, pois fica acumulado e ocasiona mau cheiro, os animais de 
rua acabam espalhando. Também poderiam ser colocadas mais lixeiras, 
a nossa lixeira, por exemplo, é improvisada.

Quanto à educação, poderia ter um jardim de infância mais próximo, 
nosso filho, Lucas eduardo Rossi, estuda no CaiC e, por não fechar com 
nosso horário de trabalho e ser um pouco longe, pagamos condução.

 
Faz 35 anos que moro aqui, gosto muito de morar neste bairro, tem baixo índice de 

criminalidade, é tranquilo, a localização é boa por ser perto do Centro e do comércio. 
Temos amizade com os vizinhos e costumamos nos visitar.

em questão de infraestrutura, a iluminação da nossa rua está boa, e como tem asfalto 
não há do que se queixar. Sobre a saúde, no nosso posto consigo marcar exames e con-
sultas, consigo remédios na medida do possível. Para mim está bom.

 
Gosto de morar aqui e escolhi residir justamen-

te por ser um bairro calmo e nos damos bem com 
os vizinhos também.

Há um trecho da Rua Castelo Branco que é de 
chão, mas já conseguimos a pavimentação que, 
acredito, será feita em breve. Temos lixeiras públi-
cas e a iluminação está boa, pois quando está es-
tragada em menos de uma semana é concertada. 
Falando de saúde, sabemos que a demanda é gran-
de, mas sempre fomos bem atendidos, e este ano 
melhorou muito.

 
Faz aproximadamente um ano que tenho comércio aqui e moro há 

23 anos no bairro, gosto de morar aqui, pois é calmo e seguro. 
em questão de infraestrutura, minha residência é na Rua Castelo 

Branco, e lá está bem feio, tem muitos buracos, faz cinco anos que es-
tamos brigando para que a rua seja asfaltada. a iluminação pública está 
boa, mas poderia ter mais um poste perto da minha casa porque tem 
um trecho um pouco escuro, e nesta mesma rua também faltam lixeiras 
públicas. Falando de saúde, no geral está boa. 
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Bombeiro comunitário
Alunos aprendem prática de 
salvamento em altura

o Corpo de Bombeiro de maravi-
lha realizou no sábado (26) um treina-
mento de salvamento em altura com os 
alunos do segundo módulo do Curso 
de Bombeiro Comunitário, o Curso 
avançado de atendimento a emergên-
cias (Caae). 

o treinamento foi realizado em um 
prédio em construção no Centro de 
maravilha. No local os alunos exerce-
ram práticas de rapel e tipos de nós em 
cabos de segurança. 

de acordo com o tenente e co-
mandante da 3ª Cia, João emiliano 
de moura miranda, o salvamento em 
altura faz parte de uma das atividades 
que o bombeiro exerce. “o salvamento 
em altura talvez seja uma das ativida-
des mais complicadas, porque é um 
trabalho que não admite erros. aqui 
em maravilha a gente faz treinamento 
com os bombeiros da 3ª Companhia de 
Bombeiros militares para que, no caso 
de uma emergência, todos tenham in-
timidade com o material e com as téc-
nicas mais atuais para conseguir fazer 
um salvamento com segurança para si 
e para a vítima”, explica. 

o tenente destaca que a técnica de 
rapel é usada para fazer salvamento em 
locais de difícil acesso, como por exem-
plo, ribanceiras. miranda faz um alerta 
aos operários da construção civil. “aqui 
em maravilha tem um cenário de vários 
prédios que estão sendo construídos na 
cidade. Temos vários operários que es-
tão trabalhando diariamente nas alturas, 
ou seja, são pessoas que estão sujeitas a 
se colocar numa situação de risco que o 
bombeiro tenha que resgatá-las”, sobre-
avisa. 

o treinamento de rapel começou 
no prédio há uma altura de aproximada-
mente sete metros e terminou no terraço, 
com altura aproximada de 20 metros. os 

24 alunos participaram do treinamento e 
comentaram que sentiram medo. Con-
forme o tenente moura, o medo deve 
acompanhar a vida do profissional 
para que ele não tenha autoconfiança 
demais e possa virar uma possível víti-
ma, ou ocorrer uma fatalidade. 

Para o aluno márcio de avila, de 
23 anos, as instruções superaram as 
expectativas. “É muito importante jus-
tamente pelo aprendizado e porque 
pudemos colocar em prática o que 
aprendemos lá no quartel, e essa práti-
ca deixa a pessoa preparada para situa-
ções de risco em altura”, comenta. 

O curso 
No total, o curso tem 160 horas e 

mais 200 horas de estágio junto à guar-
nição da 3ª Companhia de Bombeiros 
militares. Com esta formação os alunos 
estarão capacitados para atuar como 
bombeiros comunitários, auxiliando as 
guarnições de forma voluntária.

de acordo com o tenente moura, o 
curso de Bombeiros Comunitários tem 
por objetivo capacitar cidadãos nas áre-
as de prevenção e para reação em sinis-
tros de incêndios e acidentes diversos, 
onde existam vítimas em situação de 
perigo, formando ainda, na comunida-
de, uma força organizada para reação 
em situações de emergência e calami-
dade pública. 

os objetivos indiretos são a multi-
plicação de conhecimentos e cuidados 
básicos, através de palestras e treina-
mentos, visando minimizar os efeitos 
desastrosos de primeiros atendimentos 
realizados por pessoas leigas; a criação 
de uma cultura prevencionista nas co-
munidades, propiciando mais segu-
rança e melhoria na qualidade de vida 
de toda a sociedade. a formatura da 
turma está prevista para setembro. 

Fotos: Divulgação

Alunos receberam instruções do 
tenente Moura no terraço

Futuros bombeiros 
comunitários 
praticaram rapel 
sob o olhar do 
tenente

Valor foi arrecadado com a venda de bolachas, ação 
entre amigos e trabalhos manuais

Voluntárias da apae repassam 
contribuição para a associação 

DOAÇõES 

o Grupo de Voluntá-
rias da associação de Pais 
e amigos dos excepcionais 
(apae) da escola espe-
cial marisol de maravilha 
confeccionou e vendeu as 
tradicionais bolachas ca-
seiras no início do mês de 
abril.

o valor arrecado na 
comercialização das bo-
lachas, além da ação en-
tre amigos e os trabalhos 
manuais realizados pelas 
voluntárias, foi entregue à 
presidente da apae, Clara 
Pertusstti, na tarde da úl-
tima quarta-feira (30), so-
mando R$ 3 mil.

Conforme Clara, o va-
lor irá auxiliar na aquisição 
dos equipamentos que fo-
ram furtados da entidade. Repasse financeiro foi realizado na tarde da última quarta-feira (30) 

Isabel Müller/O Líder
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obra compreende duas etapas melhorando a estrutura, com 
valores do ministério das Cidades e contrapartida municipal 

moradores recebem esclarecimentos sobre 
contribuição de melhorias

município dispõe de novo veículo para transporte de 
pacientes

PAVIMENTAÇÃO 

Conforto e segurança

Na última semana reuniram-se, no 
salão nobre da Prefeitura, os moradores 
da Rua duque de Caxias, localizada no 
Bairro Bartz, em Cunha Porã. além do 
prefeito, Jairo ebeling, e vereadores Flá-
vio Biesdorf e Sandro Fürst, prestigiou o 
encontro a assessora jurídica Carolina Si-
monetto Cavalheiro. o objetivo foi escla-
recer aos proprietários de áreas de terra 
situadas naquela rua sobre a contribui-
ção de melhorias que será cobrada me-
diante pavimentação asfáltica. de acordo 
com a assessora jurídica, a intenção foi 
explicar como serão os procedimentos 
de cobrança e tributos de contribuição 
de melhorias.

a obra compreende duas etapas, 
sendo que os trechos 1 e 2 terão 5.390,05 
m² e somam o investimento aproximado 
de R$ 350 mil. destes, R$ 295.300 é de re-
passe do Governo Federal, por meio do 
ministério das Cidades, além da contrapar-
tida municipal. Já os trechos 3 e 4 são orça-
dos em aproximadamente R$ 320 mil e 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Prefeito Ebeling reforçou que iniciativa vai proporcionar melhores 
condições aos moradores

compreendem 5.687,60 m². o repasse do 
Governo Federal é de R$ 245.850, além da 
contrapartida municipal.

o valor desses investimentos é desti-
nado às obras de pavimentação asfáltica, 
drenagem pluvial, construção de meio-
fio e colocação de sinalização. Conforme 
a gerente de Planejamento e Gestão Fi-
nanceira, márcia Bergamini, a obra já foi 

licitada e os documentos encaminhados 
para a aprovação da Caixa e, posterior-
mente, início da pavimentação. Para 
ebeling, esta é uma importante obra para 
o Bairro Bartz e motivo de comemoração 
entre os moradores da Rua duque de 
Caxias, já que vai melhorar o tráfego de 
veículos e proporcionar um aspecto de 
embelezamento na localidade. 

Regulamentação

Benefícios

Minozzo Indústria de Urnas 
Funerárias tem imóvel regularizado 
pelo município

Cohab Cidadã 2013  primeira edição 
beneficia 13 famílias 

No dia 16 de abril ocorreu, no sa-
lão nobre da prefeitura de Cunha Porã, 
o primeiro encontro do Programa de 
Habitação Urbana Cohab Cidadã/2013 
primeira edição. marcaram presença 
as 13 famílias beneficiadas; a diretora 
de Habitação, Viviane müller - que na 
ocasião representou o prefeito, Jairo 
ebeling; e a assistente social Tatiana 
inês ely Henicka. 

o programa teve início em 2013 e 
foi celebrado por meio de uma parceria 
entre o município e a Cohab/SC. os be-
neficiados do programa passaram por 
critérios de avaliação, entre eles, a ren-
da mínima familiar de até dois salários 

mínimos, pessoas com vulnerabilidade 
social, idosos, pessoas com necessi-
dades especiais e mulheres chefes de 
família. os beneficiados recebem R$ 
5 mil a fundo perdido, para realização 
das obras de reforma e ampliação, que 
deverão ser concluídas até o final de 
junho. 

Segundo Viviane, a segunda edição 
do Cohab Cidadã/2014 já está acertada. 
“Nesta edição serão contemplados sete 
famílias, cada uma receberá R$ 10 mil a 
fundo perdido para reforma e amplia-
ção. o final das obras está previsto para 
2015, devido o período eleitoral em ou-
tubro deste ano”, relata Viviane.

o prefeito de Cunha Porã, Jairo 
ebeling, recentemente realizou visita 
à sede da empresa minozzo indústria 
de Urnas Funerárias Ltda., para efetuar 
a entrega da escritura pública do lote 
adquirido pela empresa ainda em 28 de 
fevereiro de 2014, com amparo na legis-
lação que dispõe sobre a política local 
de desenvolvimento econômico, con-
cessão e incentivos fiscais e estímulos 
materiais para a expansão de empreen-
dimentos.

Segundo ebeling, as empresas lo-
cais têm atenção especial do governo 
municipal. “Procuramos valorizar e 
reconhecer a contribuição dessas em-
presas no movimento econômico e 
na geração de emprego e renda para o 
nosso município”, acrescenta.

ainda em 2013, a administração 
municipal deparou-se com as irregu-
laridades da área industrial localizada 
na Linha Sabiazinho, que não possuía a 

averbação da reserva legal e que já es-
tava sendo ocupada por duas empresas 
que haviam adquirido legalmente seus 
lotes, entretanto não havia a transferên-
cia formal da propriedade do imóvel.

Sensibilizada com a situação das 
empresas já estabelecidas no local, no 
exercício de 2013 a administração em-
penhou-se em regularizar a situação, 
providenciando a averbação da reserva 
legal e o desmembramento das áreas.

“Sabemos que a propriedade do 
imóvel é fundamental para a admi-
nistração das empresas, por isso não 
medimos esforços para regularizar a si-
tuação da minozzo indústria de Urnas 
Funerárias e entregamos oficialmente 
a escritura pública da área adquirida”, 
destacou o líder do executivo cunha
-porense. agora a administração está 
empenhada na regularização do lote 
da segunda empresa estabelecida no 
local.

Ascom Prefeitura

Prefeito 
Ebeling 
entregou 
documento 
que regulariza 
a área

No final da tarde de terça-feira (29) 
o governo de Cunha Porã concretizou 
a entrega de mais um veículo, tipo Van, 
para a Secretaria da Saúde, que será 
utilizado no transporte de pacientes 
para centros de atendimento da região. 
o ato foi acompanhado pelo prefeito, 
Jairo ebeling; vice, douglas Gollmann; 
população; servidores; vereadores; 
diretoria da Fundação Hospitalar e as-
sistencial de Cunha Porã; secretários; 
imprensa; e lideranças municipais.

o investimento foi de R$ 129.700 
mil de recursos próprios e, conforme o 
secretário de Saúde, alexandre Fagun-
des, o veículo vai garantir maior con-
forto para a população que precisa se 
deslocar para atendimento na região. 
“além disso, vai melhorar a frota de veí-
culos disponíveis, assim como garantir 
a segurança dos pacientes. em breve 
mais uma Van e um veículo pequeno 
serão entregues à Saúde, agilizando e 

flexibilizando o transporte dos pacien-
tes”, enaltece Fagundes.

Para ebeling, a entrega da Van é 
motivo de felicidade para o governo 
municipal e a comunidade cunha-po-
rense. “esta é a primeira vez que sen-
tamos e dialogamos com os motoristas 
da Saúde que fazem o transporte de pa-

cientes. Foram eles que opinaram sobre 
qual veículo seria mais adequado para 
esta atividade”, mencionou o prefeito. 
ainda conforme o líder do executivo, 
este novo veículo vai garantir seguran-
ça, conforto e qualidade no transporte, 
que são primordiais para garantir um 
bom atendimento à população.

Repasse da chave aos motoristas da Saúde marcou oficialmente ato de 
entrega

Viviane Seben/Ascom Prefeitura
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entregas fazem parte das cerca de 900 camisetas

associação maravilhense de Vôlei recebe 
camisetas

UNIFORMES

Nesta segunda-feira (28) foi rea-
lizada entrega de camisetas para os 
atletas da associação maravilhense 
de Vôlei (amV), pela própria asso-
ciação, por meio dos patrocinado-
res, para o Projeto Criança no Vôlei.

Para o diretor de esportes, 
marcelo Heinz, é uma forma de 
valorizar o esporte na Cidade das 
Crianças. “É importante quando as 
associações ajudam a incentivar o 
esporte em nossa cidade”, comenta.

Associação Maravilhense de Vôlei, Futebol Sub-17 e Futebol de Salão 
receberam os uniformes

Cleusa Regner/Ascom

Formação

Tradicional

Curso de Almoxarife inicia em Maravilha

Festa do Padroeiro São José Operário é 
amanhã  

a Secretaria de assistência Social 
de maravilha, por meio do Centro de 
Referência de assistência Social, em 
parceria com o Senai, iniciou na ter-
ça-feira (29) o curso de almoxarife. 

as aulas serão na sede do Senai, 
nas segundas-feiras e quartas-feiras, 

das 18h30 às 22h30, com carga de 160 
horas. 

os alunos receberam os materiais 
e uma camiseta. estiveram presentes 
os representantes do Senai de mara-
vilha e a coordenadora do Pronatec 
de maravilha, marisete Perondi.

Cras

Turma do curso de Almoxarife iniciou na última terça-feira  

Conhecimento
atletas da GRd visitam Clínica de GR em Chapecó

No sábado (26) a professora da modalidade de Ginásti-
ca Rítmica desportiva (GRd) do departamento de esportes, 
Silvia de oliveira, esteve em Chapecó, levando aproximada-
mente 30 alunas conhecer e vivenciar experiências na Clínica 
de Ginástica Rítmica (GR), com a equipe de treinamento GR.

a visita teve como objetivo fazer com que as atletas apri-
morem o seu conhecimento nesta modalidade. “Proporcio-
namos às nossas alunas a magia de assistir e aprender com a 
equipe pré-juvenil e juvenil de alto rendimento, que há cinco 
anos realiza esse trabalho em Chapecó, com as professoras 
Cristiane metzger e daniela Zanini”, explica Silvia.

Alunas conheceram e vivenciaram experiências na 
Clínica de Ginástica Rítmica 

Divulgação

a tradicional Festa do Padroeiro São 
José operário, organizada pelos mem-
bros do Conselho administrativo eco-
nômico Pastoral (CaeP), será amanhã 
(04) na Cidade das Crianças. 

de acordo com os organizadores, as 
fichas de churrasco, com 2 kg, estão sen-
do comercializadas com os membros 

do CaeP. “Gostaríamos de contar com o 
prestígio dos maravilhenses. a festa está 
sendo organizada com muito carinho 
para todos”, disseram os organizadores.

além do almoço haverá matinê, 
com início às 14h até as 20h, com a ani-
mação de augusto & Bandas e do Trio 
ivanor, magnos & maciel. 
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Será realizada na tarde de hoje 
(03), às 15h, no salão da Comuni-
dade evangélica de Confissão Lute-
rana do Brasil, localizado próximo à 
Câmara de Vereadores do município, 
homenagem às mães maravilhenses, 
que será marcada pela apresentação 
da orquestra de Violões de itapiranga.

organizado pelas secretarias de 
educação e de assistência Social e de-

partamento de Cultura de maravilha, 
o evento objetiva oferecer às mães um 
dia diferenciado, com homenagem 
pela passagem da data especial.

Todas as mães maravilhenses 
estão convidadas a participar, sen-
do que não haverá custos às parti-
cipantes.

a orquestra municipal de Vio-
lões de itapiranga é formada por 

45 crianças e jovens, sob a regên-
cia e coordenação do professor e 
maestro Henrique drebel.

Com pouco mais de dois anos 
de atividade, a orquestra de Vio-
lões tem como principal objeti-
vo o desenvolvimento musical e 
cultural de seus integrantes, bem 
como prover à população em geral 
o acesso à música.

Pesquisadores buscam a história da Companhia Territorial 
Sul Brasil

museu Padre Fernando Nagel 
recebe visita de mestrandos da UPF

administração realiza hoje homenagem 
às mães 

Cras oferece mais três cursos para o mês 
de maio

HISTóRIA

Dia das Mães

Oportunidade 

o museu municipal Padre Fer-
nando Nagel recebeu, na última se-
mana, a visita de mestrandos em His-
tória da Universidade de Passo Fundo 
(UPF), de Passo Fundo/RS. os estu-
dantes Luiz Fernando Ferrari e márcio 
Luiz Rodrigues, que residem e traba-
lham em Pinhalzinho, realizaram pes-
quisa no museu maravilhense sobre a 
Companhia Territorial Sul Brasil, que 
foi a empresa destinada pelo governo 
responsável pela colonização do mu-
nicípio e região.

de acordo com a responsável 
pelo museu, elisandra Benelli, e com 
o assistente, Stefan albuquerque, o 
museu possui o maior e, possivelmen-
te, o único acervo documental sobre 
a Companhia e sobre a colonização 
da região, pois o imóvel onde hoje 
se localiza o museu foi escritório da 
empresa nas décadas de 1970 e 1980. 
“este acervo é de grande importância 

Cleusa Regner/Ascom

 Luiz Fernando Ferrari e Márcio Luiz Rodrigues

para a memória e o resgate histórico 
de nosso povo, sendo de valor único e 
incomensurável”, comentam.

Para os mestrandos, a conserva-
ção dos documentos é de fundamen-
tal importância, já que neles estão 
contidas informações históricas, eco-

nômicas, ambientais e sociais da épo-
ca. “a história da Companhia está aqui 
e, quem sabe, em Porto alegre. Não 
há outro museu que tenha estas in-
formações. Por isso a importância da 
conservação desta história”, explicam 
os estudantes.

Soberanas

V Encontro de Mulheres 
Parlamentares de Santa Catarina

Cultura realiza encontro com 
candidatas 

Prefeita participa do encontro 
em Chapecó 

Na semana que passou o depar-
tamento de Cultura de maravilha e a 
Comissão Central organizadora do 
concurso de rainha do município 
– miss maravilha 2014/2016 se reu-
niram com as oito candidatas que 
concorrerão ao título. “as candida-
tas preencheram todos os requisitos 
necessários para a participação”, 
comenta a diretora de Cultura, Rosi 
inácia Reichert.

Na oportunidade as candidatas 
receberam o convite oficial para a 
participação no concurso, além do 
regulamento geral do evento e o ca-

lendário de ensaios.
Quem irá concorrer ao título: 

ana Caroline Barrenquevitcz, 18 
anos; elis daiana Stevernagel, 20 
anos; Fernanda Laís drumm Ros-
sa, 19 anos; Gracielli aparecida 
Grunitzhy, 18 anos; Leticia Leviski, 
16 anos; micheli Karine Rauber, 18 
anos; Napoliana Rubia Somacal, 19 
anos; e Scheila machado, 19 anos.

as candidatas terão treinamen-
to de passarela e etiqueta social ofe-
recidas pelo departamento de Cul-
tura, pela professora mariqueli Bugs 
e pela diretora da pasta, Rosi.

Cleusa Regner/Ascom

Encontro foi realizado com as oito candidatas que concorrerão ao título 

a prefeita de maravilha, Rosi 
maldaner, participou na última se-
mana do V encontro de mulheres 
Parlamentares de Santa Catarina, 
que teve início na quinta-feira (24), 
na acamosc, em Chapecó.

a prefeita participou de uma 
mesa redonda com o tema “Relato 
de experiências: representação fe-
minina no cenário catarinense”, na 
qual contou sua experiência como 
prefeita da Cidade das Crianças. 
“apesar de ser prefeita, assim como 
as outras colegas prefeitas também 
colocaram, passamos por dificulda-
des e as mesmas correrias das de-
mais mulheres. então, neste relato, 

procuramos colocar às mulheres 
presentes que é possível superar 
obstáculos e desafios para criarmos 
uma sociedade melhor”, comentou 
Rosi.

o evento também reuniu verea-
doras; as prefeitas de Seara, Peritiba 
e itá; a secretária de meio ambiente 
e desenvolvimento de Curitibanos, 
Neide Furlan; a presidente do Sindi-
cato dos Trabalhadores da indústria 
da Construção Civil e do mobiliário 
de Chapecó, izolde oro; e a juíza de 
itajaí, Sônia moroso.

o encontro foi promovido pela 
acamosc, por meio da presidente 
Silvana Bugnotto.

Divulgação

Rosi participou da mesa redonda contando sua experiência como prefeita 
da Cidade das Crianças

Três novos cursos estão sendo 
disponibilizados pela Secretaria 
de assistência Social, por meio do 
Centro de Referência de assistência 
Social (CRaS), em parceria com o 
Senai e Senac. os cursos são de ele-
tricista instalador Predial, monta-
dor e Reparador de Computadores 
e Vendedor.

o curso de eletricista terá carga 
horária de 220 horas, sendo que é 
necessário ter 16 anos completos e 
ensino fundamental incompleto. a 
capacitação é por meio do Senai.

Na área da informática, o curso 
também é por meio do Senai e terá 
carga horária 180 horas, com os 
mesmos requisitos acima mencio-
nados.

Já o curso de vendedor é por 
meio do Senac e terá carga horária 
de 175 horas. os interessados po-
dem ter ensino fundamental com-
pleto e 16 anos.

Quem tiver interesse deve com-
parecer no CRaS com a cópia do 
CPF, do RG e do comprovante de 
residência; comprovante de esco-
laridade; número do PiS; e cópia do 
certificado de reservista.

Curso de Manicure e Pedicure 
disponibiliza trabalho 

as alunas do curso de manicure 
e Pedicure prestarão serviço volun-
tário à comunidade maravilhense 
pintando as unhas dos pés ou mãos 
dos interessados. o curso ocorre por 

meio da Secretaria da assistência 
Social, CRaS e Senac de São miguel 
do oeste.

“estamos agendando horário 
para quem quiser fazer o pé ou a 
mão, somente um dos dois. Neste 
dia cada pessoa deverá trazer o seu 
kit de manicure, contendo espátula, 
cuticulador e lixas. Quem não trazer, 
não poderá ser atendido”, comenta a 
coordenadora do Pronatec, marise-
te Perondi.

os dias e horários para o agen-
damento estão disponíveis no 
CRaS, pelo telefone (49) 3664 3466, 
ou pessoalmente, com a coordena-
dora marisete. “Serão disponibiliza-
das vagas até o preenchimento dos 
dias e horários disponíveis”, destaca.
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os integrantes do Programa movi-
menta modelo, que é o grupo de reedu-
cação alimentar e atividade física, que 
fizeram aniversário no mês de abril, 
foram parabenizados e receberam um 

cartão com uma barra de cereal.
ainda no mesmo dia a nutricio-

nista elizandra Paim e o educador 
físico eloir Rucks realizaram uma pre-
miação aos participantes que acerta-

ram as perguntas relacionadas à ali-
mentação saudável. Como prêmios 
foram entregues aveia em flocos, li-
nhaça, castanha-do-pará e farinha de 
centeio.

o pagamento do bônus fiscal aos 
agricultores de modelo terá início no mês 
de maio e será conforme o número final 
da inscrição do bloco de produtor rural. 
em maio serão pagos os valores para os 
agricultores cujos blocos têm final 1 e 2; em 
junho, 3 e 4; julho, 5 e 6; agosto, 7 e 8; e em 
setembro, final 9 e 0.

de acordo com o setor responsável, 
com o bônus fiscal podem ser adquiridos 
os seguintes itens: óleo diesel; horas de 
escavadeira hidráulica; horas de trator de 

esteira; horas de retroescavadeira; semen-
tes de aveia crioula, aveia preta, azevém, 
milheto melhorado, aveia de verão; adubo 
9.33.12; adubo 3.20.20; e ureia 45% nitro-
gênio.

a primeira entrega do vale bônus fiscal 
para os agricultores com final 1 e 2 será rea-
lizada no dia 13 de maio, na Câmara de Ve-
readores de modelo, às 15h30. o Conselho 
municipal de agricultura convoca todos os 
conselheiros para a reunião que será reali-
zada nesta data, com início às 14h.

Com o lema “doação é caridade 
e solidariedade”, iniciou na última se-
gunda-feira (28) a Campanha munici-
pal do agasalho. o objetivo é arrecadar 
roupas, agasalhos, móveis e utensílios 
domésticos para distribuição às famílias 
vulneráveis do município, enfatizando a 
necessidade de obter agasalhos para a 
utilização de crianças e adolescentes em 
idade escolar.

a Campanha municipal do agasa-
lho é uma ação conjunta entre os de-
partamentos de assistência Social e de 
educação, Centro de Referência de as-
sistência Social (CRaS), escola Reunida 
municipal Griseldi maria muller, escola 
de educação Básica dom Helder Câma-
ra, Conselho municipal de assistência 
Social, Clube de Lions, Leo Clube, Leo 
alpfa, Corpo de Bombeiros e Rádio mo-
delo. 

a campanha está organizada da se-
guinte forma: a arrecadação dos donati-
vos será realizada até o dia 05 de maio, 
tendo como postos de arrecadação a 
escola municipal Professora Griseldi 
muller, escola de educação Básica dom 
Helder Câmara, Prefeitura, departa-
mento de assistência Social e CRaS. 

Poderão ser efetuadas doações de 
roupas, agasalhos, utensílios domésti-

cos, lençóis, cobertores e calçados, lim-
pos e em condições de uso. Conforme 
os organizadores, as pessoas que neces-
sitarem de auxílio para o transporte de 
suas doações poderão entrar em conta-
to com o CRaS pelos telefones (49) 3365 
3402 ou 8883 0731.

a distribuição dos objetos arrecada-
dos à população será no piso superior 
da sede do Corpo de Bombeiros, com o 
seguinte cronograma: dia 21 de maio – 
para todas as comunidades do interior; 
dia 22 – todos os bairros e sede do muni-
cípio; dia 23 – todas as comunidades do 
interior, bairros e sede do município. as 
entregas ocorrerão das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 17h. 

os organizadores lembram a im-
portância da qualidade das roupas e 
agasalhos a serem doados. “estamos 
prezando pela sua qualidade e não pela 
quantidade. enfatizamos então que é 
de sua importância que as famílias se-
parem para doação aquelas peças que 
não usam mais e que estejam em boas 
condições de uso”, destacam. 

“Participe desta iniciativa. doe 
aquilo que não lhe serve mais, mas que 
poderá deixar alguém que tem menos 
que você muito feliz”, ressaltam os orga-
nizadores. 

Podem participar pessoas com mais de 55 anos

Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos foi lançado 

integrantes do movimenta modelo recebem 
premiação

atividades do Programa foram realizadas nesta 
semana

VIVER MELHOR 

Valorização 

Saúde na Escola

o Centro de Referência de assis-
tência Social (CRaS), juntamente com 
a administração de modelo, realizou 
na última sexta-feira (25) o lançamen-
to do Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos Viver melhor. 
este projeto tem por objetivo promo-
ver um espaço de convivência entre as 
pessoas idosas, bem como desenvol-
ver atividades que contribuam no pro-
cesso de envelhecimento saudável, 
ativo e autônomo. 

Na ocasião foi realizado um mo-
mento para ouvir a sugestão dos parti-
cipantes, sendo que a equipe do CRaS 
tem como sugestão para o início das 
atividades criar um grupo de dança 

Programa foi lançado na última semana 

da terceira idade e implantar diferen-
tes oficinas, como jogos, recreação e 
informação.

Podem participar pessoas com 
mais de 55 anos, que moram no in-

terior ou na cidade, independente de 
participarem de algum grupo de ido-
sos. os encontros serão todas as sex-
tas-feiras, com início às 14h, no Salão 
multiuso. 

Ascom Prefeitura

Solidariedade 

Idosos

Agricultura 

Município realiza Campanha do 
Agasalho 

Lembrança de Páscoa é entregue ao 
Grupo Nossa Senhora da Salete

Pagamento do vale bônus fiscal inicia 
em maio

Na última terça-feira (29) foi entre-
gue uma lembrança aos idosos do Gru-
po Nossa Senhora da Salete. o grupo de 
idosos de Linha Salete se reúne sempre 
na última terça-feira do mês para reali-
zar o encontro.

Na data também foi realizada uma 
dinâmica de grupo referente ao tema 
pascal e homenagem aos aniversarian-
tes. marcaram presença a primeira-da-
ma, Karine maldaner; e a psicóloga do 
CRaS, Patricia Jomertz machado. 

Representantes da Secretaria 
de Saúde e departamento da edu-
cação de modelo se uniram para 
promover atividades do Programa 
Saúde na escola, que neste ano tem 
como tema “Práticas corporais, ati-
vidade física e lazer na perspectiva 
da cultura da paz e dos direitos hu-
manos”.

Na última terça-feira (29) foram 
realizadas as atividades de circuito 
na escola Reunida municipal Pro-
fessora Griseldi maria müller. Cer-
ca de 420 alunos participaram das 
atividades, que tem como objetivo 
integrar os profissionais da saúde, 
professores e alunos e estimular as 
práticas corporais para a promoção 

da saúde e deixar em segundo plano 
o espírito da competitividade. 

as ações contemplam as escolas 
de educação infantil Pequeno Lar e 

municipal Profª Griseldi maria mül-
ler, Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos - Cultivar e 
Casa Familiar Rural de modelo.

Objetivo é integração e estimular práticas esportivas 

Ascom Prefeitura 
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Tigrinhos

Foram adquiridos veículos para as secretarias de assistência 
Social, agricultura e administração e Fazenda

este ano a campanha alcançou recorde 
de coleta de exames

município compra 
automóveis novos 

Campanha de prevenção 
é sucesso 

BOM JESUS DO OESTESAÚDE

o município de Bom Jesus do 
oeste adquiriu três veículos novos 
para as secretarias de assistência 
Social, agricultura e administração 
e Fazenda, com recursos financei-
ros próprios, no valor R$ 120.400,00. 
desta forma, a administração mu-
nicipal renovou parte da frota de 
veículos destas secretarias.

Foram adquiridos por meio de 
processo licitatório - modalidade 
pregão, um veículo Corsa 1.0, para a 
Secretaria da assistência Social; um 
Corsa Sedan 1.0, para a agricultura 
e meio ambiente; e um Renault Lo-
gan dynamique 1.6, para a Secreta-
ria de administração e Fazenda.

os veículos foram oficialmen-
te entregues na última quarta-fei-
ra (30), na Prefeitura, e já estão à 
disposição das secretarias com-
templadas para suas atividades 
normais de trabalho no serviço 
público municipal. “o objetivo da 

renovação da frota de veículos do 
município é diminuirmos os custos 
operacionais e melhoramos cada 

vez mais o nosso atendimento aos 
cidadãos”, destaca o prefeito, airton 
antonio Reinehr.

Ascom Prefeitura

Veículos foram entregues na quarta-feira (30)  

Na semana que passou foi realiza-
do, no Centro de múltiplo Uso, em Ti-
grinhos, o encerramento da campanha 
de preventivos. este ano a campanha 
alcançou recorde de coleta de exames, 
mostrando que as mulheres têm bus-
cado cada dia mais a prevenção, e que a 
equipe de saúde está desempenhando 
um bom trabalho junto à população.

Para comemorar o sucesso da cam-
panha e possibilitar a integração das 
mulheres do município, foi realizado 
um evento que contou com a participa-

ção somente de mulheres e direciona-
do à promoção da saúde.

Na oportunidade a enfermeira 
mestre e doutoranda Kiciosan Galli 
promoveu uma palestra tratando de as-
suntos relacionados ao conhecimento 
do próprio corpo e autoestima.

após houve sorteio de brindes en-
tre as mulheres que coletaram seu exa-
me durante a campanha. a equipe da 
Saúde de Tigrinhos parabeniza a todas 
por se preocuparem com a sua saúde e 
agradece pela participação no evento.

Evento foi realizado para comemorar o sucesso da campanha de prevenção 

Ascom/Tigrinhos
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No TRÂNSiTo SomoS TodoS PedeSTReS!

Major Segalin

VeÍCULoS ReBaiXadoS
amigos leitores: já tratamos deste assunto em nossa coluna, porém recebemos muitos contatos de 

pessoas com dúvidas, as quais tentaremos dirimir na coluna de hoje.
o Conselho Nacional de Trânsito (Contran) publicou, no diário oficial da União, a resolução 

479/2014, que altera o artigo 6º da resolução 292/2008, que proibia sistemas com regulagem de altura e 
exigia que constasse no documento do carro a nova altura de rodagem, medida do solo ao ponto do farol 
baixo. Veja como era antes: Resolução 292: art. 6º - Na troca do sistema de suspensão não será permiti-
da a utilização de sistemas de suspensão com regulagem de altura. Parágrafo único: Para os veículos que 
tiverem sua suspensão modificada, deve-se fazer constar no campo das observações do Certificado de 
Registro de Veículo (CRV) e do Certificado de Registro e Licenciamento de Veículo (CRLV) a nova altura do 
veículo medida verticalmente do solo ao ponto do farol baixo (original) do veículo. Portanto, doravante os 
veículos podem ser rebaixados ou levantados, desde que seguindo determinadas regras.

as novas regras liberam a alteração do carro tanto com suspensão fixa, que é a que costuma vir de 
fábrica, quanto com a regulável, que permite controlar a altura do veículo. Porém, o denatran estabeleceu 
uma altura mínima do carro em relação ao solo, de 10 centímetros. ela é medida considerando a parte 
mais baixa do veículo. além disso, o conjunto de rodas e pneus não poderá tocar em parte alguma do ve-
ículo no momento do esterçamento. É uma questão de segurança: se um veículo não consegue ser total-
mente esterçado, numa curva, por exemplo, ou precisa entrar de lado para passar em uma lombada, não 
será permitido, tampouco legalizado, o rebaixamento.

o sistema de suspensão serve basicamente para absorver as irregularidades do solo, oferecendo 
estabilidade e preservando a estrutura do carro. em geral, as montadoras adotam um ajuste que deixa o 
carro mais confortável, para não sacudir tanto os passageiros na buraqueira das ruas. Quando rebaixado, 
o carro fica mais esportivo, transferindo mais as irregularidades do piso para quem está nele, ou seja, fica 
mais duro e menos confortável.

Tipos de suspensão: Há dois tipos de suspensão: fixa, mais comum, e regulável. a chamada regulável 
ou móvel pode ser de rosca (que é como a fixa, só que não travada) e a ar comprimido. até então, era ilegal 
trocar a suspensão de fábrica por uma desse tipo. atualmente alguns carros esportivos já saem de fábrica 
com suspensões reguláveis. a maioria permite que o motorista decida entre o conforto e a esportividade. 
em alguns casos, o próprio carro ”faz” a escolha (regula automaticamente através de sensores) em função 
da velocidade e condições da pista, e alguns poucos modelos oferecem ajuste de altura, que são pré-de-
terminados.

Como regularizar: assim como ocorre com qualquer modificação das características originais de 
um veículo aceita pela lei, a mudança na suspensão deve ser informada ao órgão de trânsito estadual (de-
tran), que irá autorizá-la ou não. Posteriormente, o carro deverá ser vistoriado por empresa de inspeção 
credenciada pelo detran. Será medida a altura em relação ao ponto mais baixo do veículo, e não mais em 
relação ao farol baixo, como antes. Também será feito o teste de esterçamento. a alteração também ficará 
registrada no documento do veículo, onde constará inclusive com a altura em relação ao solo.

Portanto, amigos leitores, pelas novas regras é permitido rebaixamento de veículos, desde que a al-
tura do solo seja igual ou superior a 10 centímetros; desde que passem no teste de esterçamento (devem 
passar reto numa lombada, por exemplo); é permitido tanto suspensão fixa quanto regulável; os veículos 
devem passar por vistoria e constar no documento a alteração realizada.

Na nossa próxima coluna, falaremos sobre os riscos de veículos rebaixados à segurança e a questão 
dos veículos de carga e passageiros.

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone (49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail 
obituario@jornalolider.com.br

oBiTUÁRio
BOB HOSKINS
o ator britânico Bob Hoskins, famoso por filmes como “Uma Cilada para Roger Rabbit?”, faleceu aos 71 

anos na noite de terça-feira (30), em consequência de uma pneumonia. o londrino, que ganhou fama por 
papéis em filmes policiais britânicos nos anos 1980, antes de iniciar uma prolífica carreira em Hollywood. 
Hoskins, de aspecto bonachão, sofria com o mal de Parkinson, o que o levou a anunciar em 2012 o fim de sua 
carreira cinematográfica, iniciada nos anos 1970. em seu último papel, feito em 2012, o ator britânico inter-
pretou um dos sete anões em “Branca de Neve e o Caçador”. Sua interpretação do detetive eddie Vailant em 
“Uma Cilada para Roger Rabbit?” (1988) rendeu fama mundial e valeu uma indicação ao Globo de ouro em 1989. Também 
foi indicado ao oscar e venceu o Globo de ouro por “mona Lisa” (1986). durante a longa carreira de quase 70 filmes, Hoskins 
trabalhou com diretores como Steven Spielberg em “Hook: a Volta do Capitão Gancho” (1991) e atom egoyan em “o Fio da 
inocência” (1999).

MICHELINE DAX
a atriz francesa um dos grandes nomes do teatro francês desde os anos 1950, morreu no domingo (27), 

aos 90 anos, em Paris. micheline dax, nascida em 03 de março de 1924, aluna da escola de Teatro de Simon, se 
tornou famosa no teatro de Boulevard, particularmente com o repertório de Sacha Guitry. Também atuou no 
cinema, com papéis em mais de 40 filmes. mas a atriz teve participação de destaque na televisão, em progra-
mas de entretenimento e jogos, além de ter dublado muitos personagens de séries, entre os quais miss Piggy, 
do clássico muppet Show.

TITO VILANOVA
 o ex-técnico do Barcelona Francesc Tito Vilanova morreu sexta-feira (25), aos 45 anos, na espanha, vítima 

de câncer. Vilanova havia sido internado com urgência na quinta-feira após complicações gástricas, decorren-
tes de um câncer na glândula parótida, doença que ele enfrentava desde 2011. a primeira intervenção cirúrgica 
sofrida por Tito ocorreu em novembro de 2011, quando retirou um tumor. Nesta época ele ainda era auxiliar-
técnico de Pep Guardiola, com quem conquistou 14 títulos, entre 2008 e 2012. Na metade de 2012, Tito assumiu 
o comando do Barcelona ao substituir o próprio Guardiola, que deixou o time espanhol. depois de assinar o me-
lhor primeiro turno da história da Liga espanhola, em dezembro do mesmo ano, passou por uma nova cirurgia. o treinador viajou 
então para Nova iorque, nos estados Unidos, para se recuperar, e foi substituído por Jordi Roura. Só voltou ao banco de reservas da 
equipe em abril. em julho de 2013 teve nova recaída e deixou o clube por causa do tratamento contra o câncer.

ZILDA SILVEIRA
morreu na noite de quinta-feira (1º), aos 93 anos, a viúva do ex-governador de Santa Catarina ivo Silveira, Zilda Luchi Silvei-

ra. ela estava em casa, no apartamento da família, no Centro de Florianópolis. Zilda ficou internada por um mês no Hospital de 
Caridade, na Capital, por conta de aneurismas que teve recentemente. No último mês ela esteve em casa, mas muito debilita-
da. Zilda era natural de Palhoça, na Grande Florianópolis. a ex-primeira-dama deixa os filhos elizabete, ivo, Renato e Carlos Ro-
berto, além de cinco netos e seis bisnetos. Como primeira-dama, Zilda dedicou-se ao trabalho junto a entidades filantrópicas. 
ivo Silveira foi governador de Santa Catarina entre 1966 e 1971. o político também atuou como prefeito de Palhoça e deputado 
estadual, sendo duas vezes presidente da assembleia Legislativa do estado. ele morreu em 2007. 

PETER GASPER
morreu aos 73 anos, no Rio de Janeiro, o pioneiro na arte da iluminação no Brasil. ele sofreu um infarto 

na última quarta-feira (30). 
Nascido na alemanha, Peter Gasper foi parceiro do arquiteto oscar Niemeyer e dirigiu os trabalhos de 

iluminação do Sambódromo do Rio. Na Globo foi responsável pelos efeitos de luz em vários programas, nas 
décadas de 70 e 80.

Também trabalhou em diversas edições do Rock in Rio e na iluminação de dois estádios da Copa: o mané 
Garrincha, em Brasília, e o Beira-Rio, em Porto alegre.

Peter Gasper sofreu um infarto nesta quarta-feira (30) à noite. o velório ocorreu nesta sexta (2) e a cerimônia de cremação 
será hoje (3), no memorial do Carmo, na Zona Portuária do Rio.

DEVINO TRISSOLDI
Faleceu no dia 24 de abril, no Hospital Regional de São miguel do oeste, aos 64 anos de idade. Seu corpo foi velado no Clube 

de Linha Limeira, em Paraíso, e foi sepultado no cemitério da comunidade.

OSVALDO SCHMITT
Faleceu na última quinta-feira (1º), no Hospital São José em maravilha, com 88 anos. Seu corpo foi velado na igreja evangélica 

e sepultado no Cemitério municipal.  

Foi registrado na manhã da última 
terça-feira (29), por volta das 11h, na 
avenida Sul Brasil, Centro, um crime 
de estelionato, tendo como vítima um 
senhor de 70 anos. o comunicante re-
latou que, por volta das 09h foi aborda-
do por dois homens bem vestidos, um 
deles dizendo ser médico, afirmando 
que teriam sob sua posse um bilhete 
premiado da dupla Sena, concurso 
1275, cujo valor do prêmio seria supe-

rior a R$ 4 milhões. o estelionatário in-
formou à vítima que precisavam de al-
guém com os documentos pessoais e 
residência no município de maravilha 
para retirar o prêmio. a vítima então se 
deslocou até a Caixa econômica Fede-
ral, onde sacou R$ 9 mil e repassou aos 
agentes, sob a promessa de receber R$ 
500 mil posteriormente ao saque do 
referido prêmio. 

 após o primeiro saque financei-

ro, a vítima sacou mais R$ 5 mil numa 
agência Sicoob, que também seria re-
passado aos golpistas, porém eles não 
apareceram para pegar o dinheiro. a 
vítima relatou que os estelionatários 
estavam bem vestidos, um era de esta-
tura baixa e outro de estatura alta, esta-
vam com um automóvel Fiat/Siena de 
cor branca, com placas do Paraná. a 
Polícia militar efetuou rondas, porém 
os agentes não foram mais avistados.

a ocorrência foi registrada na terça-feira (29), por volta das 11h, na avenida araucária

idoso perde R$ 9 mil no Golpe do 
Bilhete Premiado 

MARAVILHA

Colisão 

Cunha Porã

Acidente deixa três vítimas na BR-282

Polícia Civil prende estelionatário que aplicava 
golpes na região

Um acidente de trânsito ocorreu na ma-
nhã desta quarta-feira (30), na BR-282, próximo 
ao trevo de acesso a Flor do Sertão. o acidente 
teria acontecido por volta das 08h15, sendo 
uma colisão frontal envolvendo um veículo 
Gol, com placas de Princesa, e um Siena, de 
iraceminha. 

Conforme o Corpo de Bombeiros de ma-
ravilha, o acidente deixou três vítimas, duas 
em estado grave, que foram encaminhadas ao 
Hospital Regional de São miguel do oeste. as 
demais vítimas foram levadas ao Hospital São 
José de maravilha.  

No veículo Gol estava um homem de 23 
anos, que apresentava ferimentos na face. Já o 
Siena era ocupado pelo condutor de 45 anos, 

que apresentava escoriações, uma mulher de 
45 anos, que era passageira do banco da frente e 
ficou presa às ferragens, apresentado fratura de 
membro superior direito e suspeita de lesão de 
coluna. Também estava no veículo Siena um 
homem de 45 anos, o qual apresentava fratura 
em membro inferior direito, que já havia fratu-
rado anteriormente e recuperava-se da lesão. 
Conforme os Bombeiros, ele estava com sus-
peita de fratura em membro inferior esquerdo, 
referindo dor na regional cervical e torácica. 

Prestaram atendimento no local a Polícia 
Rodoviária Federal, o Corpo de Bombeiros de 
maravilha e de São miguel do oeste e o SamU 
de maravilha. os danos dos veículos foram de 
grande monta.

Na tarde de quinta-feira (1º), por volta das 
17h, a Polícia Civil de Cunha Porã, com o apoio 
da equipe da delegacia de maravilha e da Po-
lícia militar de Cunha Porã, efetuou a prisão de 
anderson Paulo de Souza, 30 anos, investigado 
por crimes de estelionato em dionísio Cerquei-
ra, São José do Cedro, Guarujá do Sul, São mi-
guel do oeste, maravilha e Cunha Porã.

Trabalhando em conjunto com as dele-
gacias de São miguel do oeste, Guarujá do Sul 
e maravilha, a equipe da Polícia Civil de Cunha 
Porã realizou o monitoramento de anderson 
após vários golpes aplicados na cidade. 

Conforme o delegado daniel Régis, em ra-
zão de o estelionatário ter afetado mais de 60 ví-
timas em toda a região extremo-oeste de Santa 
Catarina, ele buscava esconder-se e evitava sair 
de casa durante o dia. “após acompanhar de 
perto, até um momento de distração, quando 
manobrava seu veículo, ele foi preso pelos po-

liciais”, destacou.
 o dele-

gado solicita a 
todos que fo-
ram ludibriados 
pelo agente que 
procurem a 
delegacia mais 
próxima de sua 
residência para 
a identificação 
do suspeito.  
“Por usar vários 
nomes durante as abordagens a eventuais víti-
mas, é possível que as pessoas não o conheçam 
por anderson, mas será fácil apontá-lo quando 
da divulgação de sua fotografia pela imprensa”, 
afirmou o delegado. Cumpridos os trâmites de 
praxe, o preso foi encaminhado à Cadeia Públi-
ca de maravilha.

Anderson Paulo de 
Souza, 30 anos

Divulgação
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a Secretaria de estado da agri-
cultura e da Pesca divulgou na últi-
ma segunda-feira (28) os indicado-
res e conquistas do cooperativismo 
catarinense em 2013. Com 254 co-
operativas em atividade no estado, 
o setor teve uma receita bruta que 
ultrapassa R$ 20 bilhões no último 
ano. os números foram apresen-
tados pelo Sistema Cooperativista 
Catarinense durante assembleia 
geral ordinária do Sindicato e or-
ganização das Cooperativas do 
estado de Santa Catarina (ocesc), 
que contou com a presença do se-
cretário de estado da agricultura e 
da Pesca, airton Spies.

as cooperativas catarinenses 
nos mais diversos setores contam 
com 1.623.223 cooperados, sendo 
35,75% mulheres e 15,12% jovens 
de até 25 anos. o setor agropecuário 
possui 54 cooperativas, com 67.517 
cooperados, respondendo por uma 
receita bruta de mais de R$ 13 bi-
lhões. as cooperativas ligadas ao 
setor agropecuário são responsá-
veis ainda por 31.659 empregados e 

mais de R$ 600 mil em geração de 
impostos sobre a receita bruta. 

“a ocesc, ao realizar a assem-
bleia geral, presta contas às coope-
rativas filiadas e reforça a confiança 
no sistema cooperativo. Também 
define metas e ações futuras, o que 
permite que o cooperativismo con-
tinue sendo uma grande alavanca 
para o desenvolvimento de Santa 
Catarina, tanto no setor agropecu-
ário quanto no cooperativismo de 
serviços e infraestrutura”, destaca o 
secretário da agricultura.

Para o diretor de Cooperativis-
mo e agronegócio da Secretaria, 
Paulo Von dokonal, os números 
e realizações apresentadas pela 
ocesc são dignos de nota. “além 
de prestarem serviços a mais de 1,8 
milhões de cooperados, o sistema 
trabalha em parceria com o Gover-
no do estado em diversos setores, 
com destaque para a agricultura 
onde, além de ter representante, 
operacionaliza programas, dada 
sua excelente estrutura e capilari-
dade”, afirma.

as Secretarias de agricultura e 
meio ambiente e de assistência So-
cial de maravilha, em parceria com 
o Governo do estado e Governo Fe-
deral, realizaram reunião para a im-
plantação do programa de cisternas 
no município na última semana.

de acordo com o responsável 
pelo programa no município, Paulo 
Lanius, o programa tem como ob-
jetivo atender as famílias rurais de 
baixa renda, por meio do Programa 
Água Para Todos, sendo uma das 
ações que compõem o Plano Brasil 
Sem miséria.

Participaram do encontro o se-
cretário da agricultura, Pedro Gil-
berto ioris, que representou a pre-
feita, Rosi maldaner; a secretária 

de assistência Social, Flávia Figuei-
redo; o secretário Regional, Valci 
dal maso; o presidente da Câmara, 
ivo Badia; o presidente do Sintraf, 
Gilson Farinon; a gerente de assis-
tência Social, Trabalho, Habitação e 
Combate à Fome, iolanda de mello 
Zanchet; e o coordenador dos traba-
lhos, Cristian Schiavini.

durante a reunião ficou confir-
mada a construção das 200 cisternas 
para maravilha, sendo que as obras 
têm previsão para iniciar em um 
prazo de 90 dias. “a prefeitura será 
parceira, com a realização de terra-
planagem onde há necessidade e au-
xílio aos agricultores, com o repasse 
de informações importantes sobre o 
tema cisternas”, comenta ioris.

agricultura e Transportes e obras organizaram o encontro para expor e 
definir ações 

agricultores da Água Parada e 
Lajeado Couro participam de reunião 

MARAVILHA 

a Secretaria de agricultura e meio 
ambiente, em parceria com a Secreta-
ria de Transportes, obras e Urbanismo, 
realizou, na sexta-feira (25), reunião de 
trabalho com os agricultores das Linhas 
Água Parada e Lajeado Couro. Partici-
param do encontro a prefeita, Rosi mal-
daner; o secretário de agricultura, Pedro 
ioris; o secretário de Transportes e obras, 
Neivo Sartori; o vereador eder moraes; o 
presidente do Sintraf, Gilson Farinon; e 
o presidente do Conselho municipal de 
desenvolvimento Rural, Natalino Prante.

Na ocasião, ioris repassou aos agri-
cultores as ações que estão ocorrendo 
na Secretaria, com destaque para o curso 
Técnico em agropecuária. “o curso será 
desenvolvido em parceria com a Casa 
Familiar Rural de maravilha e o instituto 
Federal de Santa Catarina. as aulas serão 
realizadas na escola de educação Básica 
Santa Terezinha, no período noturno, 
com aulas práticas aos sábados. o curso 
é oferecido por meio do Pronatec, com 
total bolsa de estudos”, comenta.

Sartori falou sobre os procedimen-
tos para se realizar um bom trabalho no 
interior. “É necessário que os agriculto-

res estejam juntos ou já tenham explica-
do o que necessitam na hora de fazer o 
trabalho. Também há alguns casos em 
que a cerca elétrica está praticamente 
na rua e isso dificulta o trabalho de nossa 
equipe. então, pediríamos a compreen-
são de todos para que nos auxiliassem 
nesse sentido”, destaca.

Farinon e Prante frisaram que o 
compromisso que a administração as-
sumiu em 2013 está sendo cumprido. “a 
prefeita Rosi tem feito um bom trabalho 
frente à administração pública e está 
honrando com seus compromissos. en-
tão, temos que parabenizar toda a equi-
pe”, pontuam.

a prefeita Rosi ressaltou que, com 
seriedade e transparência, os encami-
nhamentos estão sendo feitos. “até o 
momento adquirimos várias máquinas 
e equipamentos, com destaque para a 
aquisição de dois caminhões, dois trato-
res, duas retroescavadeiras, uma moto-
niveladora, três ambulâncias, uma van, 
uma doblô, seis veículos pequenos para 
as secretarias e departamentos traba-
lharem e a plataforma. isso tudo foi por 
meio de recursos dos governos estadual 
e Federal e também recursos próprios. 
então, não realizamos nenhuma dívida 
ao adquirir esses veículos que estão be-
neficiando toda a população”, explica.

Cleusa Regner/Ascom

Ações das Secretarias e definições de trabalhos pautaram a reunião 

Água Para Todos

Prestação de contas

Cisternas serão construídas em 
Maravilha por meio do “Brasil 
Sem Miséria”

Números do cooperativismo 
catarinense são divulgados 



 -  MARAVILHA  -  S C, 03 de maio de 2014

Esporte
E/01

aSSoCiaÇÃo emPReSaRiaL de maRaViLHa
ediTaL de CoNVoCaÇÃo

aSSemBLeia de aSSoCiadoS

a diretoria da associação empresarial de maravilha convoca todos 
os associados da entidade para participar de assembleia Geral de asso-
ciados, a realizar-se no dia 26 de maio de 2014, às 19h, no auditório da 
entidade (av. maravilha, 203 - Centro - maravilha/SC). 

assuntos em pauta:
- Prestação de contas da gestão 2012/2013;
- Lançamento do obinóculo;
- Palavra livre;
- Coquetel.

maravilha/SC, 03 de maio de 2014.

Jeovany Folle
Presidente da associação empresarial de maravilha

Gestão 2014/2015

Nos dias 25 e 26 de abril a equipe da 
acema-dme/erva daninha/Novoeste 
participou da segunda etapa do Circui-
to Catarinense de Tênis de mesa 2014, 
em Chapecó. a competição foi organi-
zada pela Federação Catarinense.

Representaram a Cidade das 
Crianças os atletas Felipe Padilha, ivan 
Boyaski, Gilherme Buzatto e matheus 
Bergamaschi, acompanhados do téc-
nico Tiego drumm. eles disputaram 
as competições de equipes e Reiting 
contra os melhores mesatenistas do 
estado. 

Paralelo à competição, foram rea-
lizadas as avaliações da Confederação 
Brasileira de Tênis de mesa para os 
projetos “detecção de Talentos”, para 

atletas da categoria pré-mirim, e “Ho-
ppes” para os atletas mirins. Guilher-
me Buzatto participou da avaliação, 
destacando-se nas atividades técnicas, 
mas ficando de fora da etapa nacional, 
embora tenha agradado muito aos ava-
liadores. 

a próxima etapa do circuito cata-
rinense será em Rio do Sul. a equipe 
maravilhense se prepara para a quarta 
etapa, que será em Caçador, nos dias 20 
a 22 de junho. antes disso acontece a 
segunda etapa do Circuito oeste em Pi-
nhalzinho, no dia 14 de junho. em maio 
será realizado o festival de confraterni-
zação, no dia 03, e a seletiva municipal 
dos Jogos escolares 15 a 17 anos, em 
data a ser marcada.

Na última semana foi realizada a 
última rodada da fase classificatória da 
categoria veterano, onde os resultados 
foram: internacional 02 x 01 américa; e 
marmeleiro 01 x 01 Transportes Zanlu-
chi/Posto Flor do Sertão. 

Com estes resultados o internacio-
nal ficou com 18 pontos, seis vitórias em 
seis jogos e classificou-se direto para a 
final. em 2º lugar ficaram empatadas, 
com quatro pontos, as três equipes, mas 
pelos critérios de gols sofridos, classifi-
caram para a semifinal marmeleiro, em 
2º, e américa, em 3º, que jogam dia 10 
de maio, às 17h; e em 4º ficou Transpor-
tes Zanluchi/Posto Flor do Sertão, sen-
do desclassificado. os goleadores são 
os atletas Cleomir amarante, do Trans-
portes Zanluchi/Posto Flor do Sertão; e 
Laerson Ritter, do internacional, ambos 
com cinco gols.  

No sábado (26) foi realizada a 5ª 
rodada das categorias de base sub-11 e 
15 masculino. No sub-11 os resultados 

foram: mecânica Consoladora 01 x 00 
Barcelona; e PSG 01 x 01 mazembi. a 
classificação marca, em 1º, mecânica 
Consoladora, com 11 pontos (classifi-
cado para a final); em 2º, Barcelona; e 
3º, PSG, ambos com seis pontos; e 4º, 
mazembi; com dois pontos. os gole-
adores são Riann de oliveira, do Bar-
celona; e João Paulo Begnini, do PSG, 
ambos com quatro gols. 

Na sub-15 a associação atlética in-
dependente venceu Cruzeiro esporte 
Clube por 06 x 00; e os moleques da 
Xurupita 02 x 01 américa. a classifica-
ção aponta, em 1º, associação atlética 
independente, 11 pontos (classifica-
do para a final); e 2º os moleques da 
Xurupita, 10 pontos, também classi-
ficado para a final; 3º, américa, com 
cinco pontos; e 4º Cruzeiro esporte 
Clube, com um ponto. o goleador é o 
atleta Gabriel Perin, da equipe os mo-
leques da Xurupita, com sete gols.

Na 1ª rodada do quadrangular 

classificatório associação atlética 
independente 01 x 03 Chapeação e 
Pintura Flor do Sertão e H2o Vilson 
Cabeleireiro 05 x 01 Cruzeiro esporte 
Clube. os goleadores seguem empata-
dos: Nivaldo da Silva e maiko Stamm, 
com 14 gols. 

a programação para hoje (03) in-
clui a 6ª rodada da categoria de base, 
com jogos do sub-11 masculino – às 
16h, PSG x mecânica Consoladora; 
e 16h30, Barcelona x mazembi. e no 
sub-15 masculino – às 17h, américa 
x associação atlética independente; 
e 17h30, Cruzeiro esporte Clube x os 
moleques da Xurupita. 

Às 18h começam os duelos pela 
2ª rodada do quadrangular classifica-
tório. No 1º jogo Chapeação e Pintura 
Flor do Sertão x H2o Vilson Cabe-
leireiro; e no 2º jogo, às 19h, Cruzeiro 
esporte Clube x associação atlética 
independente. Toda população está 
convidada para prestigiar.

No último domingo (27) foram rea-
lizados os jogos de volta das semifinais 
do Campeonato municipal de Futebol 
de Campo de modelo, no estádio alto 
da montanha. 

No jogo de ida da semifinal as equi-
pes de Linha Salete e Bom Sucesso da 
Pitinga haviam empatado em 1 gol, e 
no jogo de volta Linha Salete venceu 
por 3 a 2, garantindo a vaga na final.

Já a edificar Construtora havia 
vencido o jogo de ida contra o Juven-
tude da Linha Lajeado Pedro por 1 a 0, 
e no jogo de volta empatou em 2 gols, 

pela vitória do jogo de ida, garantiu a 
vaga na final a edificar Construtora.

o primeiro jogo da final está mar-
cado para amanhã (04), às 15h, no 
Campo da Linha Salete, entre Linha 
Salete x edificar Construtora. o jogo 
de volta será no dia 11 de maio, no 
estádio alto da montanha, em mo-
delo. Primeiramente será disputado 
o terceiro lugar, às 13h30, entre Bom 
Sucesso da Pitinga e Juventude da Li-
nha Lajeado Pedro; e na sequência, às 
15h30, Linha Salete enfrenta edificar 
Construtora.

esporte Clube Palmeiras e associação esportiva aliança 
disputam a final 

Primeiro jogo da final será hoje, 
em São miguel da Boa Vista

Jogos do 3º Campeonato municipal de 
Futebol Suíço acontecem hoje

municipal de Futebol de Campo está na 
sexta rodada 

TAÇA JEANCAR MULTIMARCAS

Flor do Sertão 

Bom Jesus do Oeste 

No último sábado (26) foi rea-
lizada, em Tigrinhos, a partida de 
volta da semifinal do Campeonato 
Regional de Futebol de Campo Taça 
Jeancar multimarcas, entre ouro 
Verde e Palmeiras.

o jogo foi emocionante para os 
torcedores. No fim, vitória por 2 a 1 
para os mandantes e a decisão ficou 
nos pênaltis, quando o goleiro de-
fendeu uma cobrança e garantiu a 
vaga do Palmeiras para a final.

o treinador do ouro Verde, Pau-
lo Ferreira, enfatizou a dedicação 
de seus jogadores e ressaltou que 
o grupo continua unido e pronto 
para o próximo campeonato. “mes-
mo demonstrando superioridade 
e procurando apenas jogar futebol 
nos dois confrontos, o ouro Verde 
pecou muito nas finalizações e aca-

São Miguel da Boa Vista eliminou E.C. Ouro Verde, que até então era 
imbatível na competição

Divulgação

bou sendo eliminando apesar de 
ter a melhor campanha até agora. 
a equipe começa o planejamento 
para o próximo ano e com a certeza 
de ter feito um bom trabalho. o que 
fica é o aprendizado e a confiança 
que o fruto desse trabalho logo será 

colhido”, afirma.
o primeiro jogo da final será 

hoje (03), a partir das 15h30, em 
São miguel da Boa Vista, na casa do 
esporte Clube Palmeiras, contra as-
sociação esportiva aliança, de São 
João do oeste.

após a quinta rodada, os Piá 
do maio assumiram a liderança do 
Campeonato municipal de Futebol 
de Campo 2014 de Bom Jesus do 
oeste.

No sábado (26) o confronto foi 

entre os Piá do maio 3 x 2 Granja Vi-
tória/Posto ideal. No domingo (27) 
os jogos foram entre os Piá da Baixa-
da 1 x 2 Lotérica Bom Jesus; e elétrica 
BJ/Romaplan/PBJ 01 x 04 Global. 

Na tarde de hoje (03) haverá o 

primeiro jogo da sexta rodada, entre 
Granja Vitória/Posto ideal x Lotérica 
Bom Jesus. amanhã (04) dois jogos 
serão disputados, entre elétrica BJ/
Romaplan/PBJ x os Brameiros e os 
Piá do maio x Global.

Modelo 

Tênis de mesa 

Campeonato de Futebol de 
Campo terá final amanhã

Equipe maravilhense disputa Circuito 
Catarinense 2014

AATMM/Divulgação

Maravilhenses participaram da segunda etapa do Circuito Catarinense
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além de se destacarem em campo, jogadores e professor conheceram diversas cidades turísticas 

atletas do projeto Genoma Colorado têm 
grande participação nos mundiais

FUTEBOL DE CAMPO

os atletas do Projeto Genoma 
Colorado maravilha Tandy Cado-
re (goleiro) e Janiel Greff (volan-
te), juntamente com o professor 
e coordenador do projeto, eliéser 
Felipe Livinalli, participaram de 
competições em nível mundial. 
eles foram convocados pela em-
presa Planeta Bola eventos após 
participação na Copa Saudades, 
no mês de janeiro deste ano. 

o goleiro Tandy participou do 
37º Tournoi International Thiel 
(sub-15), na cidade de Thiel, na 
França, que foi realizado de 16 
a 23 de abril. a equipe ficou em 
2º lugar na competição. os re-
sultados foram os seguintes: as 
moulins (França) 0 x 0 Brasil; as 
dompierre (França) 0 x 1 Brasil; 
eF Reims Ste anne (França) 0 x 1 
Brasil; eTS Boulazac (França) 0 
x 1 Brasil; moulins (França) 0 x 0 
Brasil (4) - pênaltis; montferrand 
(França) 1 x 0 Brasil. 

ao todo foram seis jogos, com 
quatro vitórias, um empate e 
uma derrota. Três gols marcados 
e apenas um sofrido. Paralelo à 
competição, ocorreu um cam-
peonato de pênaltis, no qual a 
equipe brasileira sagrou-se cam-
peã. Junto a isso, o atleta Tandy 
Cadore recebeu a premiação de 
melhor goleiro da competição, 
ganhando grande destaque. Par-
ticiparam do evento, além da 
congregação brasileira, equipes 
francesas, romenas e a seleção de 
Camarões.

o atleta Janiel Greff e o pro-
fessor eliéser participaram do 16º 
Mondial di Friuli Venezia (sub-
15), na cidade de Pordenone, 
na itália, realizado de 15 a 23 de 
abril. a equipe foi eliminada na 
fase de grupos e não disputou as 
finais. 

os resultados foram os se-
guintes: Falchi Paziano (itália) 0 x 
0 Brasil; Ludogorets (Bulgária) 2 x 
0 Brasil; arsenal Pitsburg (eUa) 1 
x 5 Brasil; Fontana Fredda (itália) 

0 x 0 Brasil (3 x 4) - pênaltis. 
ao todo foram quatro jogos, 

com duas vitórias, um empate e 
uma derrota. Cinco gols marca-
dos e três sofridos. Janiel Greff foi 
autor de um gol durante a compe-
tição. Também participaram do 
evento equipes da itália, Bulgária, 
estados Unidos, Sérvia, Romênia, 
entre outros.

CONHECIMENTO 
além dos resultados em cam-

po, os atletas e o professor tive-

ram a oportunidade de vivenciar 
uma grande experiência cultural. 
intercâmbio com diversos paí-
ses, formas de desenvolvimento 
dos trabalhos, maneiras de jogar, 
enfim, uma visão que vai muito 
além da prática do futebol.

outro ponto marcante foi a 
valorização da população italia-
na e francesa para com os brasi-
leiros. “Como foram torneios de 
futebol e estamos vivendo um 
ano de Copa do mundo, os atle-
tas brasileiros foram tratados 

com muito respeito e admiração 
nas cidades europeias”, destaca 
eliéser.

a organização das competi-
ções também foi um fator desta-
cado pelo professor. “os atletas 
receberam todas as condições 
para a prática da modalidade. 
Hospedagem em local adequa-
do e uma estrutura de primei-
ro mundo durante os jogos, tais 
como vestiários e campos”, frisa. 

durante a competição, os 
maravilhenses também tiveram a 

oportunidade de conhecer algu-
mas cidades históricas, como Ve-
neza e milão, na itália; e Paris, na 
França. “isso vem ao encontro da 
ideia de que através do futebol 
pode-se adquirir conhecimento 
e oportunidades para aqueles 
que se destacam”, frisa o profes-
sor. 

eliéser ressalta que muitos 
foram os contatos e que mais 
atletas do projeto poderão ter 
oportunidades em projetos fu-
turos, dependendo de sua dedi-
cação e qualidade em treinos e 
competições.

os participantes tiveram o 
apoio das administrações de 
maravilha e iraceminha, através 
do departamento de esportes, 
os quais valorizam e contribuem 
com o desenvolvimento da práti-
ca esportiva dos munícipes.

Todos os interessados na prá-
tica da modalidade de futebol de 
campo podem se inscrever no 
departamento de esportes de 
maravilha ou nos próprios locais 
de treinamento. a modalidade 
é oferecida de forma gratuita, 
possibilitando a participação de 
todos os interessados, sendo ofe-
recidos treinamentos de quatro a 
16 anos. 

Eliéser e Janiel participaram do campeonato na Itália Tandy esteve na equipe sub-15 que disputou na França 

Equipe sub-15 do campeonato na Itália Tandy recebeu o troféu de melhor 
goleiro

Fotos: Arquivo pessoal
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ESTADUAL DE AMADORES

Próxima partida é amanhã (04), contra o ipanema, em mondaí

CRm inicia campeonato com vitória

RENATA MATTIA

Uma estreia de muita disputa e 
belo futebol. Foi assim que o Clube 
Recreativo maravilha (CRm) iniciou 
no Campeonato estadual amador. 
o adversário da primeira partida 
foi o Canarinho de Pinhalzinho e a 
vitória foi pautada com três gols de 
diferença. “Neste jogo quebramos 
um grande tabu, sendo que o time 

de maravilha nunca havia ganhado 
uma partida contra o time do Canari-
nho. este foi um grande passo rumo 
a uma bela atuação no estadual de 
amadores”, disse o técnico do time, 
adecir ivanor Ferreira, popular Ne-
guinho.

Ferreira afirmou que esta partida 
foi um grande pulso para a equipe. 
“Vínhamos de algumas derrotas so-
fridas no Campeonato Regional de 

Futebol, porém, quando assumi a 
liderança da equipe, demonstrei que 
uma competição não tem a ver com 
a outra. iniciamos os nossos trei-
namentos com certo atraso, mas já 
percebi que a nossa estratégia tática 
começou a ser utilizada com brilhan-
tismo, nos levando a uma bela vitória 
com uma diferença de três gols”, frisa.

Para o presidente da associação 
Clube Recreativo maravilha, Luiz 

Brescovici, a participação da torcida 
também é um grande impulso para 
os atletas. “Na nossa primeira partida 
estivemos com a casa praticamente 
lotada, e isso motiva os jogadores, 
treinadores e dirigentes. Pedimos 
que os maravilhenses prestigiem o 
nosso time, pois certamente a nossa 
vontade é de a cada dia trazer mais 
e mais vitórias para a Cidade das 
Crianças”, salientou. 

Neste domingo (04) o CRm irá 
disputar mais uma partida do es-
tadual de amador, contra o ipane-
ma, em mondaí. “Contamos com 
o apoio de todos para esta partida, 
principalmente o empenho de nos-
sos jogadores. maravilha tem tudo 
para ir longe neste campeonato, jo-
gadores determinados e com vonta-
de de vencer a cada jogo”, finaliza o 
treinador. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

CRM de Maravilha iniciou com vitória os jogos do 
Campeonato Estadual de Amadores

Gols foram comemorados entre os atletas População maravilhense prestigiou a primeira partida 

Treinamentos
Sub-17 do CRM realiza 
treino e avaliação técnica

RENATA MATTIA 

No último sábado (26), no 
campo do Clube Recreativo ma-
ravilha, foi realizada avaliação 
técnica para definir o grupo de 
jogadores que irão fazer parte do 
elenco do clube para a disputa do 
estadual Sub-17.  

a avaliação contou com a pre-
sença de 31 jogadores de toda a 
região. “estivemos realizando esta 
avaliação para definir os jogado-
res que representarão maravilha 
no estadual de amadores, catego-
ria Sub-17”, afirmou o técnico João 
mauro Silva, popular Índio. o trei-
nador ainda contará com o apoio 
do preparador físico Gian mauro 

Silva. 
“os jogadores que foram apro-

vados pela comissão técnica na 
avaliação irão se juntar com os de-
mais que já fazem parte do elenco 
desde janeiro”, destaca Índio. 

a equipe do CRm estreia no 
próximo sábado (10), contra a 
equipe do aJaP, em Pinhalzinho, 
às 15h.

“estamos satisfeitos com os 
trabalhos que vêm sendo realiza-
dos e esperamos iniciar a compe-
tição com uma vitória fora de casa. 
agradecemos também a todos que 
nos apoiam para esta competição, 
nossos patrocinadores, adminis-
tração municipal e acema”, finali-
za o diretor ari Silva Filho. 

Eequipe estreia no próximo sábado (10), contra a AJAP, de Pinhalzinho
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No primeiro tempo
da partida do inter 

contra o Botafogo, dis-
putada no maracanã, no 
domingo passado (27), 
parecia que o inter de 
fato poderia ser aponta-
do como um dos grandes 
favoritos para conquistar 
o Campeonato Brasileiro 
deste ano, quando o co-
lorado dominava ampla-
mente o seu adversário 
e empilhava chances de 
gols, e que não demorou 
muito para que o meia 
chileno aránguiz fizesse 
uma grande jogada pela direita e cruzasse para a pequena área, onde apareceu Rafael moura, 
sozinho na frente do goleiro Jeferson, e abrir o placar, encaminhando o que parecia a conquista 
dos três pontos, mas não foi bem o que se viu. daqui a pouco eu explico melhor...

Rafael moura faria mais um 
gol a favor do inter ainda no pri-
meiro tempo, aproveitando uma 
grande jogada feita pelo garoto 
Valdivia que, com a bola domi-
nada, entrou pelo lado esquerdo 
de ataque, após livrar-se de três 
marcadores, serviu como açú-
car para o centroavante colora-
do só escorar de pé direito para 
balançar as redes cariocas pela 
segunda vez. Neste lance, que 
decretou 2 x 0, todo construído 
por Valdivia, ninguém mais ti-
nha dúvida que o Colorado sai-
ria vencedor da partida.

ele

O garoto Valdivia
Foi sem dúvida o melhor jogador deste confronto, escolhido pela imprensa e pela TV, que 

destacou este menino da base colorada, mas quem surpreendeu no segundo tempo, quando 
o Botafogo ainda era completamente controlado pelo inter, foi o técnico abel Braga, que fez 
duas alterações e, com elas, o inter desabou em campo. Foram sacados surpreendentemente 
Valdivia, o melhor de todos, e logo depois o meia alan Patrick, em seus lugares o abelão fez 
entrar Gladestony e otávio, foi quando o Botafogo chegou ao gol de empate. No primeiro gol 
botafoguense uma falha incrível do goleiro dida, mas são coisas do futebol.

amanhã (04)
Às 16h, no Beira-Rio, o inter terá 

a oportunidade de recuperar-se no 
campeonato, quando receberá a visita 
do Sport Recife, em jogo válido pela 3ª 
rodada do Brasileirão deste ano. o téc-
nico abel Braga terá à sua disposição 
todos os titulares, inclusive a volta do 
meia alex e Gilberto, que não atuaram 
contra o Botafogo. então os colorados 
esperam nada menos do que os três 
pontos.

A Chape
Terá amanhã (04), às 18h30, na arena Condá, 

a oportunidade e a obrigação de pontuar num 
jogo dificílimo, pois enfrentará o grande Corin-
thians Paulista pela 3ª rodada do Brasileirão, onde 
o nosso representante, em 6 pontos disputados, 
ganhou apenas 1. esse jogo você ouvirá na Rádio 
Líder Fm, com narração de Celso antônio Ledur, 
reportagens de oneide maravilha, comentários de 
Genuir Bassani e eloi Becker, com Cleiton Ferras-
so no plantão.

ELIMINADO
me perguntaram de quem é a culpa. Simples: de quem joga, de quem escala e principal-

mente de quem os contrata. eu poderia citar vinte lances, zagueiro tirando a bola em cima da 
linha impedindo primeiro gol, bola que bateu no peito do goleiro, gol anulado, bola beijando 
a trave... mas o árbitro ter dado um minuto de acréscimo no primeiro tempo e ninguém do 
Grêmio reclamar foi sintomático, os jogadores pareciam uns cordeirinhos em campo.

VeNTiLadoR
Rhodolfo teria sido afastado do time por reclamar direito de imagem, aí a várzea é maior 

ainda. estão jogando tudo no ventilador!  Poderiam aproveitar e jogar Zé Roberto no ventila-
dor. Foi figura decorativa na partida é ex-jogador. enderson moreira esperou um tempo e meio 
de jogo com um jogador a menos para perceber que dali não sai nada. Somente aos 38 minutos 
do segundo tempo o Grêmio conseguiu o gol da vitória. Rodriguinho cruzou forte para a área, 
dudu meteu a cabeça e fez. mas esse time do San Lorenzo é abençoado mesmo, foi valente e 
não permitiu o segundo gol tricolor. Nas cobranças de pênaltis mais uma vez nosso centroa-
vante falhou. além de Barcos, maxi Rodriguez também desperdiçou a cobrança. Barcos é outro 
que merece ser jogado no ventilador.

VIDA QUE SEGUE 
a vitória dos reservas do Grêmio sobre o 

atlético/mG pelo Brasileirão ficou em segun-
do plano devido à eliminação na Libertadores. 
Neste sábado (03), às 18h30, contra o Santos, 
em São Paulo, o tricolor tem mais um jogo com-
plicado! a diretoria do Grêmio revelou que vai 
tentar manter wendell por mais tempo no clu-
be. Lateral foi vendido para o Bayer Leverkusen.

NeTiNHoS 
do KoFF

Sub-17 decidirá Copa do Brasil em 
minas Gerais. Na primeira partida dis-
putada em Gravataí o Grêmio perdeu 
por 1 a 0. em parte do primeiro tempo 
o Tricolor atuou com um jogador a me-
nos e, na reta final da segunda etapa, 
acabou tendo outro jogador expulso, 
dificultando a reação na partida. agora 
os “Netinhos do Koff” terão que deci-
dir tudo na partida de volta no estádio 
independência, em Belo Horizonte, na 
próxima terça (06), às 19h30, necessi-
tando da vitória para levantar o caneco.

SÓ AGOrA
Só agora foi aprovado o “dia do Torcedor Colorado”, 17 de dezembro. o dia do Torcedor 

Gremista já faz parte do calendário gaúcho desde 2003. a data é comemorada todo dia 15 de 
setembro, escolhido em homenagem à fundação do Grêmio, em 1903.
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SIMONE HüBNER

VOCÊ SABE PLANEJAR 
UMA REUNIÃO?
Não importa quão simples seja uma 
reunião, é importante ter planejamento. Um 
programa permite que os participantes 
saibam o que está por vir

QUEM FOI 
AYRTON SENNA
Quinta-feira (1º) completaram 
20 anos da morte do maior 
ídolo do esporte brasileiro
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LUIz CLáUDIO CARPES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

02/05 12h

Próxima partida é amanhã (04), 
contra o Ipanema, em Mondaí

ELA SE DIZ INSEGURA 
ela quer sair desse estado, quer 
sentir-se mais segura, calcula que 
todos esses medos e inseguranças 
lhes vêm da infância...
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LUIz CARLOS PRATES

Renata Mattia/O Líder

E/03

CRM inicia Campeonato Estadual 
de Amadores com vitória
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